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Cuando la tecnología de un automóvil 
a lcanza el máximo nivel, solamente 
puede perfeccionarse con el instinto. 
El instinto de toda la tradición deportiva 
de ALFA RO M EO , y de la que el 
ALFA 155 es su último y más avanzado 
exponente.
Un instinto más seguro, más fuerte, g ra 
cias a los últimos avances tecnológicos: 
motores de 6 cilindros en V, Turbo 16V y 
de doble encendido (Twin Spark), ges
tión electrónica, control electrónico de la

suspensión, tracción integral permanen
te (Q uadrifoglio  4), dirección asistida 
de dureza variab le  (HRS), ABS de 
última generación, clim atizador auto
mático, carrocería de máxima rigidez 
flexional y torsional, habitáculo con alta 
capacidad de protección.
Unos avances tecnológicos que garanti
zan, también, el máximo respeto por el 
medio ambiente: motores con cata liza
dor de 3 vías y sonda lambda, filtro anti
polen, piezas en materiales reciclables,

depósito de gasolina con absorción 
automática de los gases.
Así es el nuevo ALFA 155. La más avan
zada expresión tecnológica para disfru
tar de todo el placer de conducir.

155 Twin Spark 1.8 129 CV 
155 Twin Spark 2.0 143 CV 
155 2.5 V6 166 CV 
155 Q 4 190 CV

Todas las versiones están ca ta lizadas.

ALFA: LA PASION 
DE CONDUCIR.

m a T n i t

T O L E D O
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Felipe Delgado
En la entrevista concedida a 
BISAGRA, Felipe Delgado 
asegura que el tema del 
vertedero entra dentro de una 
operación de acoso y derribo, 
encaminada a que abandone la 
Alcaldía. El alcalde 
independiente relaciona su 
exclusión de las listas del 
PSOE a su oposición a El 
Señorío de Illescas, 
considerando que dicha 
urbanización es el 
principal problema 
que padece la 
localidad.

«Las cosas de 
Joaquín»
La manifestación de bomberos 
ha colocado al alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, contra las cuerdas, 
pues asegura no tener dinero 
para atender el compromiso 
con este colectivo. El alcalde 
ha amenazado al presidente de 
la Diputación, Adolfo González 
Revenga, con no salir a los 
pueblos, mientras que éste 
considera que «éstas 
son cosas de 
Joaquín».

Zocotiendas
A la vista de la situación cada vez más precaria que 
padece el comercio del Casco Histórico de Toledo, 50 
empresarios han decidido aunar fuerzas para paliar la 
crisis. El resultado son las Zocotiendas, cuyo ^  ¿a . 
objetivo es la de atraerse al público perdido a c | " M  
través de los más variados incentivos. 1 ^

EL P ISTO  R E G IO N A L 12 S O C IE D A D 4 8

LA S E M A N A 2 0 C U LT U R A 6 0

E C O N O M IA 2 6 O C IO 6 9

SIETE D IA S 3 6 PROPUESTAS 7 0
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CIERRE ARBITRARIO
El cierre arbitrario del 

servicio de cateterismo car
díaco, alegando motivos 
meramente económicos, en 
el Virgen de la Salud re
presenta:

Primero: Un insulto a los 
ciudadanos de la región, 
que, sometidos a la misma 
presión fiscal que los del 
resto del Estado, nueva
mente son privados de un 
servicio público, demos
trándose que en el proceso 
de «modernización» del 
país Castilla-La Mancha tie
ne asignado el papel de 
«Tercer Mundo» como re
gión meramente exportado
ra de materias primas, alma
cén de residuos y empresas 
tóxicas y generadora de 
mano de obra barata.

Segundo: Un insulto a 
unos profesionales que han 
conseguido un nivel técnico 
durante años de esfuerzo y 
demostrando el mismo en 
pruebas de homologación y 
que, como es común en la 
política de empresa pública 
de la Administración socia-

— <§X§>®------------------------------- CARTAS AL 
DIRECTOR

lista, son despreciados y ma
nejados al antojo de buró
cratas que ocupan su pues
to a dedo sin haber contras
tado su aceptación en nin
guna elección democrática 
entre sus colegas ni, por lo 
general, sus conocimientos 
en un curriculum aceptable
mente sólido.

En tercer lugar, un insul
to a los usos democráticos al 
considerar el hospital una 
especie de empresa familiar 
guiada por parámetros de 
rendimiento de beneficios y 
no un bien público pagado 
con los impuestos de la ciu
dadanía.

El ahorro del gasto sani
tario se consigue con crite
rios adecuados de gestión, 
logrando la separación de la 
asistencia primaria y secun
daria, dejando al hospital 
como sujeto de la asistencia 
de tercer nivel, protocoli
zando la asistencia, estimu
lando a los profesionales 
por su capacidad y trabajo y 
no por su docilidad, etcé
tera.

Siguiendo los criterios 
meramente contables del 
Insalud, lo realmente renta
ble sería convertir el hospi
tal en un centro de adelga
zamiento y medicina estéti
ca (quizá, sólo sea cuestión 
de tiempo).

Vicente Muñoz Madero 
Médico

— ® x § ® - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

UN MUNDO FELIZ
«El mundo feliz» que 

creó Aldous Huxley y dio a 
la luz, a principios del siglo 
XX, es una unión idealista y 
utópica de una nueva socie
dad humana, un hilo de fá
bula, un cuento moderno, 
una obra de ficción, una

nueva lectura y una nueva 
interpretación del sueño 
irreal de su obra.

Puede utilizarse hoy día 
como un libro filosófico que 
puede sentar las bases para 
la formación de un nuevo 
gobierno (polític cooperati
vista) con una economía 
descentralizada, la ciencia y 
la tecnología sería utilizada 
para el hombre, la religión o 
la filosofía para el fin último, 
por medio de una sociedad 
de «alto utilitarismo».

Aldoux Husley nos lo ade
lantó en sus pensamientos y 
en sus conocimientos cientí
ficos. Las predicciones han 
acontecido, las aplicaciones 
científicas están muy avanza
das, la política cooperativis
ta está desarrollada, la des
centralización de las econo
mías se ha probado, las nue
vas religiones persiguen al
canzar el «bien último»; sólo 
nos queda desterrar al «sal
vaje» de la sociedad y brota
rá como trigo una nueva re
volución de la humanidad 
para alcanzar «un mundo fe
liz».

Eva Aparicio Aguado 
Toledo

¡ E M P R E S A R I O ! '

EN LA ORGANIZACION ADMINISTRATIVA DE SU EMPRESA

NO AHORRE DINERO:

PONGASE EN MANOS DE BUENOS PROFESIONALES

P I S C 1 § !  * > A  ;
ASESORIA FISCAL CONTABLE

•  Fiscalidad de Empresarios
•  Representación ante las Inspecciones de Hacienda
•  Contabilidades mecanizadas a empresarios

•  20 AÑOS DE SERVICIOS EN LA ACTIVIDAD AVALAN NUESTRA LABOR

C/ Panamá, 12 C/ Oro, 6, l.°
Telfs. 2130 56 / 58 -  2132 37 / Fax 213414 Telf. 81 63 77
TOLEDO TALAYERA DE LA REINA

•  Servicio Personalizado
•  Asesoría Fiscal y Contable
•  Impuestos de Sociedades
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EDIFICIO AMERICA

«  Locales comerciales, plazas de garaje 
y oficinas.

• Primeras calidades.
• Grandes facilidades de pago.

Centro Com ercial Sta. Teresa  
C/ Uruguay, planta 2, local 17 
45004 TOLEDO. Tel. (925) 25 27 04
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Sánchez Garrido, alcalde de Toledo.

gustaba de p resum ir de que  no era  
socialista.

A u n q u e  la m ed ida  es una  ven 
ganza  c o n tra  los d irigen tes del 
P S O E  to led an o  p o r p arte  de Sán
chez Garrido —p ara  éstos es sim 
p lem en te  un abuso de  am is tad —, 
p ara  los to ledanos de  Toledo cap i
tal, pero  m ucho m ás p a ra  los de  la 
provincia, a los que  se debe G on
zález Revenga com o p resid en te  de 
la D ipu tación , la decisión del a l
calde de Toledo es una  to m ad u ra  
de pelo.

N o es nuevo  q u e  el a lca ld e  de 
la cap ita l reg io n a l re sp o n sab ilic e  
a o tro s  de  las cosas a las q u e  no 
se d a  so luc ión  desde  el A y u n ta 
m ien to . E s tam b ién  c ie r to  q u e  el 
p ro b lem a  del p a rq u e  de  b o m b e 
ros no tien e  p o r  q u é  se r el de los 
to led an o s  de la cap ita l. P e ro  ta m 
b ién  es v e rd ad  q u e  no ex iste  en  la 
reg ió n  c iu d ad  m ás cu id a d a  p o r 
las d is tin tas  ad m in is trac io n es  que  
T oledo, y no de ah o ra , de  s iem 
pre .

T oledo ha fa llado  en  g estió n  
m un icipal. E s u n a  c iu d ad  sucia , el 
trá fico  es un  p ro b lem a  q u e  se 
dejó  p u d rir, el casco  h is tó rico  se

HJJN$ADOL
Francisco Gómez Herruz

La capital regional entra 
en crisis

J
oaquín Sánchez Garrido, el al
calde de la cap ita l regional, está  
dispuesto  a que se hable de él y 
a hacer p e rd e r los nervios a al
gunos de sus am igos y co m p añ e
ros de partido . P o r el m om ento  
estos am igos suyos —com o así 
se califican— aguan tan  im pasi
bles las andanadas, p e ro  uno  en 

tiende que  el in ten to  va a ser vano 
y al final sa ltarán  d ic iendo  púb li
cam ente  lo que  de v erdad  p iensan  
del alcalde de Toledo. P o r el m o 
m ento  ya van co m en tan d o  que Je
sús Fuentes, el an te rio r secretario  
Provincial del P S O E  de Toledo y 
ex p resid en te  de la Ju n ta  de C o 
m unidades, ten ía  razón  en su en 
fren tam ien to  con Sánchez G arri
do.

El asun to  es que llevan las d ife
rencias hasta  el p u n to  del d isp ara
te, del ridículo, p o r eso p ienso  que 
el in ten to  de que no se desm anden  
las cosas p ara  sus in tereses va a ser 
vano. E l alcalde to led an o  busca 
que alguien salte, y ya se sabe que 
quien  busca encuen tra .

Joaquín Sánchez Garrido ha te 
nido la p ereg rin a  idea de n o m b rar 
al p re s id e n te  de  la D ipu tación  
Provincial de Toledo, Adolfo G on
zález Revenga, concejal de T ráfico  
del A yun tam ien to  de Toledo, la 
delegación que  o cu p ara  su am igo 
ín tim o y com pañero  de despacho  
de abogacía, Calvo Chiva. La m e
dida es una  venganza del alcalde 
con tra  qu ienes en  ú ltim a instancia 
provocaron  la salida de Calvo Chi
va del A yuntam ien to . E n  p rim era  
instancia la salida la provocó el 
p rop io  Calvo Chiva con sus e rro 
res; en  segunda instancia, el p ro 
pio  Sánchez Garrido, que olvida 
ah o ra  que fue de los p rim eros en 
criticarle púb licam ente, y en  reali
dad la instancia definitiva fue la 
p resión  popu lar con tra  el concejal, 
que siendo  m ilitan te  del P SO E

Roberto López ocupó el sillón de alcalde en el 
Ayuntamiento de Toledo.

•  NO EXISTE EN LA REGION 
CIUDAD MAS CUIDADA 
POR U S  DISTINTAS 
ADMINISTRACIONES QUE 
TOLEDO.

•  MOLINA SIGUE 
GUARDANDOSE U  BAZA 
DE TOLEDO.
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Adolfo González Revenga, presidente de la Diputación toledana y concejal de Tráfico. José Manuel Molina.

ha ido  d e te r io ra n d o  a la  v ista  de 
to d o s y no  te rm in a rá  la d écad a  
sin que  p ase  de  se r  c iu d ad  m o n u 
m en ta l a c iu d ad  con  m o n u m e n 
tos; el c rec im ien to  u rb a n ís tico  ha 
sido d e so rd e n a d o , feo  y ca ro ; la 
h ac ien d a  m u n ic ip a l e s tá  e n d e u 
dada . E s la s itu ac ió n  de  m ás del 
90 p o r  100 d e  las c iu d ad e s  y p u e 
blos de  la reg ió n , p e ro  no  tien e  
p o r ello  ju s tif ic ac ió n . E n  A lbace
te, la p a sa d a  sem an a  el A y u n ta 
m ie n to  r e c ib ía  u n  c r é d i to  de  
1.500 m illones de  p e se ta s  de  la 
C aja  de  A h o rro s  R eg io n a l, p o r 
q u e  ya el B anco  de C réd ito  L ocal 
no le co n ced e  m ás p ré s tam o s. E n  
C iudad R eal u n a  a u d ito r ía  de la 
D ip u tac ió n  al A y u n tam ien to  ha  
m o s trad o  q u e  d ab an  com o in g re 
sos 600 m illones de  p ese ta s  q u e  
n u n ca  se rán  co b rad o s.

Toledo es una  ciudad  en creci
m ien to  en  la que  hasta  b ien  e n tra 
do el 92 se vend ía  to d a  vivienda 
que se constru ía  en  p lano, el P o lí
gono Industria l no ten ía  m ás p ro 
b lem a que el de  la especulación  
que se p re ten d ía  hacer con su sue
lo, pues em presas p ara  instalarse 
en  él sobraban; o tras ad m in is tra 

ciones liberaban  al A yuntam ien to  
de inversiones que a él co rresp o n 
d ían  y sigue hac iéndo lo  com o en 
el caso de  los seiscientos m illones 
que la Ju n ta  destina  p ara  un p a r
que. T odo , en  definitiva, trad u c i
ble en  pese tas en  la cu en ta  de 
ingresos.

C om o las cosas son así, y los que 
dirigen  Toledo, capital, p rovincia y 
región, lo saben, las declaraciones 
de Sánchez G arrido sobre el p a r
que de  bom beros, que  paga y no 
debe, la decisión  de n o m b rar a 
G o n zá lez  R evenga conceja l de 
T ráfico , las an te rio res  d ec larac io 
nes sobre  la po lém ica en tre  el p ri
m er ten ien te  de alcalde, Roberto 
López, y el portavoz del PP, Agus
tín Conde: «que se peguen ellos», la 
an te r io r aun  cu lpando  a IU  del 
p ro b lem a de em pleo  de los trab a 
jad o res  de la fábrica de arm as 
cu an d o  IU  hace posible —desde 
luego no  g ra tis— que el seño r al
calde, d en o tan  que  algo grave está 
o cu rrien d o  en  el gob ierno  de la ca
pital regional. C onociendo  a los 
p ro tagon istas, la solución no será 
fácil.

Q uizá p o r ello el p residen te  re 

gional del PP, José M anuel M oli
na, nunca quiso ren u n ciar a la 
concejalía de Toledo. A cosado  en 
su p rop ia  provincia p o r sus com 
pañeros de partid o  que nunca d ie 
ron p o r zanjados an tiguos en fren 
tam ientos, se guarda cartas im por
tan tes, y no es la m en o r co n ta r en 
su d ía  con la posibilidad de volver 
a in ten ta r ser alcalde de  Toledo si 
se lo ponen  muy difícil en  o tros 
ám bitos. C laro  que p o r el o tro  
lado tam bién  es verdad  que en  los 
últim os tiem pos es frecuen te  ver 
en los m edios de com unicación  es
critos la fo tografía del cardenal 
p rim ado, M arcelo González, ju n to  
a Adolfo González Revenga. H ay 
quienes dicen que para  gobernar 
en Toledo es necesario  ten e r b u e 
nas re laciones con la Iglesia. O tros 
creen  que el asun to  es dar la m ano 
a varios m iles de personas. Q uizá 
la lluvia de d inero  en fo rm a de in 
versiones que se esperan  h asta  fi
nalizar la legislatura sí que sea su
ficiente, p o r el m om ento , de lo 
que no cabe du d a  es que resu lta  
necesario , pues de o tra  m an era  no 
p arece  que puedan  sentirse m uy 
tranquilos.
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POSIBLES IRREGULARIDADES EN LA ADJUDICACION DE VIVIENDAS

S i e t e  de las nueve familias excluidas en una lista provisional para la adjudicación de viviendas construidas 
por la Junta de Comunidades en Las Casas son gitanas. Mientras que la Administración asegura que los 

listados se han m odificado para favorecer a los vecinos de este anejo, distintas agrupaciones empiezan a pensar
que las razones son además otras muy distintas.

Siete familias gitanas 
excluidas de las listas

i j 1l l

La Junta de Comunidades ha construido 22 viviendas en Las Casas. Las listas definitivas para su adjudicación saldrán el próximo mes.

a Junta de Comunida
des de Castilla-La Man
cha está a punto de ad
judicar definitivamente 
22 viviendas en el anejo 
de Las Casas, situado 
en el término municipal 
de Ciudad Real. La lis

ta provisional de los adjudi
catarios, que cuenta con el 
visto bueno de Política Terri
torial, ha sido sustancialmen
te modificada con respecto a 
la elaborada el pasado mes 
de julio por la Comisión Mu
nicipal de Bienestar Social, 
en ía que están representa
dos todos los grupos políticos 
de la Corporación de Ciudad 
Real. En las listas provisiona
les no aparecen nueve fami
lias que sí estaban incluidas

en las primeras. De ellas, sie
te son de raza gitana. Éstas 
nuevas familias han llegado a 
perder hasta 100 puntos en 
las provisionales y se sitúan 
ahora por debajo del puesto 
número 22.

Las familias de Antonio 
Amador, Julia Fernández, 
Manuel Fernández, Rafael 
Delgado, María Fernández
(todos ellos residentes en 
San Martín de Porres en 
este momento), la de Fran
cisco Zarco (vecino de Las 
Casas), María del Carmen 
Moya, Agustín Buitrago y 
Milagrosa Silva han sido las 
afectadas por esta modifica
ción. En la Orden del Go
bierno Regional de 18 de no
viembre de 1991, por la que

se aprueban las normas a se
guir para la adjudicación de 
estas viviendas de promoción 
pública, tan sólo se advierte 
que la mitad de ellas serán 
concedidas a jóvenes matri
monios, de entre veinte y 
treinta años, y a aquellos so
licitantes que hayan vivido 
de «forma pennanente en los 
cinco años anteriores a la so
licitud en el término munici
pal donde se ubican las vi
viendas» (se entiende el tér
mino municipal de Ciudad 
Real, ya que Las Casas es un 
anejo y no constituye muni
cipio por sí solo). Por esta úl
tima circunstancia personal, 
la Orden prevé que se sumen 
150 puntos más.

Lo cierto es que al menos 
la última consideración de 
esta Orden no se cumplió ni 
tan siquiera en la Comisión 
de Bienestar Social que valo
ró las solicitudes el pasado 
verano. En ella se concedie
ron sólo los 150 puntos a los 
residentes en el anejo de Las 
Casas y 75 a los vecinos del 
término municipal restante. 
El concejal de Bienestar So
cial, Jesús Salcedo, y el alcal
de pedáneo de Las Casas, 
Angel Arche, aseguran que 
esta decisión se tomó para 
favorecer a los vecinos de 
este anejo con problemas de 
vivienda, ya que éstas se ha
bían construido en esta zona 
de Ciudad Real. Angel Arche 
dice que él mismo se encar
gó de hacer un sondeo por el 
anejo para conocer las nece-' 
sidades de sus vecinos y de 
solicitar al ayuntamiento del 
que dependen la construc
ción de viviendas para ellos.

®X§X§ MAS MODIFICACIONES

Ese privilegio para los veci
nos de Las Casas fue en prin
cipio aceptado por las fuerzas
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Entre los vecinos de Las Casas también hay descontentos por la adjudicación de 
viviendas. Propietarios de domicilios como éste no han logrado acceder a ninguna.

las, se encargó de contestarles 
en una Comisión municipal 
del pasado mes de diciembre. 
Selas dijo entonces que había 
vuelto a modificarse esa valo
ración, concediendo sólo 150 
puntos a los residentes en Las 
Casas y nada a los restantes 
solicitantes del término muni
cipal para que los primeros tu
viesen aún más facilidades de 
acceder a ellas.

Pero el hecho de que de las 
nueve familias excluidas siete 
sean gitanas ha dado que ha
blar y ha hecho sospechar a 
más de uno que además de las 
razones expuestas por Selas, 
existen otras mucho más difí
ciles de justificar. Posibles pre
siones de vecinos de este ane
jo para evitar que familias gi
tanas se trasladen a Las Casas 
pueden haber influido en la 
modificación de estos listados.

De hecho, varias personas 
de este anejo comentaron 
hace meses a Manuel Muñoz, 
concejal del CDS, estar des
contentas con la primera lista 
elaborada por la Comisión 
Municipal, y a la que habían 
logrado tener acceso. BISA
GRA ha tenido también la 
oportunidad de hablar con ve

Los 150 puntos 
previstos por la 
Orden para 
residentes en el 
término municipal 
no se respetaron 
ni en la Comisión 
Municipal.

políticas del ayuntamiento de 
Ciudad Real. Las cosas cam
biaron cuando las listas provi
sionales se hicieron públicas, 
después de haber sido acepta
das por la Comisión Provincial 
de la Vivienda y Política Terri
torial. Fue el CDS el primero 
en percatarse de la espectacu
lar modificación que habían 
sufrido los listados en cuya 
elaboración ellos mismos ha
bían participado. La agrupa
ción municipal de este partido 
envió un escrito al equipo de 
gobierno solicitando explica
ciones. El alcalde, Lorenzo Se-

El CDS fue la agrupación que primero se percató de la modificación y que solicitó una 
explicación al equipo de gobierno.

cinos de este anejo que asegu
raban no estar muy satisfechos 
con la posible llegada de fami
lias gitanas. Manuel Muñoz, Vi
cente Gallego, también conce
jal de este partido, y el presi
dente del CDS, Ramón Alen, se 
reunieron hace algunas sema
nas con representantes de la 
anterior Junta Directiva de la 
Asociación gitana para tratar 
este asunto. Los centristas ase
guran que estas personas dijeron 
haberse entrevistado previamen
te con Jesús Salcedo, reunión en 
la que, según el testimonio de 
éstos, el concejal intentó llegar a 
un acuerdo en la adjudicación 
de estas viviendas con ellos. Es
tas personas no han querido ha
cer declaraciones al respecto 
para esta revista. •

•  P IL A R  P A L O P  
Fotos: M IG U E L  A . S A N C H E Z

Posibles 
presiones para 
evitar que familias 
gitanas se instalen 
en Las Casas han 
podido influir en la 
modificación de 
listados.
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

Sorpresa para 
el cardenal

La Junta de Comunidades y 
la Diputación Provincial de 
Toledo están preparando la 
edición de un libro, titulado 
«Anobispos primados de 
Toledo», que piensan regalar 
al cardenal Marcelo 
González Martín, quien el 
pasado 16 de enero, cuando 
cumplió setenta y cinco 
años, envío su renuncia a 
Roma y está a la espera de 
que el Papa confirme su 
jubilación. Este libro es una 
relación biográfica de todos 
los arzobispos que ha habido 
a lo largo de la historia en 
Toledo. La edición es de 
lujo y a todo color, y cuenta 
con 118 fotografías y 160 
páginas. En un principio 
estaba previsto hacer este 
regalo sorpresa al cardenal el 
día de su onomástica, pero 
ha habido ciertos retrasos.

—OOO-------------------------

Las tres niñas 
de Albacete, 
sanas y salvas

Las tres niñas albaceteñas 
que desaparecieron de sus 
domicilios han sido 
localizadas, sanas y salvas, 
en un chalet de la localidad 
alicantina de Novelda. Las 
menores, Felicidad 
Martínez, de quince años; 
Blanca Calero y Ramona 
Ramírez, ambas de dieciséis 
años, alumnas del Instituto 
de Enseñanza Media «Virrey 
Morcillo», de Villarrobledo, 
fueron encontradas por la 
Guardia Civil en la vivienda 
del novio de una de ellas, 
por lo que su fuga parece 
tratarse de una aventura 
juvenil. Durante los dos 
días que estuvieron 
desaparecidas, la alarma 
cundió en Villarrobledo, 
sobre todo desde el 
momento en que se conoció 
el trágico final de las tres 
niñas de Valencia que 
aparecieron asesinadas, y 
enterradas, a escasos 
kilómetros de su pueblo, 
Alcacer.

—OOO-----------------------------------------------------------------

Las Pymes, «beneficiadas» por el 
pacto industrial

El incremento de la inversión y la creación de puestos de 
trabajo por parte de las pequeñas y medianas empresas de 
la región han sido valorados positivamente por la mesa de 
seguimiento del Pacto Industrial de Castilla-La Mancha.
La mesa del Pacto Industrial, compuesta por representantes 
de la Administración regional, sindicatos, Universidad, 
Federación de Municipios y Provincias, sector empresarial 
y económico, se reunió esta semana para analizar la 
ejecución de programas del 92.

—OOO

Rasic, nuevo entrenador del 
Caserío Vigón

El serbio Djordje Rasic es desde la pasada semana el nuevo 
entrenador del equipo de balonmano Caserío Vigón. Su 
nombramiento se produce días después de que el anterior 
preparador del equipo vinatero anunciase públicamente su 
deseo de dejar el puesto para desempeñar otras funciones 
dentro del club. Rasic es un profundo conocedor del 
balonmano español, ya que ha militado en varios equipos de 
la división de honor. Como entrenador ha preparado al 
equipo de la Metaloplástica hasta que los directivos del 
Caserío se pusieron en contacto con él para ficharle.

—OOO-------------------------

Cuadrado será 
el líder regional 
de UGT

El actual secretario general 
de UGT en Guadalajara, 
Juan Manuel Cuadrado,
será el responsable de la 
Unión Regional de este 
sindicato. Así lo han 
consensuado los 
responsables sindicales de 
las cinco provincias en las 
jornadas preparatorias del 
congreso regional celebras 
en Almagro.
Durante estas jornadas, a 
las que han asistido los 
cinco secretarios 
provinciales y 45 cuadros 
sindicales más, se han 
preparado las ponencias 
sobre política organizativa, 
institucional y sindical que 
se debatirán el próximo 15 
de mayo en el congreso 
regional.
Preparar el equipo para 
esta ejecutiva es ahora 
responsabilidad de Juan 
Manuel Cuadrado.

—OOO-------------------------

El juez reclama 
el informe de 
Frontela

Rafael Pérez Moreno y Ana 
I. Rodríguez, abogados de 
la madre del niño Emilio 
Martín-Pintado, que
falleció tras aplicársele una 
anestesia en la clínica el 
Rosario para ser operado 
de anginas, han solicitado al 
juez instructor del caso, 
Mario Buisán, que se 
requiera por vía judicial el 
informe del catedrático en 
Medicina Legal, el sevillano 
Luis Frontela, quien 
participó en la autopsia del 
cuerpo del niño, a petición 
de la acusación particular. 
Ante el retraso de Luis 
Frontela en presentar los 
datos de su investigación, 
éstos serán reclamados por 
Mario Buisán, ya que los 
abogados consideran 
fundamental dicho 
documento para emitir sus 
calificaciones sobre el caso.
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EL PISTO REGIONAL
—o o o --------------------------

FRAM 93
El Consejo Regional de 
Municipios ha aprobado el 
decreto que regulará la 
participación de los pueblos 
de la región en el Fondo 
Regional de Ayuda a los 
Municipios (FRAM) en 
1993. El FRAM se divide, al 
50 por 100, en gastos 
específicos y no específicos. 
Para los no específicos cada 
municipio aportará una 
cuota fija de 100.000 
pesetas más otra en la que 
se valorarán las 
características de cada 
pueblo y el número de 
habitantes. En el apartado 
específico, las localidades 
que se sitúen entre 2.001 y
10.000 habitantes aportarán 
la misma cantidad que en el 
fondo no específico. Las 
que su población esté entre
10.001 y 25.000, el 90 por 
100 de la cantidad asignada 
en ese mismo fondo; los 
municipios entre 25.001 y 
50.000, el 80 por 100, y 
para los de más de 50.000, 
el 70 por 100.

—OOO-------------------------

Nos dejan sin 
trenes

La Federación de Izquierda 
Unida de Castilla-La 
Mancha ha denunciado «la 
pasividad del gobierno 
regional ante la supresión de 
servicios ferroviarios en la 
región». Para esta formación 
política, el Ejecutivo 
castellano-manchego se 
niega a establecer convenios 
con Renfe que permitan el 
mantenimiento de estos 
servicios, «al igual que se 
hace en la casi totalidad del 
resto de comunidades 
autónomas». A juicio de IU, 
la actitud del Gobierno de 
Bono perjudica a los sectores 
más necesitados de la 
sociedad. Las directrices de 
la CE establecen que deben 
ser las propias comunidades 
las que financien los 
ferrocarriles de recorrido 
regional, fundamentales, en 
opinión de dicha coalición, 
para mantener un «equilibrio 
territorial».

—OOO-------------------------------------------------------------------

300 millones para la mujer manchega
La Consejería de Bienestar Social destinará 20.000 millones 
de pesetas al Plan Regional de Solidaridad, que pretende 
cubrir las necesidades básicas de los castellano-manchegos.
Uno de los objetivos del proyecto —para el que se 
destinarán 300 millones— es posibilitar el acceso de la mujer 
al mercado laboral, ya que, como demuestran las estadísticas, 
es mayor el número de desempleadas que el de hombres en 
paro. En este sentido se impulsará la iniciativa empresarial 
de las alumnas de escuelas taller y casas de oficio, para las 
que, a pesar de su alta cualificación, no hay un posterior 
acceso al trabajo en condiciones de igualdad.

—OOO------------- -----------------------------------------------------

Castilla-La Mancha, en FITUR
El consejero de Industria, José Luis Ros, y la directora 
general de Turismo, Ana María Salazar, fueron los 
encargados, en representación del Gobierno regional, de 
inaugurar el stand de Castilla-La Mancha en la Feria 
Internacional de Turismo (FITUR), que se ha celebrado en 
Madrid entre los días 27 y 31 de enero. En el transcurso de 
esta muestra, una de las más importantes del mundo, cada 
provincia tuvo un día específico. De esta manera, Albacete 
fue promocionado el día de la inauguración, el 28 
correspondió a Ciudad Real, el 29 a Guadalajara, el 30 a 
Cuenca y el 31, día de la clausura, a Toledo.

—OOO-------------------------

Las multas son 
legales

Los jefes provinciales de 
Tráfico sí son competentes 
para poner multas, según ha 
aclarado la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La 
Mancha, «queriendo evitar a 
los ciudadanos expectativas 
que acaben en frustraciones 
y gestiones innecesarias», 
respondiendo así a las 
noticias aparecidas sobre las 
jefaturas de Tráfico de 
Toledo, Cuenca y Albacete. 
Aunque existe una nueva 
ley de Seguridad Vial, el 
artículo del Código de la 
Circulación que concedía la 
competencia para sancionar 
al gobernador civil de la 
provincia, que puede 
delegarla en las autoridades 
provinciales de Tráfico, 
sigue vigente, hasta que no 
se publique el nuevo 
reglamento de 
procedimiento que regule la 
delegación.

—OOO-------------------------

Sin Industria ni 
agua

El área de industria del PP 
ha denunciado el «proceso 
de desindustrialización» que 
está sufriendo Castilla-La 
Mancha, en referencia a la 
grave crisis que padecen 
«las pocas grandes empresas 
existentes en nuestra 
comunidad», crisis que se 
está manifestando en 
sucesivos expedientes de 
regulación de empleo. Por 
otra parte, el área de 
Política Territorial del 
Grupo Popular ha mostrado 
«su preocupación por los 
problemas de abastecimiento 
de aguas en algunas 
localidades de la región». 
Según esta comisión, estos 
problemas podrían haber 
sido menores «si el 
Gobierno regional hubiera 
elaborado en su día el plan 
de abastecimiento de agua a 
los municipios de Castilla-La 
Mancha, tal y como lo 
solicitó el Grupo Popular en 
reiteradas ocasiones en los 
últimos años».
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Un banco ideal para entrenar en casa, con el que podrás 

ejecutar cualquier ejercicio culturista del gimnasio
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PREPARADO EL ASALTO CONTRA MOLINA
L a  semana ha sido «movida» en el PP. Los diputados provinciales de la pasada legislatura —excepto Sixto L ópez- 

se reunían a com er con Mariano Diez. López se organizaba en su pueblo -N a v a lcá n - una convención a la que 
asistían Mariano Alvarez y José Manuel Molina, pero estaban ausentes los diputados provinciales y los dirigentes de 
Talavera. Y en la finca de Paco Medina se reunían ex consejeros de la Caja de Toledo del PP con Diez a la cabeza. 
Mariano Alvarez y el director general de la Caja Rural, Isidoro Rodríguez, fueron los invitados de honor. Molina

estaba y Diez prepara su reaparición.

La comida de Mariano Diez con Mariano Alvarez tuvo lugar en la finca de Paco Medina.

Mariano Diez reaparece

I
os dirigentes del PP 
preparan el congre
so nacional. A las 
reuniones oficiales 

— el C o m ité  
iE j e c u t iv o  se 

reunía el mar- 
*  tes para debatir 
si se presentaban o no en

miendas a la propuesta de in
compatibilidades elaborada 
por la dirección de Ma
drid— le seguían encuentros 
privados en los que el gran 
ausente era el presidente re
gional del PP, José Manuel 
Molina.

El viernes 22, los diputa
dos provinciales de la pasada 
legislatura y barones «pode
rosos» se reunían a comer 
con el ex presidente de la Di
putación Mariano Diez, ac
tualmente expulsado del PP, 
en el restaurante El Carde
nal. Los diputados, acompa
ñados de sus mujeres, man
tenían este encuentro y de
batían las nuevas propuestas 
y expectativas del PP en la 
provincia. Fue una reunión 
aparentemente informal en 
la que el tema único fue el 
PP y la política provincial, 
am én de las re lac io n es  
—bastante distanciadas— 
entre Molina y Mariano Al
varez, que también fueron 
«analizadas».

f x S ®  LA CONVENCION DE SIXTO

En esta reunión de dipu
tados provinciales y amigos 
había un ausente, Sixto Ló
pez, ex portavoz del PP en la 
Diputación gobernada por 
Mariano Alvarez, que no 
había sido invitado.

Este al día siguiente —sá
bado 23— se organizaba, 
ayudado por el talaverano 
Durán, una convención en 
su pueblo, Navalcán, en la 
que volvía a presentar sus 
poderes a la dirección del

PP en Toledo y en la región.
Asistieron más de 500 per

sonas, la mayoría de la terce
ra edad, y acudieron a este 
acto José Manuel Molina, 
presidente regional, y Maria
no Alvarez, presidente pro
vincial, además del presiden
te de Nuevas Generaciones, 
José J. Díaz Melguizo. Pro
blemas de protocolo sobre 
quién debía hablar antes o 
después desm ejoraron el 
acto entre los «ilustres invita
dos». Estuvieron ausentes sus 
compañeros diputados con 
los que no mantiene estre
chas relaciones.

Tampoco asistieron los 
dirigentes del PP en Talave
ra, Emilio Niveiro y José A. 
Trujillo, que miran con des
confianza el intento de Six
to López de desembarcar en

Talavera de manos de la de
nominada por los propios 
conservadores SS (Seguri
dad Social) del PP, integra
da por médicos del Hospital 
del Prado y militantes popu
lares. Entre ellos Sixto Ló
pez tiene un especial predi
camento y son los únicos 
que aún se mantienen «fie
les a su influjo» en la comar
ca talaverana.

Los diputados de la zona, 
antes bajo su influencia, 
tam poco asistieron a «su 
convención» en Navalcán.

Son éstos, según los «pe
pes» talaveranos, los que es
tán vendiendo la imagen de 
Sixto como alcalde de la ca
pital de la cerámica, idea 
que para algún ex dirigente 
conservador no es descabe
llado, llegando incluso a de

finirle como «el único que 
puede hacer algo en Talave
ra». D esde Toledo este 
puesto —alcalde de Talave
ra— sigue estando lejano 
para los conservadores, y a 
lo más que puede aspirar el 
actual alcalde de Navalcán y 
viceportavoz socialista es a 
ser «concejal».

Sixto López, tras el con
greso provincial del PP y sus 
maniobras para mantener 
su estatus, bastante deterio
rado tras su distanciamien- 
to sorpresivo de Mariano 
Diez, perdió todo el poder. 
La zona de Talavera, de la 
que se sentía «califa», le 
abandonó. Desde la Diputa
ción siguió m oviéndose, 
pero ya más atado, porque 
tanto desde el PSOE —ac
tualm ente gobernando la
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La sombra de Tizón sigue presente en la región. El está haciendo resurgir a su hombre: 
Mariano Diez, y  anulando la fuerza de Molina.

Desde «El Robledo de los Osillos», los padres de AP preparan el asalto contra Molina.

institución— como desde su 
grupo le impedían los des
manes. Seis meses después 
del congreso provincial Ma
riano Alvarez le «integró» en 
el Comité Ejecutivo Provin
cial. Los «barorces»-diputa- 
dos no vieron con «buenos 
ojos» la integración porque 
entre ellos las diferencias ya 
estaban marcadas.

i ) ® ) ®  LOS PODERES

Tras el ajetreado fin de 
semana en la zona de la 
Campana de Oropesa, el 
martes 26, ex consejeros de 
Caja Toledo, ex diputados 
provinciales, Mariano Diez, 
Mariano Alvarez, Isidoro 
Rodríguez, director de la 
Caja Rural de Toledo, y ex 
dirigentes locales del PP 
como Miguel A. Cabezas de 
Herrera se reunían a comer 
un cocido en la finca El Ro
bledo de los Osillos, propie
dad de uno de los prohom
bres de la desaparecida AP,

Paco Medina. Esta reunión, 
que se celebraba anualmen
te encabezada por Juan Mo- 
lero, fallecido director ge
neral de Caja Toledo, reu
nía a los consejeros de su 
entidad, hasta entonces to
dos del PP, y «arreglaban» 
los «problemas político-eco
nómicos» de la provincia. El 
PP, entonces, estaba regido 
por los «barones» afines con 
Madrid. El propio Arturo 
García Tizón, entonces se
cretario general de AP con 
Antonio Hernández Man
cha de presidente, era asi
duo a estas reuniones, y en 
esta última era uno de los 
invitados sorpresa acompa
ñado por Antonio Hernán
dez Mancha, pero, final
mente, por negocios de últi
ma hora no pudo asistir.

En estos encuentros se 
«gobernaba en armonía» la 
provincia, pero la unión 
ideal se rompió cuando Fra
ga le dio el «golpe de mano» 
a Hernández Mancha y Ti

tas relaciones entre Mariano Alvarez y Molina están en su peor momento.

Mariano Alvarez siempre ha estado arropado por los «jefes» de la derecha toledana.

zón y la dirección de Toledo 
lo secundó. Nacía un nuevo 
líder político en el PP regio
nal, José Manuel Molina, 
subido a la alcaldía de Tole
do de la mano de Tizón y 
emancipado de él y «sus po
deres» sin pedirle permiso, 
lo que le acarreó —entonces 
y ahora— su eterna expul
sión del poder conservador 
en la sombra.

La muerte de Juan Mole- 
ro volvió a desbaratar a este 
grupo, que el año pasado 
suspendió su comida anual 
para guardarle el luto rigu
roso. Pero el martes 26 se 
volvió a reunir, esta vez con 
dos invitados de excepción y 
otra entidad financiera pro
vincial de cabecera: la Caja 
Rural. Mariano Alvarez e 
Isidoro Rodríguez asistían 
por primera vez a este en
cuentro en el que el tema 
común de conversación vol
vió a ser la política provin
cial. Alvarez sintonizaba 
con los hombres que le po

tenciaron aleccionados por 
Arturo García Tizón.

En el encuentro, anterior 
al Comité Ejecutivo Provin
cial, se analizó la convenien
cia o no de recurrir las in
compatibilidades que Ma
drid imponía para las listas 
al Congreso o la postura en 
el tema de los «paracaidis
tas». Los expertos en las li
des políticas allí reunidos le 
recomendaron que no fuera 
ni él ni nadie de su provin
cia el que elaborara las en
miendas porque José María 
Aznar los podría «señalar». 
La misma teoría la había 
impuesto el veterano presi
dente provincial de Guada- 
lajara y principal afectado 
porque es diputado nacio
nal, Francisco Tomey.

m ®  MOLINA, SOLO

José Manuel Molina es el
gran ausente de estos en
cuentros en los que los pro
tagonistas son compañeros
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Mariano Alvarez ha sido recibido y  aceptado por el grupo de «El Robledo de los Osillos».

o ex compañeros del PP que 
tienen en común sus dife
rencias con él. Molina sabe 
que el pulso de Toledo lo 
perdió tras el congreso pro
vincial de mayo, pero ha in
tentado no «desaparecer» de 
la escena provincial porque 
es la única fórmula de im
poner «respeto a su persona 
y cargo» en el resto de la 
región.

Molina cogió como ban
dera la agrupación local de 
Toledo después de perder 
estrepitosamente Talavera. 
Buscó un hombre de con
senso y de su confianza para 
imponerlo como presidente 
local, pero su estrategia no 
«coló» en la provincia. Cé
sar Gómez Benayas, el 
hombre elegido por Molina, 
Agustín Conde y Tomás 
Martín Peñato, fue rechaza
do por Mariano Alvarez. 
Este, como el resto de la di
rección del PP, afirma que 
ese puesto no tiene interés 
político, pero será la próxi
ma batalla interna que se li
bre en el PP. Una batalla en

la que Molina y Alvarez des
plegarán todas sus fuerzas.

Consciente de ello, Moli
na retrasó, con la excusa del 
congreso nacional, las elec
ciones en la local, pero no 
ganó la batalla, y si Molina 
pierde se quedará solo. Los 
«barones» de El Robledo de 
los Osillos quieren imponer 
como presidende a Vicente 
Romera, amigo íntimo de 
los Marianos, Diez y Alva
rez. Y apuestan, para evitar 
la división del grupo muni
cipal y posibles problemas 
internos, por la figura de 
Agustín Conde como susti
tuto de Molina en las aspi
raciones municipales en la 
capital regional. De ser así, 
Molina también perdería a 
su «amigo Conde» y con To
ledo bajo control sólo con
tará con las fuerzas que le 
brinde Madrid, hasta ahora 
su máximo valedor.

El presidente regional del 
PP ha sido tocado con una 
maniobra bien diseñada y 
orquestada por sus enemi
gos políticos que ha coinci

En la linca de Paco Medina era «tradición» una comida al año presidida por el 
desaparecido Juan Molero con los hombres de AP, miembros de sus consejos de 

administración.

dido con su «extraño silen
cio» político.

Desde hace meses, Moli
na no ataca a Bono como en 
sus mejores tiempos y sus 
fu e rz a s  se d e s in f la ro n  
cuando las Cortes cerraron 
por vacaciones. En esa m a
niobra se ha incluido un 
«anónimo insultante» que 
nadie se atreve a firmar en 
el que se «miente» sobre los 
ingresos del líder regional 
para desacreditarle y en el 
que se le achacan todos los 
males del PP.

Males en los que, curiosa
mente, no se busca el grado 
de culpabilidad de los que, 
como el ex presidente de la 
Diputación Mariano Diez 
— invitado de honor del gru
po de El Robledo de los Osi
llos—, fueron «juez y parte». 
Y es que las «maniobras» en 
El Robledo precedentes al 
congreso nacional han con
seguido su objetivo: que 
Molina vaya a Madrid «to
cado». •

•  M . A . H .

E n  la finca de 
Paco Medina se 
habló del futuro 
delPP.

S ixto  López sigue 
buscando hueco 
en Talavera, pero 
la dirección local 
le mira con recelo.
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CONSIDERADO UNO DE LOS DIEZ EDIFICIOS REPRESENTATIVOS
DEL ARTE CONTEMPORANEO

L ia  Consejería de Agricultura la diseñó el arquitecto oficial de la Junta, Manuel de las Casas.

a C onsejería de A gricultura, considerada com o uno de los diez edificios m ás representativos del a rte  con tem poráneo  
español, fue denunciada por los funcionarios al haberse  de tectado  anom alías «peligrosas» an te  el G ab inete  de Seguridad 

e H igiene en el T rabajo . E ste  en un inform e reconoce que tiene  anom alías y necesita  algunos cam bios,
sobre todo  de lavabos.

La Consejería de Agricultura 
no es higiénica

Higiene ha 
realizado cinco 
visitas de 
inspección.

a nueva Consejería de 
A gricultura, diseñada 
por el arquitecto oficial 
de la Junta, Manuel de 
las Casas, sigue dando 

1  quebraderos de cabeza a 
la Administración regio
nal. A su polémica ubi

cación dentro del casco his
tórico de Toledo se ha unido 
la denuncia de los funciona
rios del CESIF sobre irregu
laridades en el edificio ante 
el Gabinete de Seguridad e 
Higiene. La denuncia deba
tida con los representantes 
de los trabajadores no había 
sido comunicada a la Conse
jería. En ella los funcionarios 
enumeraban una serie de 
irregularidades como «la fal
ta de una escalera de seguri
dad o incendios; la existencia 
de escaleras de madera muy 
estrechas y sin suficiente luz 
en algunos tramos; servicios 
insuficientes en algunos pisos; 
suelos de pizarra que impiden 
su limpieza a fondo; aseos sin 
luz suficiente y sin salida de 
olores; las taquillas de los 
funcionarios son inadecua
das; sólo se puede bajar a los 
garajes en ascensor y algunas 
dependencias y departamen

tos están masificadosy no tie
nen espacio suficiente para 
desempeñar el trabajo».

# ® t >  CINCO INVESTIGACIONES

Antonio Marín, técnico 
de Gabinete de Seguridad e 
Higiene en el Trabajo, visi
tó durante cinco días dife
re n te s  la C o n se jería  de 
Agricultura para detectar 
las anomalías denunciadas y 
se entrevistó con los técni
cos encargados del edificio 
y comprobando, según el in
forme emitido hace un mes, 
que «algunas dependencias 
están bastante cargadas exis
tiendo zonas de paso bastan
te inferiores a las que especi
fica la Orden del Gabinete de 
Seguridad e Higiene en el 
Trabajo». Los valores medi
dos en las escaleras demues
tran, según este informe, 
que son inferiores a los exi
gidos. La renovación de aire 
en los aseos, por falta de 
ventilación, son también in
suficientes, y las zonas dedi
cadas a vestuario de hom
bres adolece de una falta de 
superficie, ventilación y ele
mentos de asiento.

En cuanto al vestuario del 
personal de la contrata de 
limpieza, el local de ubica
ción, según este informe, no 
es correcto. «Comparando 
ambas cifras, se observa una 
deficiencia en el número de 
lavabos», afirma.

En el informe se reco
mienda a la Consejería que 
no se utilicen los ascensores 
como elementos de evacua
ción y que las puertas de per
sonas de cada garaje sea do
tada de un elemento de aper
tura exterior y recomendan
do la instalación de una 
«cerradura antipánico». So
bre las distintas escaleras, el 
informe reconoce que su re
vestimiento con madera bar
nizada no es la mejor mate
ria desde el punto de vista de 
la seguridad contra incen
dios, aunque asegura que 
cuando se construyó no exis
tía una reglamentación que 
lo prohibiera.

Sobre la limpieza de los 
suelos de pizarra afirma que 
su limpieza es más dificulto
sa, pero no lo considera peli
groso. •

•  M . A . H .
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|I \A  HORA Oí: 
APARCMDENTO

PORQUE LA ÉLITE SIEMPRE VA
POR ARRIBA...

Súbase a su Nuevo Centro Comercial 
de Toledo. ZOCOTIENDAS

¡O vales por un viaje gratis 
en los autobuses urbanos!

¡GRATIS!
Pídalo al hacer sus compras, 
en cualquiera de los Cuarenta 
y Nueve establecimientos del 
Casco Histórico que luzcan el 
emblema de ZOCOTIENDAS. 
El Centro de Ventajas con 
más Altura de Toledo.

Recuerde:
Su Nuevo Centro Comercial 
es el Centro de Toledo.

M UEBLES • DECO RACIÓN • REGALOS • ARTESANÍA • ZAPATERÍAS • JOYERÍA • 
ÓPTICA • CONFITERÍA • PIEL • LENCERÍA • FERRETERÍA • HOGAR • 

FOTOGRAFÍA • TEXTIL • M ODA M ASCULINA, FEM ENINA Y JUVENIL • DEPORTES
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Y  PASILLOS
Magdalena Aguilar

«Sangre de 
su sangre»

L
a dirección del PSOE de Toledo no sabe qué hacer 
con Sánchez Garrido. Sus arranques les deja siem
pre fuera de fuego. Ellos (Hernández Moltó, Gon
zález Revenga, o Roberto López) que le eligieron 
candidato a la Alcaldía de Toledo cuando él no lo 
tenía claro porque le consideraban «sangre de su sangre», y 

así lo manifestaban en público y en privado, tienen que aca
tar sus decisiones como cabeza del Ayuntamiento de 
Toledo.

El último arranque, nombrar al presidente de la Diputa
ción, Adolfo González Revenga, responsable del tráfico en 
Toledo, los ha puesto «fuera de guardia». Dicen que es un 
«abuso de confianza» para justificar este arranque, pero más 
parece una «venganza» del alcalde de Toledo por las críti
cas que su gestión están levantando entre sus compañeros 
de grupo y que culmina con el cese del único concejal, jun
to a Antonio Guijarro, que Sánchez Garrido pudo colar en 
la lista socialista al Ayuntamiento de Toledo. Calvo Chiva, 
su amigo y socio, se vio obligado a abandonar el Ayunta
miento por su nefasta gestión al frente de la Delegación de 
Tráfico.

Y es que los continuos vaivenes de Sánchez Garrido fren
te al Ayuntamiento de Toledo no tienen fin. Casi dos años 
después de llegar a la alcaldía no ha sabido poner orden en 
su desordenado grupo. Sánchez Garrido no se fía de nin
guno, pero tiene que «tragar» con lo que le han dado, y tam
poco su grupo está demasiado contento con él ni con la de
cisión de nombrar a Adolfo González Revenga concejal de 
Tráfico, un nombramiento que va en detrimento del traba
jo en la provincia que tiene que desarrollar el presidente 
de la Diputación.

¿Qué ha pretendido Sánchez Garrido con esta decisión? 
Es una pregunta sin respuesta. Aunque intereses muy cla
ros no deben ser cuando no ha informado de esto a los me
dios de comunicación cuando los tenía en rueda de prensa 
y apenas han salido del Ayuntamiento ha enviado un fax co
municando una de las noticias más esperadas en los últi
mos meses.

¿El nombramiento será operativo para la ciudad o, como 
dicen sus propios concejales, en los próximos meses habrá 
más sorpresas en las concejalías? ¿Puede Adolfo González 
Revenga dedicarse a estudiar uno, por no decir el más gra
ve, de los problemas claves de la ciudad o necesitará de otro 
«gerente» de ocho kilos que le «arregle» el tráfico? La incóg
nita se cierne sobre Toledo. Los más agoreros no creen que 
Sánchez Garrido termine la legislatura, y si lo hace, dicen, 
es porque sus concejales no quieren dar un «golpe en la 
mesa».

La sangre le ha hervido al alcalde de Toledo y no ha me
dido —por los menos a largo plazo— las consecuencias de 
esta decisión sin precedentes. Pero, ¿por qué González Re
venga no se ha opuesto? ¿De dónde va a sacar o quitar el 
tiempo? ¿De esta permanente situación de crisis en el 
Ayuntamiento de Toledo qué opina José Bono? Las dudas 
sobre el futuro de la ciudad están en la calle. Sánchez Garri
do no ha superado las expectativas que creó y sus decisio
nes no sólo se discuten en la prensa. Su partido le empieza 
a pedir cuentas.

O  FEPEMTA convoca cierre 
patronal el 16 de febrero

La Federación Empresarial Talaverana (FEPEMTA) ha 
convocado un cierre patronal para el próximo 16 de 
febrero como medida de protesta por la excesiva presión 
fiscal y por la crisis que está azotando a Talavera y a su 
comarca. La convocatoria abarca a un total de 2.300 
asociados, pero también se ha hecho extensiva a 
empresarios de otras organizaciones, como la 
Organización de Profesionales y Autónomos, a la que se 
le remitió una carta. Para el secretario general de 
FEPEMTA, Alejandro Bermúdez, la situación de 
Talavera es «doblemente grave, porque nos están robando 
la cartera con los impuestos, y lo que se recauda no se 
invierte aquí». La patronal talaverana va a proponer al 
Ayuntamiento la congelación de los impuestos, y a la 
Diputación y a la Junta, que esos impuestos reviertan en 
Talavera.

O  La «estafa» de las 
urbanizaciones

Los vecinos de las urbanizaciones «Soto Alberche», en 
Hormigos, y «Castillo de Escalona» se desplazaron 
masivamente a la sala de la Audiencia Provincial donde 
se juzgaba, por un presunto delito de estafa, a tres de los 
responsables de la promotora Urquinsa. Según Manuel 
Sánchez Gil, presidente de la comunidad de propietarios 
de «Soto Alberche», son 520 las familias afectadas por la 
presunta estafa, a las que habría que sumar las de la 
urbanización de Escalona. La denuncia se basa en que no 
se han ejecutado las obras de infraestructura 
—alcantarillado, agua, luz, zonas verdes— que figuraban 
en el contrato de compra-venta. Igualmente, el presidente 
afirma que a 433 familias les han quitado las parcelas, ya 
que fueron embargadas para pagar deudas de la 
promotora.

O  Crisis en el Ayuntamiento de 
Ventas

Francisco Dacuña, concejal socialista en Ventas con Peña 
Aguilera, al cierre de esta edición se mostraba dispuesto a 
dimitir de su cargo en el Ayuntamiento de esta localidad. 
A pesar de que la comunicación de su renuncia aún no se 
ha hecho oficial, Dacuña aseguraba que está 
prácticamente decidido a dejarlo. Francisco Dacuña, 
hasta ahora, ha sido el responsable del área de 
Urbanismo. En cuanto a los motivos de esta 
determinación, Dacuña explicaba a BISAGRA: «Estoy 
cansado de todos los problemas y de encontrarme con 
cosas que no esperaba», y negó, además, que la causa 
fuera algún conflicto interno. Dacuña ya ha comunicado 
su propósito al alcalde de la localidad, Visitación 
Parrillas, y al parecer todos sus compañeros de partido 
«han aceptado bien la renuncia».
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O  Malestar entre 
los abogados

La Junta de Gobierno del 
Colegio de Abogados de 
Toledo ha comunicado a 
todos los órganos 
superiores de Justicia, 
entre ellos al propio 
ministro, su rechazo 
rotundo ante el nuevo 
emplazamiento que se ha 
dado a los cuatro Juzgados 
de Primera Instancia e 
Instrucción de la ciudad, 
ubicados provisionalmente en 
la calle Gerardo Lobo, donde 
antes se encontraba la 
antigua Estación de 
Autobuses. Señalan que los 
accesos por los ascensores del 
aparcamiento del Miradero 
son «angostos y sucios», 
añadiendo, además, 
que los locales 
«ni siquiera de forma 
provisional cumplen 
mínimamente los criterios de 
funcionalidad y decoro». Ante 
esto, solicitan que sean 
trasladados a otro lugar 
más idóneo mientras 
se construye un edificio 
definitivo.

LA
SEMANA

Toledo sigue siendo patrimonio 
de la suciedad. Pasear por sus 
calles históricas ha dejado de 
ser un placer. Plazas como la 
de Santo Domingo El Real, 
decoradas con litronas, botellas 
de refrescos y papeles por el 
suelo, y zonas como el Puente 
de San Martín, El Cambrón o 
algunas zonas del «nuevo 
Toledo» están sucias. No se 
sabe si Focsa, la empresa 
encargada de ello, no lo hace 
porque el Ayuntamiento no le 
paga y le debe muchos 
millones o es que el 
Ayuntamiento no paga porque 
Focsa no limpia. Pero uno por
otro, la ciudad está sin barrer.

O  Cena de la prensa
Con motivo de la festividad de su patrón, San Francisco de 
Sales, la Asociación Provincial de la Prensa de Toledo celebró 
recientemente una cena en la que, como lodos los años, se 
hizo entrega de los premios «Espejo 92». Junto a una nutrida 
representación de toda la prensa de la ciudad asistieron, entre 
otros, el presidente regional del PP, José Manuel Molina; su 
presidente provincial, Mariano Alvarez, y el consejero de 
Educación y Cultura de la Junta, Juan Sisinio Pérez Garzón. 
Los galardonados de este año han sido el fotógrafo Manuel 
Nieto, el periodista y escritor Alejandro Martínez Pombo, el 
pintor Cecilio Guerrero Malagón y el responsable del comité 
hispano-bosnio, Gonzalo Guerra.

O  Audiencia con don Marcelo
Con motivo de su vigésimoprimer aniversario como Cardenal Primado y Arzobispo 
de Toledo, Marcelo González Martín concedió una audiencia especial al presidente 
de la Caja Rural, Andrés Gómez Mora. En esta entrevista, a la que también asistió 
el director general de la entidad bancaria, Isidoro Rodríguez, González y Gómez 
Mora dieron luz verde a la creación de una beca de estudios para el seminario de 
Toledo, que estará dotada de dos millones de pesetas y llevará el nombre del propio 
cardenal. Por otro lado, Isidoro Rodríguez anunció que la Caja Rural prorrogará 
durante otro año su colaboración económica con la revista «Padre Nuestro», órgano 
oficial de la diócesis toledana.

O  Sonseca; fin de 
semana trágico

José Sánchez y Emiliano García,
vecinos de Sonseca, fallecieron el 
pasado fin de semana, el primero al 
caer en una tinaja de vino, el segundo 
a consecuencia de una sobredosis.

Con estas muertes, la localidad de 
Sonseca vivía una de las jornadas más 
trágicas que se recuerdan. José, de 
unos cuaranta años de edad, se 
encontraba trabajando en la 
cooperativa vitivinícola «Virgen de los 
Remedios» y murió ahogado al caer en 
uno de los recipientes. Emiliano, de 
treinta y tres años, fue hallado muerto 
por su madre, en su domicilio, 
con una jeringuilla hipodérmica 
en el brazo.
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A ctualmente, el Parque 
M l de Bomberos de Tole- 

do cuenta con 58 per- 
#  sonas en plantilla.

| Según se aprobó en
í / v & k  sesión plenaria del 

H  Ayuntam iento el
19 de jun io  de

1990, cada año se debía ir 
contratando a seis nuevos 
bomberos, hasta llegar el 94 
con la contratación de otras 
cinco personas. Pero este 
acuerdo sólo se cumplió en
1991, mientras el año pasado 
no entró nadie nuevo y en 
este ejercicio tampoco está 
prevista ninguna nueva in
corporación. «No tenemos di
nero para aumentar la planti
lla como se aprobó en Pleno. 
No podemos hacer frente a 
nuevos salarios y preferimos ¡ 
tener la garantía de pagar a 
los que están», argumentaba 
el alcalde, Joaquín Sánchez 
Garrido.

Ante este situación, los 
bomberos decidieron mani
festarse frente al Ayunta
miento, el pasado martes día 
26, poniendo de nuevo en 
candelera las carencias que 
sufre este servicio de emer
gencia, que debe atender las 
24 horas del día, no sólo a la 
ciudad, sino a toda la provin
cia de Toledo, con la única 
excepción de la ciudad de 
Talavera. «Ese fue un acuer
do leonino que firmó el alcal
de en su anterior legislatura 
con la Diputación, por el 
cual, aunque sea a todas lu
ces ineficaz, debemos actuar 
en cualquier punto de la pro
vincia, aunque esté a 100 ki
lómetros y, como es normal, 
tardemos en llegar», apunta 
Santiago Redondo, repre
sentante sindical de UGT de 
los bomberos. Pero el único 
problema no es que la ciudad 
de Toledo se quede desaten
dida si el grupo de extinción 
de incendios tiene que salir 
a apagar un fuego en cual
quier otra localidad, sino que 
tampoco hay personal sufi
ciente para atender rápida
mente dos emergencias si
multáneas en la propia ciu
dad. Si los bomberos han sa
lido a un servicio y entre tan
to se produce otro aviso, se 
debe incorporar el retén 
compuesto por bomberos 
que, fuera de su jomada nor-

Coferaii ®t (Turrnin

M z c E s ¡ m o s  jfiJfFEROS

Los bomberos de Toledo se manifestaron ante el Ayuntamiento.

C o n  la m anifestación de los bom beros de Toledo exigiendo la am pliación de la plantilla 
—com o está  acordado  en P leno—, el alcalde Joaquín Sánchez Garrido se h a  visto «contra 
las cuerdas», pues dice no ten er d inero  p a ra  cum plir el com prom iso  con unos trabajadores 

que deben  a tender no sólo la ciudad, sino toda  la provincia. E l alcalde ha  am enazado a 
Adolfo González Revenga, presiden te  de la D ipu tación  y tam bién  concejal de su equipo, 
con no salir a los pueblos, m ientras Revenga considera que «estas son cosas de Joaquín».

LOS BOMBEROS ENCIENDEN LAS DIFERENCIAS

Sorprendentes 
declaraciones de Garrido 

contra Revenga
mal de trabajo, deben estar 
localizables en un número de 
teléfono. «Entre que se des
plazan hasta el parque para 
equipararse se tarda como 
mínimo 20 minutos, y preci
samente la ampliación de 
plantilla era para que desapa
reciera el anticuado retén y 
hubiera en su lugar más per
sonal de servicio», explica 
Santiago Redondo. En más 
de una ocasión los bomberos 
se han visto en situaciones

apuradas, como la más re
ciente cuando fueron a aten
der un accidente múltiple de 
15 vehículos en la carretera 
de Extremadura y a la vez se 
produjo un incendio en el 
Corral de Don Diego, en ple
no casco histórico, el cual 
tuvo que ser atendido por el 
retén de turno. «La gente en
cima nos critica porque llega
mos tarde, pero es que desco
noce lo que está pasando. 
Con los impuestos de los to

ledanos estamos cubriendo 
un servicio provincial y los 
perjudicados son los propios 
ciudadanos, a los que no po
demos dar el servicio que me
recen», critica el representan
te sindical, quien además 
apunta carencias de material, 
«Toledo y Cuenca son las úni
cas ciudades de España que 
carecen de autoescala, por lo 
que todos los edificios de más 
de 20 metros de altura, como 
las torres de Santa Bárbara o
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«Las cosas»  
de Joaquín
A Joaquín Sánchez 
Garrido le sigue 
perdiendo el nervio. Por 
lo menos eso piensan los 
propios compañeros de 
Partido, que a sus 
«rabietas políticas» le han 
puesto el apelativo de «sus 
cosas», para disculpar 
algunas declaraciones que 
abren un enfrentamiento 
directo entre instituciones 
gobernadas por el mismo 
Partido - e l  PSOE- y 
controladas por hombres 
considerados de «su 
equipo». El «plante» que 
le anunció a su 
«compa-concejal y 
presidente de la 
Diputación» por los 
bomberos de Toledo ha 
sido el último jarro de 
agua fría del alcalde 
toledano, que para 
disculparse de su visceral 
ataque a uno de los jefes 
socialistas, le ha lanzado 
el último reto al alcalde 
de Talayera, otro mandao, 
diciendo: «Dentro de un 
mes los bomberos llegarán 
sólo hasta Alcabón».
Y es que «las cosas de 
Joaquín» le han creado 
problemas al 
Ayuntamiento. El caso 
más flagrante fue el 
enfrentamiento verbal que 
tuvo con el ya 
desaparecido general 
Valverde, con el que 
negociaba la cesión de la 
fábrica de armas. Le 
llamó «simple funcionario» 
y anunció que «pasaría de 
negociar con él». Desde 
ese día las negociaciones 
sobre los terrenos de la 
fábrica están «estancadas» 
y sus declaraciones contra 
Defensa han «caído en 
saco roto».
La segunda vez arremetió 
contra sus socios de 
gobierno — IU—, a los 
que acusó de «hacer 
peligrar los puestos de 
trabajo de la fábrica» al 
constituir una plataforma 
ciudadana de amigos de la 
universidad. Su aireada 
reacción a punto estuvo 
de costarle «la coalicción», 
aunque, como siempre, se 
arrepintió de su «repente» 
y i aquí no pasa nada!

•  M. A. H.

La entrega de material de extinción de incendios por el consejero Siró Torres se aplazó al coincidir en el día con la manifestación de
los bomberos.

del Polígono, están totalmen
te desamparados.»

« x § x § >  PLANTE A LA DIPUTACION

«Estamos convencidos de 
que no se pide de forma gra
tuita la ampliación de plazas 
y que realmente son necesa
rias, pero no hay posibilidades 
por motivos económicos ex
clusivamente», mantiene el 
concejal de bomberos, Anto
nio González Gallegos.

Pero lo curioso es que el 
alcalde, Joaquín Sánchez 
Garrido, convencido ahora 
de la ineficacia de este ser
vicio en un radio de acción 
superior a los 30 kilómetros, 
dio un ultimátum, a través 
de los medios de comunica
ción, al presidente de la Di
putación, Adolfo González 
Revenga, cuando también 
forma parte de su propio 
equipo del gobierno munici
pal, como concejal. «Si la 
Diputación no toma una de
cisión rápida y firme, nos va
mos a tener que plantear el 
servicio. Y  se lo deben tomar 
muy en serio, y no vale rega
larnos un camión. No hay 
que estudiar tanto, si la Di
putación tiene problemas 
económicos, también los te
nemos nosotros», afirmaba 
el alcalde.

Revenga respondía un tan
to irónicamente a esta revis-

L a  Diputación se lo 
tiene que tomar muy 
en serio y no vale 
regalarnos un 
camión.

ta sobre las afirmaciones de 
Garrido. «Son cosas de Joa
quín. No existe ningún proble
ma y sí hay comunicación en
tre nosotros», aunque la im
presión dada era bastante 
distinta. Por el momento, la 
Diputación lo que tiene se
guro es la construcción de un 
Parque de Bomberos en Vi- 
llacañas que cubriría la zona 
de La Mancha, para lo que 
está presupuestado 150 mi
llones de pesetas, aunque 
aún se debe elaborar el pro
yecto, aprobarlo y sacar la 
obra a concurso. Entre tan
to, se trata de negociar con 
el Ayuntamiento de Talave- 
ra que su Parque de Bombe
ros cubra también la comar
ca y no sólo los servicios de 
la ciudad, como actualmente 
ocurre. Pero el presidente de 
la Diputación aseguraba que 
el servicio de extinción de in
cendios en la provincia no

era sólo cosa de su institu
ción, «se debe llegar a consor
cios entre los Ayuntamientos, 
la Junta de Comunidades y la 
Diputación».

Los responsables munici
pales han conseguido que los 
bomberos de Toledo aplacen 
emprender nuevas moviliza
ciones hasta el 10 de febre
ro, mientras realizan nego
ciaciones con la Diputación, 
encaminadas a conseguir una 
colaboración en los gastos de 
personal y material, a limitar 
la zona de actuación y a que 
se cree un consorcio que 
coordine todo el servicio en 
la provincia.

Pero Garrido también lan
zó otro aviso a su homólogo 
en Talavera, aprovechando 
que el consejero de Adminis
trac io n es  Públicas, Siró 
Torres, entregaba dos ca
miones y una cámara in
frarrojos al Parque de Bom
beros de Toledo, acto que 
por cierto fue aplazado al 
coincidir en el día con la ma
nifestación de estos trabaja
dores. El alcalde toledano 
dijo entonces que a princi
pios de febrero los bomberos 
de la ciudad dejarán de pres
tar sus servicios en la comar
ca de Talavera, pues para 
ello «tienen un paque comar
cal en la zona». •

•  CONCHA DEL CASTILLO
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

Solíalo

3 »»»»•
|  m u
r*!»!*!*

TEJAS CASTILLA-LA MANCHA. S.A.

GRUPO
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O  Trabajo acepta 
la regulación 
de empleo de 
Nixdorf

El director provincial de 
Trabajo, Guillermo Gómez, 
ha aceptado el expediente de 
regulación de empleo 
propuesto por Siemens 
Nixdorf, que afecta a 143 de 
los 200 trabajadores de la 
factoría toledana. Ante esta 
decisión, los trabajadores 
protagonizaron el martes 
acciones de protesta que 
concluyeron con una 
manifestación ante el Palacio 
de Fuensalida. Por la mañana 
intentaron impedir el acceso 
de los trabajadores no 
afectados por el expediente a 
la fábrica. Guillermo Gómez 
aseguró que la aceptación del 
expediente de regulación era 
la mejor salida, ya que en 
ningún caso supone un 
expediente de rescisión de 
contratos.

ECONOMIA
La desaparición de los servicios 
ferroviarios viene ocurriendo 
desde hace varios años. El 
pretexto siempre ha sido la 
escasa rentabilidad de los 
mismos, rentabilidad a veces 
incrementada desde dentro de 
la propia empresa con huelgas 
de larga duración que 
desesperaban al más paciente. 
Renfe pretende que sea el 
AVE el que acapare el 
protagonismo, que hasta hace 
poco tiempo ocupaba el tren, 
pero es muy difícil que la alta 
tecnología pueda suplir ese 
aspecto bucólico y casi 
romántico de los viajes en tren. 
Y desde luego, tardará mucho 
hasta que llegue a ser tan 
popular y cumplir el papel que 
ocupaba aquél.

O  Vistahermosa construirá un hotel 
de cinco estrellas en Toledo

Inmobiliaria Vistahermosa y el constructor Apolonio Mayoral 
comenzarán en breve la construcción de un hotel de cinco 
estrellas en el Palacio de Buenavista, ubicado en la carretera 
de Avila. Para comenzar los trabajos, las dos partes han 
firmado un contrato en el que se contempla la inversión de 
100 millones de pesetas. En este presupuesto está incluida la 
realización del proyecto de hotel y el inicio de las obras de 
restauración, tanto del palacio como de los jardines 
colindantes. El proyecto de hotel de cinco estrellas fue 
barajado hace unos años por «los Albertos» para el hospital de 
Talavera, pero finalmente la comisión de patrimonio lo echó 
atrás.

O  Las empresas de calzado recurren 
a las regulaciones de empleo

Las empresas del calzado de Fuensalida han decidido recurrir 
a los expedientes de regulación de empleo como salida a la 
situación del sector, que en estos momentos sufre una 
paralización en los pedidos, según informó a BISAGRA Angel 
Mecerreyes, gerente de la Asociación de Fabricantes de 
Calzado. Según Mecerreyes, entre el 10 y el 15 por 100 de las 
aproximadamente 140 empresas del sector tendrán que 
recurrir a esta fórmula «si queremos que sigan abiertas». 
Mecerreyes, que asegura que durante el año pasado la 
producción descendió respecto al anterior, reconoce que el 
empleo en el sector ha caído un 20 por 100.

O  En marcha la primera oficina de 
cambio de moneda de Toledo

La empresa británico-española Maccorp abrirá próximamente 
en la Plaza de Zocodover la primera oficina de cambio de 
moneda extranjera. Hasta ahora esta necesidad de los turistas 
que visitan la ciudad estaba más o menos cubierta a través de 
las diferentes oficinas bancadas del centro toledano. Maccorp 
estará ubicada en los locales que anteriormente ocupaba la 
Joyería Salva. El propietario de este establecimiento ha 
alquilado el local a Maccorp en uno de los sitios mejor 
ubicados de la Plaza de Zocodover.
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O  Los agricultores preparan una 
«marcha verde» en febrero

La organización agraria ASAJA ha organizado una «marcha 
verde» como protesta «por una insostenible situación que 
padece el campo». Esta medida, convocada a nivel nacional, 
cuenta con el apoyo de ASAJA regional y comenzará a 
mediados de febrero, para concluir a primeros de marzo en 
Madrid con una multitudinaria manifestación. De Castilla-La 
Mancha se espera la especial participación de las provincias 
de Toledo y Ciudad Real. Según la nota de prensa de ASAJA, 
en esta «marcha verde», que se iniciará desde diversos puntos 
de España, podrían participar entre 500.000 y un millón de 
agricultores de toda España.

O  Rente reduce los servicios de 
Toledo

La compañía Renfe ha eliminado dos nuevos servicios diarios 
entre Madrid y Toledo, con lo que ya son sólo nueve trenes 
los que cubren el servicio entre la capital regional y Madrid. 
Ante esta medida, justificada por Renfe ante la falta de 
rentabilidad de esos servicios, los sindicatos convocaron paros 
de una hora de duración en cada uno de los turnos: También 
el grupo parlamentario de Izquierda Unida denunció en nota 
de prensa «la pasividad del gobierno regional ante la supresión 
de los seivicios ferroviarios». La supresión entrará en vigor el 
próximo 31 de enero. Según ese grupo parlamentario, la 
desaparición de los servicios de transporte regional va en 
detrimento de los sectores de población más desfavorecidos.

O  De Beers estudió en Toledo su 
estrategia publicitaria

La firma británica De Beers, propietaria de una de las 
principales empresas de comercialización de diamantes, 
estudió su estrategia publicitaria en Toledo, a lo largo de los 
tres días que permanecieron en el Parador Nacional Conde de 
Orgaz. La reunión estuvo presidida por el director regional de 
De Beers para Europa y Sudáfrica, Peter Madick, y en ella se 
concretó el calendario de actuaciones publicitarias en España, 
actuaciones que cuentan con un presupuesto de entre 600 y 
700 millones de pesetas. A la reunión asistieron, además de 
Madick cuatro directivos del Centro de Promoción del 
Diamante de España y dos responsables londinenses.

O  Sólo el 13 por 100 de los 
empresarios pagó fraccionado 
el IAE

Tan sólo el 13,5 por 100 de los empresarios toledanos optaron 
por el pago fraccionado del Impuesto de Actividades 
Económicas. El Ayuntamiento recaudó durante el año pasado 
326 millones de pesetas a lo largo del período voluntario, lo 
que representa el 77,78 por 100 del total. Otros 74 millones de 
pesetas quedaron para cobrar por la vía del apremio, de los 
que ya han sido desembolsados 22 millones de pesetas, lo que 
representa el 17,71 por 100 de aquella cantidad. La 
Federación Empresarial toledana llegó a un acuerdo con el 
Ayuntamiento para el cobro fraccionado del IAE.
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TI 1U a n q u e r a s  suizos, joyeros franceses, políticos ingleses y m agnates del petró leo  son 
algunos de los extranjeros que vienen a cazar la perd iz  ro ja  en los térm inos m unicipales 

próxim os a Valdepeñas. La «M arbella de invierno», com o en algunos lugares se conoce a 
esta  parte  de L a M ancha, ofrece las condiciones idóneas p a ra  este tipo  de caza m enor. 

M atar una perdiz  puede  costar m uchos m iles de pesetas. T antas, que sólo unos pocos de 
los que viven fuera  de nuestras fron teras se lo pueden  perm itir. P ero  la organización de 

estas actividades no es nada  sencilla. U na  m edia  docena de em presas m uy especializadas
operan  en la provincia.

IMPORTANTES EMPRESAS OPERADORAS CANALIZAN LA 
AFLUENCIA DE CAZADORES EXTRANJEROS

Quién manda en la caza 
de la perdiz roja

El príncipe Bernardo de Holanda, a la izquierda en la loto, es uno de los habituales en la caza de la perdiz roja.

E
l príncipe Ber
nardo de Ho
landa acaba de 
vivir unas jor
nadas cinegéti
cas en nuestra 
tierra. Pero no 
es sino uno de 

los innum erables clientes 
VIP’s de estas empresas, al
gunas de ellas en manos de 
extranjeros. Naturalmente, el 
rey Juan Carlos también vie
ne con frecuencia por estos 
pagos. Y es que la codiciada 
perdiz tiene «querencia» por 
una tierra que reúne las con
diciones apropiadas para su 
desarrollo, «aunque la caza 
ya no es lo que era».

f X § ® >  LA EXPERIENCIA

Quien habla así es José So
feras, un barcelonés de 68 
años que lleva en este nego
cio 33: «Organización Ojeo 
(OROJEO) tiene ya una larga 
historia. Durante más de trein
ta años he traído extranjeros a 
cazar. Mi experiencia de otras 
actividades turísticas anteriores 
la he utilizado para esta face
ta, nueva en su tiempo, de or
ganizaciones de ojeo.» José 
Soteras se pasa aquí los me
ses de octubre a enero, pero 
durante el resto del año tiene 
que efectuar frecuentes viajes. 
«Porque es un negocio que no 
se puede abandonar.»

OROJEO trabaja sobre 
todo con franceses, ingleses 
(«que ahora cuesta un poquito 
hacerles venir»), alemanes y 
americanos. En total suelen ser 
entre cincuenta y ochenta días 
de caza, dependiendo de los 
años, y los grupos que vienenn 
para una estancia de tres días. 
El alojamiento está centraliza
do en el Motel El Hidalgo, de 
Valdepeñas, y desde allí la or
ganización los traslada a los 
correspondientes cotos.

«El contrato se hace de tal 
forma —señala Soteras— que 
ya desde el país de origen vie
nen las circunstancias y los im
previstos cubiertos. Frecuente
mente se les ha tratado de in
cluir en el viaje alguna visita a 
Toledo y Granada, por ejem
plo, y no ha cuajado. Ellos 
sólo vienen a cazar y se mar
chan.»  La o rg an izac ió n  
OROJEO mueve entre 300 y 
400 clientes por temporada, y
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La degustación de los buenos platos de la tierra es otro de los alicientes.

que ni los guardias quieren en
frentarse ni la Guardia Civil 
los puede controlar.»

Otra de las organizaciones 
que opera en la zona es la que 
tiene su sede en la finca «Las 
Beatas», propiedad de la fran
cesa Yolanda Grassert. Había 
entrado en conocimiento de 
esta actividad, a través de 
José Soteras y su agencia de 
París. En los años sesenta ve
nía a cazar, y a partir de los 
setenta alquiló una finca en 
Villarrobledo, ya de forma 
profesionalizada. Lo que en 
principio eran amigos que ve
nían a pasar unos dos meses, 
llegó a . convertirse en aten
ción esmerada para los gru
pos que José Soteras no po
día atender. En 1986 se cons
truyeron los edificios de «Las 
Beatas», que rápidamente al
canzó nombre en el sector por 
la difusión oral, sobre todo de 
franceses y americanos.

® X § #  FRANCESES, INGLESES...

A «Las Beatas» vienen 
grupos de dos a doce escope
tas, que dan trabajo a ocho 
perso n as en tem porada. 
Cuando se acaba la caza, el 
hotel sirve de escenario a 
todo tipo de celebraciones y 
banquetes. La organización 
de «Las Beatas» da unos se
tenta días de caza al año, em
pleando en los días de ojeo a 
unas 70-80 personas. Los co
tos (unos propios y otros al
quilados) están ubicados en

los términos de El Balleste
ro y La Bovedilla.

El hotel está situado en el 
kilómetro 116 de la carrete
ra de Infantes a Villanueva 
de la Fuente.

Otra de las organizaciones 
dedicadas al turismo cinegé
tico es la de Cacerías TOJO, 
propiedad del inglés Thomas 
Gallitch. Los cazadores se 
alojaban hasta hace poco en 
el hotel Imperio de Villanue
va de los Infantes. Reciente
mente se ha construido un 
chalet con capacidad para 16 
personas, bautizado con el 
nombre de India Artá, según 
ha podido saber BISAGRA. 
La empresa trabaja st re 
todo con clientes ingleses y 
holandeses, aunque a veces 
han venido alemanes y aus
tríacos. Mister Gallitch, que 
tiene ahora 63 años, vive 
aquí desde 1973, y había es
tado vinculado con negocios 
hoteleros en Benidorm y 
Palma de Mallorca.

Cacerías TOJO sólo se de
dica a la perdiz roja, y en 
ocasiones cuando ha tenido 
demanda de alguna cacería 
mayor, ha tenido que re
cu rrir a la o rganización 
LANDALUCE. Esta empre
sa de los hermanos Landalu- 
ce, en realidad denominada 
Cacerías AZOR, opera en 
Villanueva de los Infantes y 
Fuenllana, junto con los tér
minos circundantes. Con 
unos veinte años de antigüe
dad, AZOR es en la actuali

za jornada de caza constituye un magnifico encuentro de VIP's.

«Las Beatas» atrae sobre todo a turismo francés.

la pieza cobrada les puede sa
lir por las 4.000 pesetas.

«Sin embargo, no todo el 
mundo es igual de profesional 
—afirma José Soteras—. A 
veces vienen extranjeros a ca
zar y  no vuelven más, porque 
se les engaña. Y  lo malo es que 
en sus respectivos países no 
mencionan a los culpables, 
sino que simplemente comen
tan “a España no se puede ir 
a cazar”. Eso nos hace un 
daño tremendo. Aunque lo que 
más daño nos está haciendo es 
la falta de caza. Llevamos 
unos años en que la mayor ri
queza de Castilla-La Mancha 
se está poniendo en peligro.»

®*§X§ LA RIQUEZA

Cada jornada cinegética 
com porta, según Soteras,

unos 35 jornales para ojeado- 
res y 24 para secretarios, más 
dos tractores y dos vehículos 
todoterreno. Sin contar con el 
dinero que dejan los cazado
res en alojamiento, bebidas, 
munición, regalos que se lle
van (y a base de buenos artí
culos de piel)... «Dejar que las 
alimañas y los furtivos pongan 
en peligro esta importante 
fuente de ingresos no es serio.»

Entre las alimañas más pe
ligrosas para la perdiz, Jesús 
Muela (que va a tomar las 
riendas de OROJEO al jubi
larse José Soteras) enumera a 
la rata careta, los gatos salva
jes, el hurón, además de eri
zos, zorras y urracas: «En zo
nas en las que había SO nidos 
de perdiz han dejado tan sólo 
ocho. Pero es que además los 
furtivos andan a capricho, por
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La empresa«Orejeo» es una de las pioneras en la zona. 
En la loto, José Soferas y  Jesús Muela.

dad propiedad de Francisco 
Landaluce, m ientras que 
José Manuel Landaluce ha
creado su propia empresa en 
solitario.

f x § ® ... Y ESPAÑOLES

Los Landaluce, que la in
cultura ha hecho degenerar 
en «los andaluces» (así lo 
pronuncian los menos «leí
dos»), son unos auténticos 
históricos en la zona, y aun
que no ha sido posible obte
ner información de los inte
resados, han llegado a mon
tar organizaciones muy sofis
ticadas que trabajan con 
grandes márgenes de profe- 
sionalidad —y también de 
rentabilidad, desde luego— a 
los clientes que vienen de la 
pintoresca y vieja Europa.

El mes de enero toca a su 
fin, y la caza de la perdiz ten
drá que cesar por este año. 
Durante la temporada se ha
brán cobrado entre 300 y 500 
perdices por línea de unas 10 
escopetas, y los afortunados 
tiradores se habrán dejado

una media de cuarenta mil 
duros diarios, entre titular y 
acompañante. La verdad es 
que el «desembarco» de los 
grandes de las finanzas en La 
Mancha ha encarecido mu
cho la tierra, y el precio de 
un puesto se ha «disparado», 
metafóricamente hablando.

Pero es que la perdiz roja 
es ciertamente un «caprieu 
de Dieux». Un capricho 
como el de que este ave sólo 
se dé en determinadas zonas 
de las provincias de Albace
te, Ciudad Real, Cuenca y 
Toledo. Los numerosos in
tentos de aclimatación de 
esta especie a otras partes 
del mundo ha sido en vano. 
El fuerte colorido, el vuelo 
bravo e irregular y la exqui
sitez de su carne han hecho 
de la perdiz roja el ave más 
codiciada. A pesar de ello, el 
cazador no suele cobrar la 
pieza, sino que se conforma 
con matarla. La carne queda 
a disposición del organizador 
del ojeo.

Todo ello forma parte de 
ese conjunto de ritos que

Las instalaciones de «Las Beatas» están al más alto nivel.

El final de la jornada se ve recompensado con el recuento de las piezas cobradas.

componen una jornada de 
caza, otro de los cuales tiene 
lugar ante una siempre bien 
surtida y mejor servida mesa 
de campaña. Los mejores 
manjares (aunque algunos de 
la humildad y reciedumbre 
de la cocina manchega) están 
a disposición de los tirado
res. Una vez finalizada la jor
nada cinegética, los europeos 
raramente abandonarán el 
hotel. Salen poco, aunque 
gasten mucho. Las empresas 
organizadoras lo saben bien. 
Por eso se esfuerzan para 
que la gallina de los huevos 
de oro no muera a manos de 
alimañas y furtivos. Sus peo
res enemigos. •

•  JOAQUIN MUÑOZ 
CORONEL

r ranceses, 
alemanes, 
ingleses y  
americanos, los 
que más vienen.

U n a  media de 
200.000 pesetas 
diarias, gasto de 
cada cliente.
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L a  puesta en marcha 
de las Zocotiendas 

supone la última 
esperanza para la 

subsistencia del comercio 
del Casco Histórico de 

Toledo. Este barrio, cada 
vez más despoblado y 

con problemas sobre los 
que nadie toma partido, 
ha sufrido en sus carnes 

las consecuencias de la 
crisis económ ica y la 

creciente com petencia de 
barrios más florecientes, 

en especial Santa Teresa.

SANTA TERESA GANA LA BAZA COMERCIAL
Cincuenta tiendas se han sumado al proyecto de las Zocotiendas.

Las Zocotiendas surgen 
como última esperanza 

para el comercio del Casco

E
n vísperas navideñas, y 
un p o c o  d e p r i s a  y 
corriendo, un grupo de 
comerciantes del Casco 
Histórico de Toledo lo
graron, al menos, poner 
el nombre a un proyec
to que tenía como obje

tivo potenciar el comercio de 
este barrio toledano. Se crea
ron así las Zocotiendas, un lo
gotipo arropado con una 
campaña publicitaria y algu
nas medidas que, aun a estas 
alturas, no se han puesto en 
práctica en su totalidad.

En total son cincuenta tien
das las que participan de este 
proyecto, tiendas que tienen 
todas un denominador co
mún. «Somos comerciantes 
con ambición, con perspectivas 
de futuro que combinamos 
algo que ningún otro barrio es

capaz de hacer, es decir, tradi
ción y modernidad», explicaba 
Alfredo Martín, presidente de 
la Asociación de Empresarios 
del Casco Histórico y uno de 
los propulsores de las Zoco- 
tiendas.

Tanto  Alfredo Martín 
como Manuel Sánchez Beato
son dos jóvenes comerciantes 
cuyos negocios tienen ya bas
tantes años de existencia. 
Cien años, la ferretería y me
naje, y unos cuarenta, la tien
da de muebles. Pero los dos 
se caracterizan porque en los 
últimos años han actualizado 
sus establecimientos, «porque 
hay que evolucionar y adaptar
se a los nuevos tiempos», ase
guran. Uno de sus lemas es 
«renovarse o morir».

Por lo general, todas las 
tiendas que han entrado en el

grupo tienen estas mismas ca- 
racterístics. «Aunque seamos 
empresas familiares y tradicio
nales, hemos logrado asociar
nos, unimos, y estamos funcio
nando como un conjunto», 
aseguran. Dicen también que 
existe una campaña orquesta
da para desprestigiar al co
mercio del Casco Histórico, 
«y un interés por crear una psi
cosis de fracaso, pero lo cierto 
es que aquí tenemos una pro
gresión hacia arriba, y si a ni
vel general 1992 ha sido negro, 
en el Casco Histórico sólo ha 
sido gris».

Esta opinión contrasta con 
uno de los más representati
vos empresarios del Casco, 
Juan Francisco Navarro, titu
lar de casi todas las franqui
cias de ropa de la calle Co
mercio. Según éste, durante el
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Alfredo Martín confía ciegamente en las posibilidades del comercio del Casco Histórico. Luis del Cojo asegura que su joyería de Santa Teresa pronto se pondrá a la altura de la 
del Casco, a pesar de ser mucho más joven.

año pasado las ventas caye
ron un 20 por 100 en sus 
tiendas del Casco Histórico y 
un 10 por 100 en las de la 
Reconquista. Aunque Na
varro considera que la idea 
de las Zocotiendas es bue
na,̂ «hacen fa l ta  n u eva s id ea s y  
un m e n sa je  c o n sta n te  y  d ife 
ren te  p a ra  q u e  es to  fu n cion e» . 
Indicaba también que « todas  
la s  in tro d u cc io n es  su elen  ser  
bu en as, p e ro  m u c h a s  veces se  
q u ed a n  en  e l p r in c ip io  y  n o  se  
va  a m ás».

Precisamente, el comercio 
floreciente de algunos barrios 
es lo que supone la mayor 
amenaza para las tiendas del 
Casco Histórico. En el caso 
concreto de la ropa, «en S an 
ta Teresa e l co m ercio  es m á s  
joven , m á s agresivo y  con  un 
ab a n ico  d e  ofertas m á s am p lio  
qu e en e l C asco. S i a  ello  se  
unen los inconvenien tes para  
subir a Toledo, es fá c i l  c o m 
p ren d er  que ese barrio tenga 
g a n ada  la baza  com ercial».

También el joyero Luis del 
Cojo pertenece al grupo de 
las Zocotiendas. Su joyería, 
situada a muy pocos metros 
de la calle Comercio, lleva 
funcionando ahí unos veinti
siete años. En el barrio de 
Santa Teresa abrió otra hace 
cuatro años y reconoce que, 
al ritmo que va, en poco tiem
po puede que la segunda al
cance a la primera. Del Cojo 
se mostraba algo pesimista 
con la marcha del comercio 
en el Casco, hasta el punto de 
que pensaba rehabilitar la fa
chada, pero ha decidido no 
hacerlo, al menos de momen

to, «porque n o  hay perspecti
vas».

fX§X§> CONTACTOS

Por su parte, los empresa
rios que tienen todo su nego
cio arriba, en el Casco Histó
rico, insisten en que en otros 
barrios «los negocios están  re
gen tados p o r  gente nueva, sin 
experiencia en e l m u n d o  c o 
mercial, y  con frecuencia  son  
negocios m u y rotativos; en un  
loca l cada  vez hay una cosa  
distinta».

Su objetivo es no sólo que 
los de arriba compren en sus 
tiendas, sino que suban los de 
otros barrios, dado que cada 
vez vive menos gente en el 
Casco. Para ello idearon un 
sistema para promocionar el 
transporte público y aparca
miento gratis. Estas, que son 
las medidas más importantes 
dentro del proyecto Zocotien
das, todavía no han visto luz 
ni parece que la vayan a ver 
en breve. Sin embargo, sí han 
conseguido una vieja reivindi
cación, que es la apertura de 
los sábados por la tarde.

Convencidos de que el co
mercio del Casco tiene futuro 
y de que hay que mostrar lo 
mejor del mismo, «com o si 
fuera  un centro com ercial, ya  
que las d istancias son  cortas», 
los promotores de las Zoco- 
tiendas se han puesto en con
tacto con todas las institucio
nes de la capital. Lo que bus
can, sobre todo, son subven
ciones para hacer frente a su 
campaña de publicidad. Ha 
habido contactos con la Dipu

tación Provincial, la Cámara 
de Comercio y la Dirección 
General de Promoción Em
presarial, «y p o r  las tres partes  
ha h a b id o  p ro m esa s f i lm e s  d e  
participación , en especial p o r  
parte  d e l p residen te d e  la D i
pu tación , qu e acogió  la idea  
con  entusiasm o», explica Al
fredo Martín, del que asegu
ra tener un alto interés y una 
sensibilidad profunda.

Sorprendentemente, de las 
relaciones con el Ayunta
miento los promotores de las 
Zocotiendas no quieren ni 
hablar. Se amparan en que 
«las relaciones son  d em a sia d o  
tensas», pero sí reconocen que 
desde este colectivo se están 
reivindicando cuestiones que 
corresponde solucionar sólo 
al Ayuntamiento.

Y es que el comercio está 
siendo ejemplar porque, al 
menos, se ha planteado la 
modernización de sus estable
cimientos dentro de un barrio 
repleto de problemas de toda 
índole, como la suciedad de 
las calles, la falta de ilumina
ción o la inseguridad ciudada
na. Por supuesto, sin olvidar 
el más acuciante de todos 
ellos que es el del tráfico.

Asimismo está el problema 
de la presión fiscal en el Cas
co, ya que, según estos em
presarios, están considerados 
como de primera categoría, 
«cuando a q u í ten em os p o c a s  
prestacion es d e l A yun tam ien to , 
ya  que n o  tenem os n i accesos  
ni aparcam ien to  n i nada p o r  el 
estilo». •

•  BEATRIZ JIMENEZ

S ó lo  los
comerciantes 
están tomando 
partido por un 
barrio repleto de 
problemas como 
la suciedad, el 
alumbrado o la 
inseguridad.

Todavía falta por 
desarrollar la 
parte más 
interesante del 
proyecto 
Zocotiendas, que 
es asegurar la 
llegada de clientes 
de fuera.
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C o n  una media de 
2.300 visitantes diarios 

durante 1992, M cDonald’s 
se ha convertido en el 

restaurante más visitado 
de la capital toledana. 
Ubicado en la misma 

plaza de Zocodover, el 
balance demuestra que la 

decisión de la 
multinacional 

norteam ericana fue un 
acierto, aun cuando 

Toledo constituye toda 
una singularidad.

El restaurante de McDonald's da trabajo a unos 45 toledanos de forma continua.

LA EUFORIA INICIAL HA DECAIDO

McDonald’s fue el 
restaurante más 
visitado del 92

a llegada de McDonald’s 
a Toledo hace un año y 
medio estuvo rodeada de 
una gran expectación. El 
traspaso millonario que la 
multinacional de la ham
burguesa pagó a los her
manos Salamanca por el 

local de la antigua botica fue 
objeto de todo tipo de especu
laciones. Hoy, al año y medio 
de la puesta en marcha de este 
restaurante, McDonald’s se ha 
configurado como el estableci
miento más visitado de la ca
pital toledana.

La elección de Toledo por 
parte de la empresa norte
americana resultó chocante en 
su día. Era toda una singulari
dad que una ciudad pequeña 
como ésta contase con un 
McDonald’s. «En primer lugar se 
consiguió una zona privilegiada y 
un local adecuado para el fin que 
se petsigue —indicaba Alejandro 
Ciudad Real—. En segundo lu
gar se tuvo en cuenta la cercanía 
de Madrid; existe una importante

población estudiantil que es muy 
buen cliente nuestro, y por su
puesto el turismo, porque Toledo 
es una ciudad muy visitada. Todo 
el que viene a Madrid se acerca 
aquí o, por lo menos, lo inten
ta.»

Ciudad Real indica que, a 
pesar del nombre y de todas las 
críticas que recibe el estableci
miento, «éste es un negocio lo
cal y familiar, manejado por 
gente española, así que cuando 
se ataca a McDonald’s se ataca 
a un señor particular», e insiste 
en que «queremos que la comu
nidad nos acepte como un ne
gocio local». Según Ciudad 
Real, en McDonald’s Toledo 
trabajan de forma continuada 
unos 43 ó 45 empleados. Sin 
embargo, y a pesar de sus afir
maciones, prefiere mantener en 
secreto cuál es el porcentaje de 
beneficio que va a parar a ma
nos de los propietarios norte
americanos.

® ® ®  BALANCE

Después de un año y medio 
de apertura dei establecimien
to, ei balance es positivo, aun
que su gerente reconoce que ya 
no es la euforia de los prime
ros meses, y desde luego las 
perspectivas no son nada hala
güeñas. «Los seis primeros me
ses fueron muy positivos, tuvi
mos una aceptación muy buena 
por parte del público toledano.»

También los seis primeros 
meses del año pasado son cali

ficados por Alejandro Ciudad
Real como excepcionales, pero 
al final «1992 no f ie  todo lo po
sitivo que esperábamos». Si en el 
primer trimestre hubo unos ni
veles de ventas muy aceptables, 
durante el segundo se notó un 
retroceso importante. El geren
te de McDonald’s Toledo atri
buye esta caída a que «tampo
co nosotros somos ajenos a la 
crisis mundial y nacional». Tam
bién apuntaba la celebración de 
la Exposición Universal de Se
villa y de los Juegos Olímpicos 
de Barcelona, «que desviaron 
mucho turismo a esa zona».

No obstante, y a pesar de los 
resultados del año pasado, du
rante ese año se realizaron una 
media de 33.000 transacciones 
diarias. McDonald’s calcula 
que por cada transacción o ven
ta hay una media de dos per
sonas, lo que representa 66.000 
personas mensuales y 2.300 
personas a diario.

Entre los clientes habituales 
de McDonald’s están conocidos 
personajes de la vida pública to
ledana. Por ejemplo, Ciudad 
Real asegura que los hijos del 
presidente regional, José Bono, 
celebran en McDonald’s sus 
cumpleaños. También cita al di
rector general de la Caja de Cas
tilla-La Mancha, Francisco Her- 
nanz, y su familia, «e incluso el 
presidente de los hosteleros, Adol
fo Muñoz, viene de vez en cuan
do a comerse una hamburguesa». •

•  B . J .
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SIETE DIAS ÍÁ  MANCHA
■  «FUENTE GRANDE»: 

MUJERES EN PLENA 
ACTIVIDAD

La Asociación «Fuente 
Grande», de Ocaña, imparte 
en la actualidad cursos de 
estaño, tapices, costura y 
pintura, en los que participan 
alrededor de noventa mujeres 
de la localidad. Estos 
cursillos han tenido gran 
aceptación entre la población 
femenina de Ocaña, en 
especial el de estaño. Charo 
Fecharromán, comentaba que 
además está previsto el inicio 
de un nuevo curso de tenis.

—ooo-----------------
■  CAMPAÑA DE MANOS 

UNIDAS EN PUEBLA
El próximo 12 de febrero 
tendrá lugar la «cena de 
hambre» dentro de la 
campaña de Manos Unidas 
que anualmente se desarrolla 
en Puebla de Almoradiel.
Con esta cena se pretende 
recaudar dinero destinado a 
adquirir un vehículo todo 
terreno que facilite las 
comunicaciones y la ayuda 
sanitaria entre los distintos 
poblados de la región 
guatemateca de 
Cuyotemango. Para tal fin ya 
se han conseguido 300.000 
pesetas por medio de la venta 
de manualidades realizadas 
por un grupo de mujeres de 
Puebla, dirigidas por Cesárea 
Ramos, delegada de Manos 
Unidas en la localidad.

—OOO-
■  TALLER DE SIDA,

EN CORRAL
Veinticinco jóvenes con 
edades comprendidas entre 
los 15 y los 25 años 
participaron en Corral de 
Almaguer en el Taller sobre 
Sida impartido por el Area 
de Servicios Sociales de la 
localidad en colaboración con 
el Consejo de la Juventud de 
Castilla-La Mancha. Este 
taller, bajo el lema «Si dudas, 
infórmate», se dirige a la 
gente joven, a los que se 
explica cómo se transmite y 
cómo se previene el Sida.

■  NUEVOS SERVICIOS DE 
AUTOBUS EN EL 
ROMERAL

La compañía de transportes 
de viajeros Rubicar volverá 
a poner en marcha un 
servicio de autobuses que 
unirán El Romeral con 
Villacañas, pasando por 
Tembleque, después de 
haberlo suspendido al no 
ser utilizado por los 
habitantes de la localidad.
Al parecer, y según 
comentaba el concejal Jesús 
García, en el pueblo se 
desconocía la existencia de 
este servicio.

1  CAMUÑAS: IU DENUNCIA 
IRREGULARIDADES 
PRESUPUESTARIAS

El alcalde de Camuñas, 
Jesús Redondo, ha
desestimado la reclamación 
presentada por el grupo 
municipal de IU en la que 
se solicitaba se dejase sin 
validez el acuerdo plcnario 
por el que se aprobó el 
presupuesto de 1992. 
Izquierda Unida considera 
que esta partida 
presupuestaria no se ajusta 
a la normativa legal vigente 
al no adjuntar el equipo de 
gobierno documentos, como 
la memoria explicativa, la 
liquidación del presupuesto 
del ejercicio anterior y un 
avance del corriente, el 
anexo del personal del 
Ayuntamiento, etcétera, 
obligatorios en todo 
proyecto de presupuestos. 
Asimismo, IU ha 
denunciado que desde 
marzo de 1992 no se han 
convocado plenos 
ordinarios.

■  QUINTANAR: EL PP 
«DONA» SU «SUELDO»

Los concejales del PP en el 
Ayuntamiento de 
Quintanar han decidido 
destinar sus «sueldos» 
municipales a ayudar a 
distintas instituciones 
benéficas de la localidad. 
Los ediles habían 
manifestado en varios 
plenos no querer percibir 
las 20.000 pesetas que les 
correspondía, propuesta que 
fue denegada por el alcalde 
Manuel Goya.
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■  POLICIAS DE PAISANO 
PARA TORRIJOS

El jefe de la Policía Local 
de Torrijos, Jorge 
González, informó que se 
pretende establecer un 
servicio especial de 
vigilancia nocturna durante 
los fines de semana, debido 
al incremento de delitos 
que se está registrando 
últimamente. González 
explica que la intención es 
aumentar en dos el número 
de agentes y que, para 
incrementar su efectividad, 
irían de paisano, para lo 
que deberán contar con 
autorización del alcalde y 
de la Delegación del 
Gobierno. El cabo jefe 
afirma que esta medida se 
pondría en vigor a partir de 
febrero, fecha en la que 
está prevista la 
incorporación de tres 
policías de la academia.

El LOS AGRICULTORES DE 
LA PUEBLA SE UNEN

Los agricultores de La 
Puebla de Montalbán,
afectados por el coto 
municipal, se reunieron esta 
semana con el alcalde, Juan 
José García. En la reunión 
los agricultores acordaron 
crear una junta que se 
volverá a entrevistar con el 
primer edil y 
posteriormente con la 
sociedad de cazadores. Los 
agricultores afectados se 
quejan de no haber recibido 
suficiente información sobre 
el coto del que el 
Ayuntamiento es titular, al 
tiempo que pretenden 
obtener unas condiciones 
más ventajosas. Los 
propietarios de las tierras 
quieren recibir alguna 
compensación económica 
cuando los cazadores, a 
quien el Ayuntamiento ha 
cedido los derechos, 
comiencen a cazar.
t

SIETE DIAS SAGRA - TGRRUOS
■  ROGANDO PARA QUE 

LLUEVA
Los vecinos del barrio de las 
Heras, de Recas, celebraron 
un curioso ritual pidiendo 
lluvias que acaben con la 
pertinaz sequía que asóla el 
país. Los pequeños 
prendieron una gran hoguera 
en la que quemaron un 
«monigote» que llevaba un 
mensaje pidiendo lluvias para 
el campo, en una localidad 
que vive mayoritariamente de 
la agricultura.

—o o o ---------------------------

□  CARRANQUE, ESPERANDO 
EL HOGAR DEL 
PENSIONISTA

Los ancianos de Carranque 
no están esperando el 
autobús, como se podría 
deducir de la fotografía, sino 
que esperan una respuesta de 
la Consejería de Bienestar 
Social sobre una subvención 
para la construcción de un 
Centro Social Polivalente, en 
el que se ubicaría el Hogar 
del Pensionista. Mientras 
tanto, los días que cierran el 
bar en el que suelen darse 
cita, los más viejos de 
Carranque se reúnen en la 
parada del autobús, 
soportando las inclemencias 
del tiempo.

—OOO

■  EPOCA DE MATANZA
La mayoría de los habitantes 
de la localidad de Recas 
están, durante estos días, 
fabricando morcillas y 
chorizos caseros. La 
costumbre de la matanza, una 
tradición que año tras año 
reunía a las familias, se ha 
ido perdiendo. En la 
actualidad, los cerdos se 
suelen comprar ya criados y 
se sacrifican en el matadero, 
aunque posteriormente las 
mujeres elaboran sus 
longanizas, morcillas y 
chorizos.
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Avda. Reyes Católicos, 22 
Telf.: 382360 
Sonseca - Toledo

C/ Rio M undo, nave i 5 
(esquina a C / Jarama) Telf.: 233653 

Polígono Industrial - Toledo

M arqués de Villores, 40 
Telf.: 501338 

Albacete

¡REBAJAS! 20 % de descuento en peletería fina
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FELIPE DELGADO, ALCALDE DE ILLESCAS
E n  la entrevista  concedida a B ISA G R A , Felipe Delgado asegura que el tem a del vertedero  en tra  den tro  

de una  operación  de acoso y derribo , encam inada a que abandone  la A lcaldía. E l alcalde independ ien te  relaciona 
su exclusión de las listas del P S O E  a su oposición a E l Señorío  de Illescas, considerando  que d icha urbanización

es el principal p rob lem a que padece la localidad.

«El PSOE no 
me quiere por 
oponerme a 

Señorío»
or qué cree que el PSOE 
decidió prescindir de us
ted en las últimas elec
ciones?

— D esp u és  de dos 
años al frente del Ayun
tamiento, nos vimos sor
prendidos a la hora de 

las elecciones por el hecho 
de que la Agrupación Local 
del PSOE ni siquiera conta
ra con nosotros a la hora de 
confeccionar la lista y ente
rarnos de que buscaban gen
te, incluso entre personas de 
diferente ideología. Intuyo 
que detrás de esta maniobra 
política estuvo El Señorío de 
Illescas, debido a que cuatro 
meses antes de las elecciones 
se realizó una encuesta en 
Illescas por parte de una 
gran empresa y con gran cos
te económico, y al final nos 
enteramos de que había par
tido desde El Señorío.

—¿Quiere con eso dar a 
entender que detrás del pro
yecto de El Señorío está al
gún alto cargo socialista?

—Lo que quiero decir es 
que un año antes de las elec
ciones me informaron desde 
Madrid, por conductos ofi
ciales, de que iban a prescin
dir de mí por la oposición de 
la Corporación a El Señorío, 
que no hacía las gestiones 
convenientemente, y por la 
forma en la que presentaban 
las cosas daba la impresión 
de que lo tenían todo apro-

Felipe Delgado: «Quieren que abandone el cargo por acoso y derribo.»

bado antes de pasar por el 
pleno.

—¿Tuvo algún enfrenta
miento con algún dirigente 
socialista?

—Sólo he tenido proble
mas con José Manuel Tofi- 
ño, que entonces era secreta
rio de la Agrupación Local, 
por lo que ya intuimos que 
se estaba cociendo algo a 
nuestras espaldas, a pesar de 
que yo intenté hablar con Al
fredo Arija para convocar 
una reunión en la que está
bamos dispuestos a ceder la 
cabeza de la lista a Tofiño.

—En la actualidad, ¿sigue 
teniendo enfrentamientos 
constantes con el portavoz 
municipal del PSOE?

—Son problemas perso
nales con un hombre sober
bio que dirige ataques con
tra mi persona, en lugar de 
hacer una gestión de oposi

ción en el Ayuntamiento.
—¿Por qué decidió pre

sentarse como independien
te a las elecciones? ¿Tiene el 
poder de la Alcaldía de Illes- 
cas tanta erótica?

—Las cuatro personas que 
habíamos estado trabajando 
en el Ayuntamiento e hici
mos los cimientos, pensamos 
que teníamos derecho a re
coger los frutos, y nos pare
ció injusto que pretendieran 
mandarnos a la calle, por lo 
que en el último momento 
decidimos presentar una lis
ta independiente, después de 
sondear la opinión de los 
vecinos.

— Respecto al polémico 
vertedero, ¿ve detrás de todo 
lo sucedido una persecución 
personal?

—No digo que sea una 
persecución personal, pero 
intuyo que lo que se está tra-
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tando de conseguir es hacer 
cierto el pronóstico de los so
cialistas de que iba a durar 
poco al frente de la Alcaldía. 
Quieren que abandone el 
cargo por acoso y derribo y 
con ello dejar una puerta 
abierta para que, con mayo
ría simple, acceda el PSOE.

—¿Considera que detrás 
de la actuación del fiscal hay 
una maniobra política?

—Detrás de la actuación 
de la Fiscalía no, pero el pro
blema del vertedero sí es un 
tema político, puesto que de 
haber intervenido el MOPT 
a tiempo, el problema se ha
bría solucionado sin necesi
dad de recurrir a los tribuna
les. La autovía se trazó por 
encima del vertedero y el mi
nisterio debía haber previsto 
lo que podría suceder. Res
pecto a la Junta, también po
dría haber contribuido a la 
solución, haciéndolo manco
munado. Creo que nos han 
dejado solos, pero la última 
palabra la tiene el juez.

— ¿Qué soluciones en
cuentra para el conflicto del 
vertedero?

—La solución, adaptándo
se a las leyes de medio am
biente, sería construir un ver
tedero mancomunado que 
contara con una planta de re
ciclaje, similar a los existen
tes en la Comunidad de Ma
drid. Los humos se producen 
en los vertederos de los 204 
pueblos de la provincia de 
Toledo, aunque éstos no es
tén cerca de una autovía.

—¿Cuáles son los princi
pales problemas que, a su 
juicio, tiene el municipio de 
Illescas?

—El principal problema es 
El Señorío de Illescas, urba
nización que va a dar mu
chos quebraderos de cabeza 
al Ayuntamiento, si no entra 
una empresa fuerte que solu
cione, ya que El Señorío co
menzó mal desde el primer 
momento y de una manera 
irregular.

— ¿Cuál es la situación 
actual del Centro de Salud?

—El Centro de Salud es 
un problema heredado a pe
sar de las acusaciones del 
PSOE, ya que se han inver
tido más de 100 millones de 
pesetas en un terreno que no 
era propiedad del Ayunta

«Nuestro principal problema es El Señorío, que comenzó mal y de una manera irregular.

miento, sino de una funda
ción, y no se puede ceder al 
Insalud una propiedad que 
no es tuya. Ahora se ha con
seguido el terreno mediante 
una cesión obligatoria.

—¿Y de la empresa New- 
techno?

—Sigue en una situación 
irregular, sin las correspon
dientes licencias y con la san
ción, que le impuso la Junta, 
recurrida. Como siguen sin 
pagar el agua, el suministro 
permanece cortado, por lo 
que no sé de dónde la sacan 
para el funcionamiento de la 
fábrica, ya que ésta siempre 
ha sido un «bunker» y no 
permiten el paso a nadie.

— ¿Son ciertos los rumo
res de que abandonará la Al
caldía cuando sea nombrado 
jefe de Correos de Illescas?

—Es cierto que estoy a 
punto de ser nombrado jefe 
de Correos, pero no tengo 
intención de dejar la Alcal
día. Después del acoso y 
derribo que estoy sufriendo 
no puedo abandonar el car
go, ya que hay mucha gente 
que confía en mí.

— ¿Ha sabido aprovechar 
la corporación que preside 
el efecto frontera con Ma
drid?

—Illescas es una bendi
ción. Se ha sabido aprove
char la cercanía de Madrid 
y, sin embargo, evitar el aco

so de gente que podría venir, 
ya que podríamos habernos 
convertido en un suburbio de 
Madrid, pero estamos cre
ciendo de forma progresiva. 
Estamos creciendo en exten
sión y no en altura, porque 
no queremos convertirnos en 
una ciudad dormitorio. Res
pecto a la industria, ocurre lo 
mismo, puesto que se están 
instalando sobre todo peque
ñas industrias o locales de 
trabajadores autónomos.

— ¿Qué gana y qué pierde 
Illescas por su proximidad a 
Madrid?

—Madrid da vida a Illes- 
cas, y lo más negativo sería 
el tráfico de drogas, ya que 
las fuerzas públicas en el 
pueblo son limitadas y el 
problema es más difícil de 
controlar. Y, ¡por cierto!, 
respecto al tema de la auto
vía, pienso que se puede ha
ber desviado dinero de las 
partidas para las obras, ya 
que de otra forma es difícil 
de entender que no se hayan 
iluminado los accesos, el 
puente de Yeles o la roton
da, a pesar del peligro de ac
cidente que supone, cuando 
se han instalado farolas en 
Cabañas. Ese dinero, de 
existir, podría haber sido uti
lizado en la vía de servicio de 
El Señorío de Illescas. •

•  ANA M. PASTOR
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Antitonio Morales es un 
vecino de Madridejos al
que puede  considerarse 

com o un auténtico  
«manitas». Antonio, 

m ecánico de profesión y 
p iloto  de vocación, ha 

aunado am bas aficiones 
construyéndose su propio  

autogiro con el que ha 
podido hacer realidad  su 

sueño de volar.

Más de un año le ha llevado a Antonio Morales Sevilla construir este autogiro con el que puede alcanzar 
los 500 metros de altura y  recorrer distancias de 90 kilómetros.

MADRIDEJOS

Un vecino se construye 
un «helicóptero» casero

A
 Antonio Morales le ha
costado años, sudor y 
algún que otro «susto», 
pero al fin ha conse
guido su objetivo: ha
cerse su propio auto- 

i giro y conseguir que 
^  vuele. Su afición 

por las alturas le viene de anti
guo. Ya desde pequeño quería 
ser piloto, pero fue a partir de 
los veintiséis años, tras una ex
periencia aérea en la base de 
vuelos sin motor de Mora, 
cuando se le despertó de ver
dad el «gusanillo» de pilotar. 
Sin embargo, Antonio no se 
conformaba sólo con manejar 
un ultralijero, sino que tenía 
que fabricarse, él mismo, su ve
hículo. Así pues, puso manos a 
la obra, siendo unos manuales 
de mecánica de aviación sus 
principales guías para hacér
selo.

Sus primeros intentos se cen
traron en las avionetas, pero, 
después, decidió intentarlo con 
un autogiro. Tras algunas expe

riencias fallidas, una de ellas re
cogida en un vídeo que se emi
tió a través del programa tele
visivo «Vídeos de primera», don
de se mostraban las imágenes 
de un aterrizaje poco ortodoxo, 
este madridejense consiguió 
hacer volar su aparato, en el 
que ha invertido más de un año 
de trabajo.

«Es com plicado construir un 
autogiro, pero  con paciencia, 
nociones de m ecánica y  la ayu
da de algunos libros he podido  
hacerlo.» Antonio ha tenido 
como maestros de aviación a 
un piloto aficionado de Cáce- 
res, Carlos Amador, quien le 
inició en los secretos aeronáu
ticos, pero «quien realmente m e  
enseñó fu e  un especialista ja p o 
nés, Isei Okumuda», quien re
cientemente ha fallecido en ac
cidente de aviación.

mm DE MECANICO A PILOTO

Antonio tiene en la actuali
dad treinta y nueve años, está

casado y es padre de cuatro 
niños, que, al parecer, tam
bién le han salido aficionados 
a los «altos vuelos». «A los  
ch ava les les gusta  volar, inclu 
so  m i m u jer ta m b ién  ha vo la 
do, au n qu e p ien sa  qu e  y o  es
toy  loco .»  Con su autogiro An
tonio alcanza los 500 metros 
de altura y recorre distancias 
de hasta 90 kilómetros. Los 
vecinos de Madridejos ya se 
han acostumbrado a verle, 
aunque «algunos to d a v ía  se  
echan  las m a n o s a la cabeza», 
comenta divertido.

Ahora este manchego, «in
ventor» de aparatos aéreos, si
gue trabajando en su autogiro 
pa'ra perfeccionarlo. «Quiero 
conseguir que se quede inm óvil 
en el aire.» Aunque esta afición 
le quita bastante tiempo, a An
tonio esto parece no importar
le, ya que «al fin  y  al cabo hago 
lo que siempre he querido hacer: 
volar». •

•  CARMEN VALIENTE
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Una de las principales características del ritual mozárabe es que da gran importancia a la participación de los leligreses.

, illacañas ha sido, junto con Toledo, la única localidad de la provincia que ha 
recuperado el antiguo misal mozárabe. Coincidiendo con la festividad de San Ildefonso, en 

la parroquia local se celebró una misa por ese rito que contó con la participación activa
del pueblo villacañero.

COINCIDIENDO CON LA FESTIVIDAD DE SAN ILDEFONSO

Villacañas
celebra por primera vez 

una misa mozárabe

Villacañas celebró 
por primera 
vez una
misa mozárabe.

illacañas conmemoró la 
festividad de San Ilde
fonso con la celebración 
de una misa siguiendo el 
rito mozárabe. Los veci
nos de la localidad han 
sido los «culpables» de que 
este antiguo misal cobrara 

vida al mostrar su interés en 
la recuperación del mismo al 
párroco local, Gerardo Orte
ga, a quien regalaron un 
ejemplar que contenía la li
turgia mozárabe cuando éste 
cumplió sus bodas de plata 
dentro del sacerdocio. Y pre
cisamente ha sido el pueblo 
el principal protagonista de 
este acto, que permite una

participación activa de los 
feligreses.

Durante dos semanas, nu
merosos vecinos de Villaca
ñas, junto con el coro parro
quial, han estado ensayando, 
dirigidos por Gerardo Orte
ga, las diversas partes de la li
turgia que ya practicaban los 
hispanos que vivieron en la 
época visigoda cuando las di
versas comunidades cristia
nas celebraban la Eucaristía 
siguiendo ritos propios. Es
tos serían unificados poste
riormente en el misal roma
no, pero en Toledo, que se 
encontraba bajo el dominio 
musulmán, la comunidad

cristiana mantuvo la liturgia 
hispano-visigoda y esta per
vivió después de que la ciu
dad fuera recuperada por Al
fonso VI.

Gerardo Ortega, párroco 
de Villacañas, comentaba 
que se había elegido la festi
vidad de San Ildefonso para 
celebrar este acto porque el 
patrón de Toledo vivió en la 
época de la que data el misal.

i X f x t  EL RITO PARTICIPATIVO

El día de la celebración de 
la misa mozárabe la iglesia 
parroquial de Nuestra Seño
ra de la Concepción presen
taba un lleno completo.

Quizás la principal carac
terística de esta liturgia es 
que exige la participación de 
los asistentes, ya que gran 
parte de ella está compuesta 
por dípticos u oraciones dia
logadas. Pero también es de 
gran importancia la labor del 
coro, que en diversos mo
mentos de la ceremonia en
tona canciones antiguas en 
latín.

Esta era la primera vez 
que en Villacañas se celebra
ba una misa por el rito mo
zárabe, pero, después del éxi
to obtenido, el párroco local 
afirmaba que la experiencia 
se podría repetir. •

•  C . V.
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POR UNA EXTRACCION DE ARENA EN EL RIO GUADARRAMA

U n a  extracción de arena en la orilla del río Guadarrama en el término municipal de Bargas está deteriorando ell 
m edio ambiente. Mientras, la Confederación Hidrográfica del Tajo y el Ayuntamiento hacen «la vista gorda»

Destrozo ecológico en Bargas

H
ace años que José Luis 
Holgado tiene permiso 
de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo y 
el v is to  b u e n o  del 
Ayuntamiento de Bar
gas para la extracción 
de áridos en la orilla del 

río Guadarrama, que perte
nece a la finca «Los Llanos», 
dentro del propio municipio 
bargueño. Pero dicha activi
dad está deteriorando grave
mente el medio ambiente del 
lugar, ya que una orilla, an
tes con arboleda, es ahora un 
paraje casi desértico.

«Ante la denuncia de un ve
cino fuimos a comprobar el

lugar, y aquello era un desas
tre. Se habían creado lagunas 
paralelas al cauce del río y los 
árboles eran amaneados», se
gún reconoce el concejal de 
Urbanismo del Ayuntamien
to de Bargas, Sebastián Mi- 
ralles, quien denunció esta 
situación ante la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo. 
Pero el concejal socialista 
considera que es un proble
ma que les viene añadido de 
la anterior corporación mu
nicipal del PP, la cual dio el 
visto bueno a la extracción 
de áridos.

Sin embargo, José Luis 
Holgado debe renovar todos

los años el permiso para con
tinuar sacando arena, «pero 
quitárselo es duro y difícil, 
pues cumple con la mitad de 
lo que le exigimos, y cuando 
hablamos con él se compro
mete a hacer todo», según jus
tifica Sebastián Miralles, 
quien asegura que «este año 
todavía no le hemos renova
do la licencia y está sujeta a 
revisión, a la espera de recibir 
un informe de la Confedera
ción. Pero entre tanto puede 
seguir trabajando con toda la 
legalidad».

Cuando los responsables 
municipales inspeccionaron la 
extracción de arena de José 
Luis Holgado, hace ahora un 
año, le exigieron que debía 
dejar limpio y recto el cauce 
del río, así como ir reponien
do los árboles viejos que se 
arrancaban. «El cauce del río 
parece que sí está arreglado, 
según me ha informado la Po
licía Municipal, pero lo que no 
hace es replantar los árboles», 
según señala el concejal de 
Urbanismo.

En el próximo Pleno mu
nicipal del Ayuntamiento de 
Bargas, convocado para fi
nales de febrero, se tratará la 
renovación de la licencia de 
esta extracción de arena «y lo 
vamos a mirar con lupa», ma
tiza Sebastián Miralles, aun
que hasta entonces nadie pa
rece poner ninguna cortapi
sa al destrozo ecológico, ha
biendo arrasado ya más de 
un kilómetro de la orilla del 
río Guadarrama. Pero tam
poco a la sociedad propieta
ria de la finca «Los Llanos», 
dentro de la cual se hacen es
tos trabajos, parece preocu
parle demasiado el deterioro 
medioambiental, ya que no 
ha presentado ninguna queja 
aunque afecta directamente 
a sus terrenos.

La arbolada de la orilla ha sido arrancada de cuajo y no se ha replantado nada, a pesar de la exigencia municipal. 0  C O N C H A  D E L  C A S T IL L O
i
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U n  mes después de la renuncia de tres concejales 
socialistas a sus cargos en el Ayuntamiento de Puebla de 

Almoradiel, aún se desconoce quiénes ocuparán las 
delegaciones que éstos han dejado vacantes. Mientras todos 
esperaban que el alcalde de la localidad, Apolonio Recuero, 

aclarara la situación en el transcurso del último Pleno, 
celebrado el martes, Recuero no informó de estas 

dimisiones, que han abierto una crisis política en Puebla.

LOS CONCEJALES DEL PSOE 
ABANDONARON AL ALCALDE DE IU

Sigue sin resolverse 
la crisis política 

en Puebla 
de Almoradiel

n el Pleno celebrado el 
martes en Puebla de 
Almoradiel para tratar 
los presupuestos del 93, 
todos esperaban que se 
hiciera pública la dimi
sión de los concejales 
so c ia lis ta s , Andrés 

Barrios, quien ha renuncia
do a sus cargos de teniente 
de alcalde y concejal delega
do de Bienestar Social; An
gel Villajos, quien ostentaba 
la concejalía de Cultura y 
Festejos, y de Pedro José 
Durán. Sin embargo, Apolo
nio Recuero no informó al 
Pleno de estas dimisiones ni 
tampoco aludió a quiénes 
podrían asumir los cargos va
cantes.

Andrés Barrios, portavoz 
del grupo socialista en Pue
bla, mostraba su perplejidad

wOS ediles P°r la actitud del primer edil
u - n  de IU, «no sólo porque nodimisionarios nan ¡Wya ¿ac¡0 cuenta de nuestra

ronartiHn hniflS renuncia, sino porque en los
r e p a r t id o  riUJdS presupuestos siguen figurando
informativas para las viviendas tuteladas y la
avnlirar Gil nueva piscina». Precisamen-
e x p ilU a l OU te> fueron las supuestas irre-
deC ÍS iÓ n. gularidades cometidas por el

Andrés Barrios y Angel Villajos (a la derecha) son dos de los concejales socialistas que 
han renunciado a sus cargos en el Ayuntamiento de Puebla de Almoradiel por 

discrepancias con la labor municipal del alcalde, Apolonio Recuero.

alcalde en las concesiones de 
las obras de las viviendas y de 
la piscina las que provocaron 
el abandono de la comisión 
de gobierno por parte de los 
ediles. E sta decisión ha 
abierto una crisis política en 
Puebla, haciendo peligrar la 
gobernabilidad del munici
pio, asegurada hasta ahora 
por el «pacto de izquierdas», 
integrado por los cuatro con
cejales de IU y tres del 
PSOE, que garantizaba la 
mayoría absoluta.

«Nosotros no queremos 
romper el ¡tacto municipal, 
pero creemos que hay que 
cambiar la forma de actua
ción», c o m e n ta  Andrés  
Barrios, quien afirma que 
las discrepancias con la labor 
de Recuero se remontan al 
inicio de la presente legisla
tura, «aunque han sido las 
pretensiones del alcalde de 
conceder las obras de las vi
viendas y de la piscina sin ate
nerse a la ley de contratos del 
Estado la gota que ha colma
do el vaso».

mm VIVIENDAS TUTELADAS

Pero, además, los ediles 
socialistas denunciaban una 
posible «desviación de fon
dos» de los Planes Provincia
les. En concreto, cinco millo
nes de pesetas que la Dipu
tación había concedido en 
un principio para obras de 
p av im en tac ió n , después 
constarían dentro del presu
puesto destinado a viviendas 
tuteladas.

El primer edil desmentía 
que se hubieran desviado 
fondos. «Cuando la Junta 
aprobó el proyecto para la 
construcción de hogares para

ancianos, los Planes Provin
ciales ya estaban aprobados, 
por lo que Rodrigo Gutiérrez 
—vicepresidente de la Dipu
tación y diputado encargado 
de Bienestar Social— nos 
aconsejó deslinar el dinero 
previsto para pavimentación a 
la ejecución del proyecto de 
viviendas.»

Para Andrés Barrios el
problema es más de formas 
que de fondo. «Nosotros pro
bablemente no nos hubiéra
mos opuesto a la modifica
ción del presupuesto, pero éste 
había sido aprobado por el 
Pleno y cualquier reforma 
tendría que haber sido puesta 
en conocimiento del mismo. 
El alcalde informó en diciem
bre a la comisión de obras de 
un acuerdo firmado con la 
Diputación en el mes de ju 
lio.»

Para Apolonio Recuero, si
las causas aducidas por An
drés Barrios, Pedro José 
Durán y Angel Villajos para 
renunciar a sus cargos son 
solamente las que han expre
sado públicamente, «la si
tuación no tiene por qué pa
sar a más, ya que los proble
mas que las ocasionaron es
tán en vías de solución» 
—refiriéndose a la paraliza
ción de los expedientes de 
concesión de obras, tras la 
oposición de los concejales 
dim isionarios—. Pero, de 
momento, no se ha produci
do ninguna reunión entre 
los concejales y el alcalde 
para tratar el problema, a 
pesar de que hace ya más de 
un mes que los primeros co
municaron a Apolonio Re
cuero su dimisión. •

•  CARMEN VALIENTE
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Miguel Martín, la 
gran esperanza
El novillero de Cardiel de los 
Montes ha comenzado la 
temporada en estado de 
gracia. En el festival taurino 
picado de La Puebla se 
destapó el frasco de las 
esencias. Miguel Martín 
culminó el año pasado en un 
tono claramente ascendente 
al ser puesto en un cartel en 
Las Ventas. Finalmente, la 
corrida tuvo que suspenderse 
por las inclemencias del 
tiempo. Muchos expertos 
aseguran que éste será el año 
de Miguel Martín. ¡Que así 
sea!

Se puede decir sin temor a la 
equivocación que los 
carnavales toledanos se 
encuentran consolidados. Los 
tres últimos años la 
participación ciudadana - e s e  
concepto que provoca 
orgasmos entre los po líticos- 
ha sido multitudinaria. Por 
todo esto se ha valorado 
positivamente en los círculos 
vecinales el aumento en la 
cuantía de los premios para 
charangas y comparsas y las 
demás modificaciones. El 
engrandecimiento de los 
carnavales toledanos beneficia 
a todos los sectores, desde los
políticos a los comerciantes, 
pasando por los simples 
ciudadanos.

Ana Bono, madrina de tercero de 
Magisterio
Los alumnos de tercero de Preescolar de la Escuela de 
Magisterio eligieron a la primera dama de madrina, tarea a 
la que ella está acostumbrada y que ejerce con gracejo. La 
cena tuvo lugar en Venta de Aires y contó con la presencia 
de Raimundo Drudis y Fernando Ruiz de la Puerta. Los 
estudiantes deshojan la margarita y no saben si viajarán a 
Cancún, Túnez o quién sabe dónde.

«Las uñas del asesino»
«Eureka» fue lo que dijo el sabio, y lo mismo se 
podría decir de los títulos de las películas de 
Almodóvar, que tardan muchísimo en decidirse y 
siempre se llevan en el más riguroso de los 
secretos. A tal punto llega la trascendencia de los 
títulos en «la filmografía Almodóvar», que 
habitualmente Pedro y sus asesores piensan el 
propio título antes de que la sustancia de la 
película. El reparto de Las uñas del asesino se 
guarda en el más celoso de los secretos, más que 
nada para que no empiecen las envidias, tan 
propias de esa profesión.

Garci rodará 
a González
El oscarizado director José 
Luis Garci almorzó en Marcial 
y Pablo, junto a José Angel de 
la Casa, José Luis González y 
parte de la plana mayor de 
Soliss. La entidad aseguradora 
pretende que Garci ruede un 
vídeo sobre la vida del atleta, 
que como se sabe se ha 
incorporado al grupo como 
relaciones públicas. Soliss 
quiere que las presentaciones 
de sus equipos estén 
comandadas por personajes de 
relieve como Arozamena, 
Loreto Valverde y otros.
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Asamblea 
de la
Federación 
de Auto
movilismo
La Federación de 
Automovilismo de Castilla-La 
Mancha celebró su asamblea 
ordinaria el pasado domingo 
en el hotel Beatriz. Durante la 
misma se aprobó el balance 
económico del año anterior, se 
vio la clasificación de los 
campeonatos pasados y se 
estudió el calendario de la 
próxima temporada. 
Posteriormente se entregaron 
los trofeos, premios y 
menciones y tuvo lugar un vino 
español.

nueva tonk
i  m VISTA

Ignacio Arizaga

Desapariciones

El grupo de rock andaluz Medina Azahara tuvo una bri
llante actuación la pasada semana en la discoteca Are
na de Menasalbas. Allí no cupo ni el apuntador y la 
verdad que tanto el público y el conjunto sintonizaron 
rápidamente. Menasalbas es una de las localidades de 
la provincia que más marcha tiene. De eso se dio cuenta en 

un abrir y cerrar de ojos Loles León cuando paró por el pue
blo en Navidades y ni qué decir tiene que le cautivó enorme
mente la noche del lugar.

El programa ¿Quién sabe dónde? está siendo motivo de ter
tulia en cafeterías, bares y hoteles de la ciudad. Los enigmas 
que presenta Lobatón cada semana dan lugar a las más sesu
das y estomagantes hipótesis. «¿Qué 
haría yo si viera a algún desaparecido?», 
se preguntan algunos: «¿Le detendría en 
plena calle?», ¿le seguiría?, «¿le incitaría 
a identificarse?» Son muchos los que re
cuerdan un caso que se produjo en To
ledo a finales de los setenta: un em
pleado de banco que llevaba una vida 
totalmente normal y no se le conocía 
«renuncio» y se esfumó como por arte 
de magia y hasta hoy. No ha dejado ni 
una sola pista. El factor humano es una 
caja de sorpresas.

La noche toledana se mueve en una 
confusión que es preciso aclarar. Me re
fiero al enorme parecido físico que tie
nen el jugador del C. D. Toledo Oscar 
Engonga y el disjockey de El 21, ese cha
val de peinado estrafalario de cuyo nom
bre nunca me acuerdo. Ambos poseen 
la misma planta y llevan el mismo look, 
lo que propicia que sean confundidos 
con frecuencia. Al futbolista le han avi
sado terminantemente de que ya no le 
pasan ni media en los temas lunares. El 
pinchadiscos se mueve siempre por to
dos los rincones de la noche y si le con
funden con el santanderino vaya problema para éste. Por eso es 
preciso abrir bien los ojos y fijarse detenidamente, aunque no 
hay mal que por bien no venga y, en el más extremo de los ca
sos, Oscar Engonga tendría una apetitosa coartada.

Mariano Rojas inicia una nueva etapa profesional en la ca
dena SER después de su estancia sísmica por Arco Iris. El in
fatigable Rojas ha estado unos días en Madrid curtiéndose en 
la labor radiofónica bajo el magisterio de José Ramón de la 
Morena, conductor de El Larguero. Rojas —que es del Barce
lona, como Garrido, Moltó y Basilio Mateos— empieza con 
ilusión esta nueva fase de su carrera.

Detrás de cada vendedor de la ONCE hay siempre una his
toria de superación y un gran sentido del humor. Un ejemplo 
de esto lo encama Julio, un canario afincado en Toledo que 
suele vender sus cupones a la puerta del bingo Tavera. Julio 
dio el año pasado el gordo y varias terminaciones finales, y aho
ra parece que le sigue la racha. La historia que él cuenta de 
su ceguera es curiosísima: asegura que se le desprendió la re
tina jugando al bingo cuando estaba con su hermana. Increí
ble, pero cierto.

r/Á
«¿Qué

haría yo si 
viera a algún 

desa
parecido?,», 

se preguntan 
algunos. «¿Le 

detendría en 
plena calle?, 

¿le seguiría?, 
¿le incitaría a 

identifi
carse?»

49
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #263, 31/1/1993.



E l  título de la fam osa novela de Scott Fitzgerald invita a 
que nos hagam os una idea sobre el am bien te  de la 

discoteca S ithon’s, uno de los tem plos irreductib les de la 
noche toledada. Antonio Losada y su herm ano  Jorge 

dirigen con suavidad triun fan te  la discoteca, una  terraza, 
una constructora, una asesoría de im agen (en breve), y lo 

que los echen. E l éxito es patrim onio  de los que saben 
com binar la variedad, ese elem ento  del que se puede 

ex traer una  gran ventaja.

EN PRIMERA LINEA

Antonio Losada o 
«Suave es la noche»

a  ntonio Losada ha sido 
Mk testigo, vidente y fedata- 

J r i o  de la resurrección 
nocturna toledana. En 

#  1987 su hermano Jor-
| t  ge y él mismo se hi- 

/  cieron con las rien-
das de una discote

ca que su padre había construi
do allá por el año 1971. Ahora, 
en enero de 1993, pueden pre
sumir de manejar el local más 
«glorioso» de la voluptuosa no
che capitalina.

En su libro de cabecera las 
reglas del éxito poseen una ni
tidez cristalina. «Sithon’s es una 
discoteca de amigos donde nos 
conocemos todos. Se trata de 
vender imagen, calidad y buen 
precio. A la gente le gustan los 
sitios con ambiente y ahora se
lecciona mucho. Hay que mover 
a la gente de Toledo y ofrecerle 
cosas distintas.» Estos cuatro in
gredientes, sabiamente mezcla
dos, provocan que esta sala ex
tienda su colorido hasta con
fundirse con el azul del amane
cer, la hora en la que los poe
tas hacen rimas consonantes 
con la luna y las mujeres fatales.

Si antes el toledano medio se 
evaporaba hacia Madrid para 
capturar nuevas sensaciones, 
ahora se estila más quedarse y 
hacer «toledanismo nocturno». 
Incluso el sentido migratorio 
parece el inverso, y es la gente 
del foro la que se pierde por 
nuestras calles. «Tengo muchos 
clientes de Madrid —afirma An
tonio—. Vienen por el precio y

Antonio asegura que son muchos los madrileños que vienen a «saborear» 
la noche toledana.

por el ambiente. Las copas va
len 700 pesetas, mucho menos 
que en Madrid.»

A pesar de que hay crisis 
monetaria, espiritual, sexual y 
psicológica, los buenos sitios si
guen atrayendo a la gente y 
cautivando su monedero. «En 
la discoteca no estamos notan
do mucho la crisis. La gente sale 
con mil duros y se los gasta el 
fin de semana, eso no falla.» Los 
que se tomaban cinco copas 
continúan ingiriendo idéntica 
cantidad, y de whisky. «La be
bida que triunfa es el whisky con 
coca-cola, es el 80 por 100 de lo 
que se bebe. Además, se toma 
todo el whisky, el segoviano y el 
de importación.»

La música es un ingrediente 
que si no endulza el paladar en
dulza el oído (otros dicen que 
amansa a las fieras). «Ponemos 
todo tipo de música, bacalao 
sólo a última hora. Está muy 
claro que si tienes buen ambien
te y un buen pinchadiscos la 
gente te baila cualquier cosa, 
como por ejemplo “El tractor 
amarillo”, que está muy de 
moda. Pero lo importante es que 
sea variada.»

Ante tal avalancha de gente 
los porteros ejercen de insospe
chados aduaneros. «En la puer
ta se selecciona, pero no se hace 
a capricho. Se deja pasar prime
ro a los clientes que ayudaron a 
levantar la discoteca. Ellos son 
los que tienen preferencia. A pri
mera hora, hay sitio para todo 
el mundo.» Afirma para los in
crédulos que se resisten que 
Toledo «se ha convertido en una 
ciudad con mucha marcha y 
muchas alternativas. Ahora pue
des elegir de todo, desde escu
char grupos de música, tomar 
copas tranquilamente o tirarte 
bailando hasta las nueve de la 
mañana». Pero, de todas for
mas, ni Antonio ni Jorge po
nen la cabeza sobre los laure
les. Uno termina un curso de 
especialización en gestión de 
d ir e c c ió n  de e m p re sa s  
(MBA) y el otro hace lo pro
pio con Obras Públicas. Y por 
las mañanas atienden la cons
tructora «Hermanos Losada- 
Szekel y Promociones Urba
nas». Ellos están «abiertos» las 
24 horas. •

•  IGNACIO ARIZAGA
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MIGUEL ANGEL ERADES, ATLETA
I V I ig u e l  Angel Erades (1974, Toledo) es uno de los a tletas con m ayor proyección de Castilla-La Mancha. E sta  

tem porada  se está  «comiendo» el m undo y ha ganado consecutivam ente los «cross» de Sonseca, Alcázar de San Juan, 
Lisboa e Itálica. M ilita en la filas de C aja C -M  Club A tletism o T oledo  y, pese a que los triunfos le han  llegado 

fulgurantes, Miguel Angel sigue profesando ese rom anticism o que caracteriza a los grandes co rredo res de m edio  fondo.

«No cambio
el placer de correr por un cheque»

Miguel Angel sabe a 
ciencia cierta  que 
quien tiene un buen 
entrenador tiene un 
amigo. Por eso, cuan
do Martín Velasco le 
indica que debe estu
diar y que, aunque

Erades ha ganado todas las carreras que ha disputado esta temporada. Son muchos los 
que aseguran que llegará a la elite.

1__________________________ —

gane debe mantener los mis
mos amigos y costumbres, este 
chaval de dieciocho años lo 
asimila al pie de la letra. Por 
muchas vueltas que dé la vida 
—otra carrera de corredores 
de fondo— él continuará sien
do Miguel Angel Erades, el jo
ven que estudiaba tercero de 
BUP en el colegio Infantes, 
que nunca se acostaba más 
tarde de las once y que estaba 
deseando que acabaran las cla
ses para marcharse a entrenar.

Esta temporada, Erades 
está rompiendo los pronósti
cos más favorables. Se ha im
puesto consecutivamente en 
los «cross» de Sonseca, Alcá
zar de San Juan, Lisboa e Itá
lica. En la capital portuguesa 
fraguó su victoria más lograda 
justo el día que estrenaba in
ternacionalidad. Su mente 
guarda este precioso recuerdo 
de la siguiente forma: «Nada 
más salir se impuso un ritmo 
muy fuerte. Yo estaba un poco 
asustado, tenía ilusión, pero no 
mucha ambición, porque era la 
primera vez que corría con gen
te extranjera. Fui todo el rato 
entre los cuatro primeros y, al 
final, en los últimos mil metros, 
tiró un portugués. Yo seguí su 
estela y logré imponerme al 
“sprint” poco antes de llegar a 
la meta.»

Los expertos aseguran que 
reúne todas las cualidades de 
un buen corredor. Incluso mu
chos afirman que si no se le
siona está llamado a escribir 
una página de gloria en el at
letismo español. Posee una 
gran rapidez en los finales y, 
además, una excelente resis
tencia, por eso puede compa
ginar con brillantez el «cross»

y la pista. Actualmente prepa
ra el Cross Regional (7 de fe
brero) para después afrontar 
los Campeonatos de España 
de Cross (21 de febrero por 
equipos, 7 de marzo indivi
dual). Según sus propias pala
bras, aspira a subir al podio 
con permiso de Javier Rodrí
guez del Olmo Chuvieco, de 
momento el atleta más en for
ma de su generación. Si todo 
va bien podrá bajar su marca 
de 1.500 hasta los 3,49 (ahora 
tiene 3,53) y entonces adquiri
rá el registro que le permita 
participar en el Campeonato 
de Europa Júnior que se cele
brará el próximo mes de junio 
en San Sebastián.

Los triunfos no le han saca
do de sus casillas. Miguel An
gel posee ese saludable ro
manticismo que distingue a los 
grandes corredores. «Aspiro a 
ser profesional —afirma—, 
pero me da más placer el mero 
hecho de correr que el dinero. 
Cuando salgo del colegio estoy 
deseando venir a entrenar. Está 
claro que no cambio esas sen
saciones por un cheque.» Se ha 
concienciado de que los estu
dios tienen su importancia y 
por eso ahora se afana por ter
minar tercero de BUP. Prefie
re las Letras puras a las Cien
cias y le agradan mucho las 
lenguas clásicas y la Historia. 
«Me ititeresa más el atletismo 
que los estudios, pero en la vida 
hay que buscar un futuro y a mí 
me gustaría ser profesor del 
INEF.» Pero Miguel Angel no 
baja la guardia y entrena dos 
horas diarias, pensando en su 
ídolo, José Luis González. •

•  IGNACIO ARIZAGA
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F  1JLil equipo de voleibol Sánchez-Infantes esta  inm erso 
actualm ente en la liguilla de ascenso a la División de 
H onor tras «pasearse» en la fase regular. La llegada a 

principio de tem porada  de las rusas Tania y Gianetta ha 
hecho posible que el voleibol adqu iera  un protagonism o 

inusitado en una provincia que cuen ta  con 1.400 licencias. 
La España del voleibol m ira a tón ita  hacia Toledo, 

preguntándose  qué es lo que tendrán  las rusas.

EL VOLEIBOL TOLEDANO TRIUNFA 
EN PRIMERA DIVISION GRACIAS 

A TAÑIA Y GIANETTA

Dos rusas que se  
salen de madre

E
l deporte femenino to
ledano tiene su máxima 
representación y efer
vescencia en el equipo 
de voleibol de la capi
tal. La llegada esta 
temporada de las rusas 
Tania y Gianetta para 

dotar al equipo de una ma
yor personalidad ha sido un §

Las rivales 
contemplan 
alucinadas cómo 
estos dos 
«tanques» 
femeninos se 
alzan majestuosas 
por la red y  
machacan el 
esférico.

S o n  las dos 
mejores jugadoras 
de toda la 
categoría.

acierto rotundo. El club dis
puta actualmente la liguilla 
de ascenso a la División de 
Honor —la máxima catego
ría— y de momento ha gana
do los dos partidos que ha 
disputado.

Aunque todos los triunfos 
son siempre una labor de 
conjunto, es imposible anali
zar el éxito del equipo tole
dano sin mentar a Tania y 
Gianetta, dos profesionales 
rusas que vinieron del Estre
lla Roja de Belgrado y que 
están arrasando. Las rivales 
contemplan alucinadas cómo 
estos dos «tanques» femeni
nos se alzan majestuosas por 
la red y machacan sin piedad 
el esférico. Es muy posible 
que ellas sean ahora las mu
jeres más altas de Toledo. 
Miden más de 1,85 (la red 
llega a 2,24) y cuentan con la 
delgada pero musculosa fiso
nomía de las deportistas.

« * § #  PSICOLOGICAS

Gianna está casada con 
Iván y es natural de Minsk

Gianetta (a la izquierda) y  Tania son las dos únicas profesionales del equipo. Provienen 
del Estrella Roja de Belgrado y  miden más de 1,85.

(Bielorrusia). Tania tiene 25 
años, cua tro  m enos que 
Gianna, es soltera y procede 
de la misma Rusia. Los tres 
viven juntos en un piso de la 
ciudad y comienzan a aco
plarse a España. Llevan una 
vida austera y espartana, de 
casa al entrenamiento y del 
entrenamiento a casa. Sólo 
modifican esta rutina para 
pasear por el casco histórico 
y admirarse de las diferentes 
panorámicas. Son las dos 
únicas jugadoras profesiona
les del equipo y sus emolu
mentos se atienen a esa con
dición. Cobran en dólares 
una cantidad que supera hol
gadamente las cien mil pe
setas.

Han comenzado a enten
der algo del idioma, aunque 
de momento se comunican 
en inglés a través de la capi
tana del equipo, Ana, quien 
a su vez transmite los corres
pondientes mensajes. Fuera 
del campo son tímidas hasta

el paroxismo, aunque luego 
en la cancha se les pasa todo 
el corte e incluso avasallan. 
Gozan de una superioridad 
técnica increíble, por eso su 
entrenador, Pedro García, 
no tiene que desgañitarse 
con ellas. «Hay que comen
tarles algunas cosas de situa
ción en el campo y nada más, 
porque técnicamente son muy 
completas. No cabe duda de 
que son las dos mejores juga
doras de toda la categoría.»

Gianna residió durante al
gún tiempo en el piso de 
Ana, la capitana del equipo. 
«Tienen unas costumbres to
talmente distintas. Son muy 
frías, muy pausadas, muy psi
cológicas, se suelen reír 
poco.» Ana añade que «de 
España les llama la atención 
la gente, no entienden cómo 
pueden estar siempre de bro
ma. A l final se han acostum
brado e incluso les gusta, por
que se ríen mucho, pero al 
principio pensaban que la
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El CENTRO COMERCIAL 
DE TALAYERA

DIVIERTASE Y COMPRE 
DE TODO COMODAMENTE.

El mayor centro comercial de 
Talavera y Toledo, con todos 
los sectores agrupados 
para tener todo a mano.

H O R A R I O
DE 10 A  22 H O R A S  
ININTERRUMPIDAMENTE 
EXCEPTO D O M IN G O S

s  Supermercado
\ i i t-T  MATCH.
YtTT7\ i i r/

Boutique de moda y 
complementos. Zapaterías, 
Joyerías.

Cafeterías, Restaurantes, 
Pubs, Burguers, Pastelerías 
y  Pizzerías.

Gran aparcamiento. Más 
de 200 plazas. Automóvil. 
Accesorios, neumáticos, 
engrase.

Ocio. Librerías, Discoteca, 
Prensa, Deportes, 
Fotografía.

Regalos. Hogar, Artesanía, 
decoración, bricolage, 
electrodomésticos, HIFI, TV.

Peluquerías
y tiendas de todo lo que 
pueda imaginar.

Avda. Constitución, S/N 
Talavera de la Reina
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i ]  AUTOBUSES DE 
DESGUACE

En las horas punta de 
entrada a los colegios, la 
empresa concesionaria del 
servicio de autobuses 
urbanos de Toledo pone en 
servicio, y para refuerzo de 
algunas líneas, unos 
vehículos viejos que muchos 
creían ya en el desguace, 
pues las puertas se van 
abriendo con el traqueteo 
de la marcha o carecen 
totalmente de calefacción.

■  DIEZ AÑOS DE 
CARNAVAL

Los carnavales de Toledo 
cumplirán este año su 
décimo aniversario y se ha 
introducido como 
novedades en la 
organización de las fiestas 
la celebración de una 
carrera ciclista de disfraces 
que tendrá lugar el día 20 
de febrero por la mañana 
en los barrios del Polígono, 
Santa Barbara y Casco 
Histórico, así como un 
espectáculo de fuegos 
artificiales al finalizar el 
pregón.

11 RECURRIDA LA
DEMOLICION DEL PASEO 
DE SAN CRISTOBAL

Tras la polémica surgida 
por la denuncia del Grupo 
Municipal del PP sobre tres 
demoliciones en el casco 
histórico de Toledo que 
consideraban irregulares, en 
la última sesión plenaria del 
Ayuntamiento se aprobó 
por unanimidad la moción 
presentada por 1U en la 
que se proponía que todos 
los expedientes de ruina y 
las obras que conlleve una 
demolición de edificio sean 
comunicados previamente 
en la Comisión de 
Urbanismo, mientras se 
rechazó la propuesta del PP 
que pretendía ampliarlo a 
todas las obras mayores. En 
el pleno se conoció que la 
Federación de Asociaciones 
de Vecinos ha recurrido 
ante la Consejería de 
Cultura el derribo y las 
obras que se están 
ejecutando en el Paseo de 
San Cristóbal.

T

TOLEDO
I I  TORNEO JUVENIL DE 

BALONCESTO
El Consejo de la Juventud de 
Toledo organizó el I Torneo 
«San Ildefonso» de 
baloncesto en el que 
participaron un total de ocho 
equipos mixtos, no federados, 
proclamándose vencedor la 
Asociación Universitaria de 
Toledo. Ante la buena 
respuesta obtenida, el 
Consejo se ha propuesto 
ampliar las competiciones 
anuales al fútbol sala.

—OOO----------------------------

■  SUCIEDAD EN BARGAS
El concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Bargas, 
Sebastián Miralles, se siente 
desbordado ante los vertidos 
incontrolados en los 
alrededores del municipio. 
Como se muestra en la foto, 
enfrente de la Fuente el 
Caño y a pocos metros de las 
calles del pueblo se tira todo 
tipo de basura en el 
vertedero de escombros.
«Este no es el único lugar, la 
curva de la carretera está a la 
par. En el verano limpiamos 
todas las cercanías pero la 
gente sigue tirando todo. 
Mientras no se les pille «in 
fraganti», no tenemos más 
remedio que ir limpiando 
periódicamente», dice el 
concejal.

H  EL SEXO Y LA SALUD DE 
LA MUJER

En las <Jornadas Mujer y 
Salud», organizadas por el 
Ayuntamiento, se han 
abordado temas tan 
interesantes como «El ciclo 
biológico femenino», tratado 
por Margarita Serrano, 
directora de la primera 
unidad de menopausia de la 
región, o «Mis dudas acerca 
de la sexualidad femenina» 
por la sexóloga Consuelo 
Prieto.

—OOO
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SIETE DIAS TALAYERA
■  PUERTA DE CUARTOS: 

S.O.S. A BONO Y GIL 
ROBLES

La Comisión Antidroga de 
Puerta de Cuartos va a
solicitar una entrevista con el 
Defensor del Pueblo. Los 
vecinos se sienten 
desprotegidos por las 
instituciones públicas.
Asimismo, la Comisión tiene 
previsto enviar una carta al 
presidente regional, José Bono, 
para pedirle la búsqueda de 
soluciones. En febrero se 
llevará a cabo una movilización 
en Talavera contra la droga.

-O O O ----------------------------

■  «ARTESANIA» QUIERE 
PAGAR LOS DESPIDOS EN 
DOS AÑOS

«Artesanía Talaverana» espera 
comprensión de Magistratura 
de Trabajo para poder pagar 
de forma fraccionada los 32 
millones de indemnización a 
los 24 despedidos de la 
fábrica de cerámica. Estos, 
sin embargo, no se muestran 
de acuerdo con la decisión y 
han asegurado que 
denunciaran la situación y 
embargaran bienes de la 
empresa. Bernardo 
Corrochano, uno de los 
propietarios, ha declarado 
que si no se acepta esta 
forma de pago, tendrán que 
pedir un préstamo, que 
agravará más la crisis.

—OOO
■  PP: ACUSARA EN LA 

IMPUGNACION DEL 
CONVENIO

Emilio Niveiro, portavoz del 
PP en el ayuntamiento 
talaverano, anunció que su 
grupo se personará como 
parte acusadora en el proceso 
de impugnación del convenio 
colectivo, realizada por el 
Gobierno Civil. Este 
convenio fue aprobado por 
PSOE e 1U. Los populares 
pedirán responsabilidades,
«de ser condenatoria la 
sentencia, ya que puede existir 
malversación de fondos».

m 4.000 MILLONES, 
PRESUPUESTO 
MUNICIPAL’93

En 1993, el ayuntamiento 
talaverano no dispondrá de 
mucho más presupuesto 
que el año pasado; 
alrededor de los 4.000 
millones de pesetas, según 
las previsiones del concejal 
de Hacienda, José Miguel 
Camacho. El borrador, en 
el que se viene trabajando 
desde diciembre, se 
presentará a partir de 
marzo. Cerca de 1.700 
millones se destinarán a 
personal, sección que más 
«dineros» se lleva todos los 
años. Como en el 92, el 
ayuntamiento recurrirá a 
subvenciones externas más 
que a recursos propios, a 
causa de la crisis 
económica.

■  LA MEJOR PISCINA, EN 
TALAVERA

Dentro de pocos meses, 
Talavera podrá disfrutar de 
la mejor piscina cubierta de 
la región en el 
polideportivo municial El 
Prado. Esta instalación, de 
más de 237 millones de 
pesetas, estará acabada en 
mayo, aunque se debió 
terminar en septiembre, 
fecha que retrasaron 
reformas posteriores. Según 
el autor del proyecto, 
Salvador Pérez Arroyo, la 
piscina estará «en primera 
línea, no sólo nacional, sino 
europea». La obra 
contempla dos vasos, uno 
de ellos con ocho calles, 
homologado para 
competiciones, cabinas 
individuales de ducha y 
para minusválidos; y lo 
están financiando el 
ayuntamiento, la Junta de 
Comunidades y el Consejo 
Superior de Deportes.
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□  MORA: PIDEN LA 
AMPLIACION DEL 
CENTRO DE LA TERCERA 
EDAD

El Centro de la Tercera 
Edad de Mora es 
insuficiente, por lo que sus 
socios han pedido al 
director provincial del 
INSERSO, Francisco Díaz, 
que se amplíe el local. La 
petición fue realizada 
durante las actividades 
conmemorativas del Año 
Europeo de la Tercera 
Edad. Ante unos 400 
socios, Francisco Díaz se 
comprometió a realizar las 
gestiones oportunas.

■  FRANCESES ACAMPAN 
EN AJOFRIN EN BUSCA 
DE ZORZALES

Unas veinte familias 
francesas se han dedicado 
durante quince días a la 
caza de zorzales en la zona 
de Ajofrín. Los cazadores, 
que procedían de La 
Provenza y Montpellier, 
acamparon en Ajofrín, 
desde donde se desplazaron 
a otras localidades en busca 
de los pequeños pájaros, 
muy abundantes en la 
comarca. Según los vecinos 
de la localidad, «los 
franceses venían en coches y 
“rulots ” de lujo». Durante su 
estancia en esta localidad 
no hubo ningún problema y 
los bares y comercios 
notaron un incremento en 
sus ventas.

1  SONSECA: NUEVO 
PRESIDENTE PARA LA 
COOPERATIVA

Después de las votaciones 
efectuadas por los socios de 
la cooperativa de vino 
Nuestra Señora de los 
Remedios, de Sonseca, José 
Antonio Rojas salió elegido 
nuevamente presidente por 
amplia mayoría. En el acto, 
al que asistieron unas 
doscientas personas, fue 
homenajeado el secretario 
de la cooperativa, Ezequiel 
Gómez Tabiera, por su 
dedicación durante 
veinticinco años. Ezequiel 
recibió una placa con el 
cariño de todos sus 
compañeros.

SIETE DIAS M O  jJTIS
■  KARATE EN LOS YEBENES
Los chicos de la escuela local 
de karate de Los Yébenes se 
preparan actualmente para el 
campeonato regional absoluto 
que se celebrará en esta 
localidad en marzo. 
Representando a Los 
Yébenes participarán, entre 
otros, Cirilo y Federico 
Casas y Santos Rodríguez.
En cinco años de andadura, 
la escuela que dirige Miguel 
A. Becerro ha conseguido 
triunfos destacados, como el 
campeonato regional júnior, 
conquistado por Cirilo Casas.

—OOO---------------------------
□  SONSECA: DANIEL RUIZ, 

MEJOR QUE NUNCA
El joven sonsecano Daniel 
Ruiz —de pie y el segundo 
por la izquierda— jugó su 
primer partido en casa frente 
al Talavera. Daniel aseguró 
que se encontraba en plena 
forma a pesar de su 
desagradable experiencia en 
del Rosario, donde le 
diagnosticaron un inexistente 
coágulo, estando a punto de 
ser intervenido. Jesús Ruiz, 
padre del chico, se mostró 
muy molesto con la actitud 
de los médicos, que ni 
siquiera se han interesado 
por el estado de su hijo. En 
cuanto al resultado, no fue 
tan bueno -8 -1  a favor del 
visitante—, aunque Daniel 
jugó un buen encuentro.

□  REUNION DE LA OPA DE 
ORGAZ

La Organización de 
Profesionales Autónomos de 
Orgaz (OPA) celebró una 
reunión para explicarles a sus 
asociados la nueva cotización 
de Hacienda. Esta nueva 
forma de pagar afecta a 
tiendas de calzado, 
transportes, talleres 
mecánicos, panaderías, 
tiendas de ropa... Al 
encuentro asistieron unas 
ochenta personas y el asesor 
fiscal de la OPA, Iker 
Gutiérrez.

—OOO-
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gente era un poco cínica». 
Con referencia a la situación 
que se vive en su país, Ana 
señala que «ven la cosa muy 
mal, aunque no se puede ol
vidar que los deportistas allí 
tienen una situación privile
giada».

Su entrenador, Pedro Gar
cía, admite que el poderío de 
las rusas está sorprendiendo a 
la España que se dedica al vo
leibol. «Es cierto que estamos 
superando las previsiones de 
juego y que se está quedando 
boquiabierta media España. Se 
preguntan qué pasa en Toledo 
y qué pasa con las jugadoras 
rusas; ¿tan buenas son?»

Una de las virtudes más 
«afdadas» de estas jugadoras 
profesionales radica en su 
responsabilidad ante el jue
go. Cuando el equipo lo ne
cesita asumen las tareas más 
dificultosas. En el segundo 
partido de la liguilla, Gianet- 
ta tuvo que abandonar el 
campo por una lesión y en
tonces Tania comenzó a pe
dir balones. Está claro que se 
crecen en la adversidad.

Pedro García atribuye el 
éxito actual a las ganas y 
unión que existen en el gru
po. «El colectivo funciona y 
no tenemos queja de ninguna. 
Mucha gente me ha pregunta

En el club hay ocho toledanas que se dedican al voleibol por afición. La media de edad oscila entre los ¿¿ y ¿J anos.

do a qué se debe que el equi
po funcione tan bien en cuan
to a grupo sociológico, porque 
unas son profesionales y otras 
no, unas cobran y otras no. El 
éxito está en las inmensas ga
nas de triunfar que tienen las 
jugadoras», sentencia García.

La frialdad es otro de los 
argumentos que García y la 
capitana, Ana, no dudan en 
mentar a la hora de enjuiciar 
a las rusas. «Cuando juegan 
se meten tanto en el partido

UN EQUIPO MUY DE LA TIERRA
Voleibol Sánchez-Infantes 
está compuesto por doce 
jugadoras, de las cuales 
diez son aficionadas y dos 
(las rusas) profesionales. La 
mayoría de las integrantes 
del club nacieron en 
Toledo (ocho en total) y 
llevan varios años en el 
equipo.
A las jugadoras «amateur» 
se les costea los gastos del 
desplazamiento y para de 
contar. No existen 
gratificaciones posteriores 
ni nada que se le parezca. 
Ellas asumen el voleibol 
como una forma de 
disfrutar del tiempo libre y 
en sus respectivas vidas o 
estudian o trabajan. 
Concepción Suárez, por 
ejemplo, es maestra; Ana 
Rodríguez, analista de

sistemas, mientras que 
Mirta Rodríguez, Mari Paz 
Otero, Esther López
(juvenil recién fichada), 
María García, Noemi 
López, Pilar Sánchez,
Elena Montero, Esther 
González y Marta Curbelo 
estudian. Las españolas no 
superan el 1,76 de altura, 
pero suplen esta desventaja 
inicial con una buena dosis 
de garra. La media de 
edad oscila entre los 22 y 
23 años, siendo la veterana 
del equipo la bielorrusa 
Gianetta, con 29 años. Los 
«techos» del equipo son, 
cómo no, Tania y 
Gianetta. Miden 1,85 
frente a una red que sube 
hasta 2,24.

•  I. A.

De momento han ganado los dos partidos de la fase de ascenso que han disputado.
En la imagen una instantánea del partido contra la Universidad de Sevilla (3-0).

que no les afecta nada ni na
die, son muy frías, piensan ex
clusivamente en el juego y se 
olvidan de los factores exter
nos. Están muy motivadas.»

En la liga que precedió a 
esta primera fase de ascenso 
el equipo machacó sin mise
ricordia a sus rivales, hasta el 
punto de no ceder ningún 
set. En la liguilla actual el pa
norama se presenta menos 
relajado, aunque de momen
to han logrado dos victorias 
y una de ellas ante el equipo 
más fuerte, Universidad de 
Sevilla. Todavía quedan va
rios asaltos para saber si se 
ascenderá (si se queda entre 
las dos primeras habrá que 
disputar otra liguilla más). El 
caso es que los objetivos pa
recen haberse cumplido ya. •

•  IGNACIO ARIZAGA

f/Á
L a  España del 
voleibol se 
pregunta qué pasa 
con Toledo y qué 
pasa con las 
rusas.
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La comparsa «La Calle Grande», con «La cosecha del tractor amarillo», consiguió el 
segundo premio.

U n  año m ás los carnavales de El Toboso han  sido los 
más m adrugadores de España. Sin darse un respiro 
después de la N avidad, los toboseños com enzaron  a 

p repara r con todo  sigilo sus disfraces, echando m ano  de la 
im aginación y el buen hum or.

CARNAVALES DE EL TOBOSO

Un desfile de 
fantasía, colorido 

y buen humor

C
uatrocientas personas 
recorrieron El Toboso 
en el tradicional desfile 
de comparsas, llenando 
de colorido y buen hu
mor las calles tobose- 
ñas. A los grupos loca
les «La toba loca», «Los 

cabezones» y «La calle gran
de», se han unido este año 
dos de Ciudad Real, «La 
bota» y «Las cometas», de Pe
dro Muñoz, celebrándose el 
primer concurso comarcal de 
comparsas. A éstos se han 
unido grupos de más de diez 
integrantes. «La toba loca» 
ha sido la ganadora de esta 
edición con una fantasía titu
lada «¡Qué guay Bombayl».

Los temas elegidos en esta 
ocasión han sido variopintos. 
Desde la «fauna» que «convi
ve» en una granja hasta una 
sátira sobre el «acoso social», 
sufrido por los fumadores, 
pasando por la puesta en es

ta fantasía y  el colorido son las notas dominantes de los disfraces.

Alrededor de siete mil personas presenciaron el desfile de comparsas.

s
v m i  1 its

Los niños, aunque tienen su propio «carnaval infantil», también participan en el desfile 
de comparsas.

cena de algunos temas musi
cales de gran popularidad 
como el «tractor amarillo» o 
el «púntelo, pónselo», de «Los 
Inhumanos».

Este año no faltaron las 
tradicionales «coplillas», en 
las que se enjuicia la situa
ción del pueblo y, como nota 
novedosa, se desarrolló una 
divertida velada de boxeo en 
la que los participantes en las 
distintas modalidades hicie
ron gala de un humor esper- 
péntico típico del carnaval 
antiguo.

Estas son probablemente 
las fiestas con mayor arraigo

en El Toboso. Cada año au
menta no sólo el número de 
participantes —algunas com
parsas sobrepasan ya los cien 
componentes— sino también 
el de visitantes —se estima 
que este año había unas sie
te mil personas—, que, cada 
vez más, acuden atraídos por 
la fama de los que son, sin 
ninguna duda, los primeros 
carnavales —no sólo por la 
fecha de su celebración, sino 
también por su calidad— en 
la provincia.

•  C. V. 
Fotos: A. SERRANO
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¡ P r e c io s  s in  c o m p e t e n c i a !
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Todos los vecinos de Malpica celebran con gran devoción las fiestas de San Sebastián.

Los niños quintanareños participan activamente en la procesión de San Sebastián.
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I
os vecinos de La 
Puebla de Montal-

bán celebraron las 
fiestas en honor de 

su patrona, la 
I  V irgen de la 

A  Paz. Los feste- 
®  jos comenzaron 

con una maratón popular. El 
domingo tuvo lugar la tradi
cional procesión que con la 
imagen de la patrona recorrió 
las principales calles del pue
blo. Por la tarde, los aficiona
dos pudieron asistir a una 
corrida con un cartel de lujo. 
Torearon Dámaso González, 
Julio Aparicio, Rafi Camino, 
Carlos Collado El Niño de la 
Taurina y el novillero Miguel 
Martín. La plaza registró un 
lleno absoluto, siendo el gran 
triunfador de la tarde el novi
llero de Cardiel de los Mon
tes, Miguel Martín, quien cor
tó dos orejas y el rabo; tam
bién Rafi Camino realizó una 
gran faena por la que le con
cedieron dos orejas.

En la localidad de Portillo 
se celebró, igualmente, la fes
tividad de la Virgen de la Paz, 
patrona del pueblo. El sábado 
tuvo lugar la tradicional ofren
da de flores a la Virgen, y el 
domingo, la procesión, tras la 
cual se colocaron unas mesas 
en la plaza donde los portílla
nos jugaron a «quinóla o flor». 
El alcalde, David Ordóñez, ex
plica que éste es un juego de 
cartas en el que pueden parti
cipar diez personas en cada 
mano y en el que se pueden 
obtener perdices, conejos, lie
bres y roscas de pan. Ordóñez 
informó que el presupuesto 
para esta edición de los feste
jos era de 1.500.000 pesetas, 
que se invierten en la adquisi
ción de la caza, contratación 
de la música y refrescos, subra
yando que de la citada canti
dad se recauda el 60 por 100 
a través de los típicos juegos 
de cartas.

Otro municipio de la pro
vincia que celebra diversos ac
tos en honor de la Virgen de 
la Paz es Santa Cruz de Reta
mar, localidad en donde esta 
Virgen cuenta con una gran 
devoción. En este municipio, 
como manda la tradición, la 
víspera de la festividad los sol
dados que se licencian este 
año sacaron la imagen de la 
Virgen en procesión, para por

D u r a n t e  estos días pasados se han  celebrado  en varios 
pueblos de la provincia unas fiestas de gran arraigo. Los 
quintos han  sido los protagonistas: en San Pablo se han 
encargado de correr a los forasteros; en o tros pueblos, 
com o Madridejos, Santa Ana de Pusa o Malpica, los 

m ozos han  festejado a San Sebastián. E n La Puebla de 
Montalbán, Portillo y Santa Cruz de Retamar, los vecinos 

han conm em orado  la V irgen de la Paz.

FIESTAS DE SAN SEBASTIAN,
«LA VACA» Y LA VIRGEN DE LA PAZ

Tradiciones 
muy vivas

la noche, tras la pólvora, cele
brar un baile en el salón de la 
peña.

fX § X §  SAN SEBASTIAN

Malpica de Tajo es una de
las localidades toledanas 
donde San Sebastián se fes
teja con mayor esplendor, 
gozando sus fiestas de gran 
fama en toda la región. Las 
figuras más destacadas en es
tos días son los «morraches», 
que son los quintos o todos 
los mozos del pueblo que lo 
deseen, debido a que al ser 
San Sebastián un soldado, 
en esta festividad ocupan un 
lugar primordial los mozos

que se encuentran cumplien
do el servicio militar o los 
que están a punto de sortear. 
Los «morraches» van vestidos 
con un mono de colores, se
mejante al de un arlequín, y 
colgados a su espalda llevan 
varios cencerros que hacen 
sonar con gran estruendo y 
una especie de porra con la 
que hacen intención de gol
pear a San Sebastián duran
te la procesión del día gran
de. Manuel Soto, presidente 
de la hermandad, que tiene 
325 miembros, explica que 
los «moiraches», sin máscara, 
se desplazan diariamente a la 
ermita, desde el 6 de enero y 
hasta el día 18, para poner

La madre cochina exigió durante la fiesta de la vaca de San Pablo que las forasteras 
la enseñaran las enaguas.

una vela a una imagen de ce
rámica de San Sebastián que 
hay en la entrada. El respon
sable de la hermandad expli
ca que la tradición del «vela- 
rio» está muy arraigada en 
Malpica, por lo que a la er
mita no van exclusivamente 
los hermanos, sino «práctica
mente todo el pueblo». Du
rante los cinco días que du
raron las fiestas se celebró 
una procesión, pero fue la 
del sábado la que concentró 
un mayor número de perso
nas, unas 2.500, acompaña
das de más de 250 «morra- 
ches», quienes con gran devo
ción acompañaron al santo a 
su ermita.

Igualmente, deforma pecu
liar celebraron San Sebastián 
en Santa Ana de Pusa, don
de los mozos o quintos se 
disfrazaron de «hilanderas o 
perros», para lo cual se cu
bren con pieles y se pintan de 
negro. En esta edición de los 
festejos se produjo un inci
dente que no ha sentado bien 
a los vecinos del pueblo, al 
negarse el cura a dar la co
munión a los mozos que acu
dieron a la iglesia con sus 
tradicionales disfraces. Se
gún informó a BISAGRA la 
presidenta de la Hermandad 
de San Sebastián, Benigna 
Cedeniila, «el cura no es el 
párroco habitual de la locali
dad y al parecer no le gustan 
mucho estas fiestas, aunque 
posteriormente, y en la misma 
misa, pidió perdón a los mu
chachos».

mm DESFILE DE SOLDADOS

Dos días duran los festejos 
organizados en Madridejos 
con motivo de la celebración 
de la festividad de su patrón, 
San Sebastián. La víspera del 
día 20, la imagen del santo es 
trasladada desde la ermita 
hasta la parroquia, mientras 
que por la noche los vecinos 
asisten a la tradicional quema 
de fuegos artificiales y toros 
de fuego. Los protagonistas 
de la fiesta son los soldados. 
El día 20, todos los militares 
nacidos en Madridejos se 
concentran en la localidad, 
desfilando junto al santo man
dados por el madridejense 
con mayor graduación. Ellos 
son los encargados de portar
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Los quintos de San Pablo de los Montes corrieron un año más a los forasteros del lugar.

las andas con la imagen de su 
patrón, que este año ha sido 
acompañado, además, por la 
banda de música de la Policía 
Nacional.

También en la localidad 
de Villamiel se celebraron 
las fiestas en honor a San Se
bastián, festejos que han 
contado con un presupuesto 
«sobrio», de unas 150.000 pe
setas, puesto que la Corpora
ción pretende ahorrar con 
objeto de construir un salón 
social. La primera teniente 
de alcalde, María del Pilar 
Gómez, explica que antes de 
las fiestas se reunió el Ayun
tamiento con la Hermandad 
de San Sebastián y la Peña 
«Los Caras» para confeccio
nar el programa de festejos, 
«reunión en la que acordamos 
no alquilar una carpa, ya que 
a pesar de estar acondiciona
da sigue haciendo frío y nos 
cuesta medio millón de pese
tas por tres días, decidiendo la 
peña cedemos su local, de 
300 metros cuadrados, para 
la celebración de los actos».

Los niños fueron protago
nistas de las actividades de
portivas y juegos organizados 
para dar comienzo a las fies
tas, que continuaron con un

baile con orquesta. El sába
do tuvo lugar un campeona
to de fútbol-sala para niños y 
niñas, en el que participaron 
los pequeños de la Escuela 
Deportiva de Villamiel, Arci- 
cóllar, Camarena y Ventas 
de Retamosa. Tras la misa y 
la tradicional procesión hubo 
limonada con almendras y 
tostones. Finalmente, el do
mingo, encuentro de fútbol 
entre los vecinos del pueblo, 
tras la misa dedicada a los ni
ños, Día de la Santa Infan
cia. Las fiestas se dieron por

concluidas con el espectácu
lo infantil «Don Molinete 
Ventolera», que llevó magia, 
payasos y guiñol a los veci
nos más jóvenes de Villa- 
miel.

En Villanueva de Alcarde-
te se sigue manteniendo una 
curiosa tradición que consis
te en que los chicos de la lo
calidad salen el día de San 
Sebastián a «correr la me
rienda». Esta se compone de 
la «repela», un pan grande 
abierto y relleno de chorizos 
fritos o costillas de cerdo, y

que es tradicionalmente en
tregada a los jóvenes por sus 
padrinos.

mm ¡QUE VIENE LA VACA!

Más de 4.000 personas se 
dieron cita el lunes en San 
Pablo de los Montes para 
participar en la singular fies
ta de la vaca, una tradición 
que año tras año cobra ma
yor intensidad y de la que 
son protagonistas los quintos 
que han prestado el servicio 
militar. Se trata de correr a 
todos los forasteros que en 
esos momentos se encuentran 
en el lugar, espoleados por la 
vaca —un palo con cuernos 
en su extremo—, conducida 
ésta por el vaquero —el quin
to que ha realizado la mili 
más lejos, Juan Carlos Ga
lán—. El día 24, los jóvenes 
que configuran «la ronda de la 
vaca» —este año: Alberto 
Agudo, Raúl Subirá, Carlos 
Rubio y Juan José Castella
no—, junto con el vaquero y 
el escobones, se encargan de 
traer leña del campo y pren
derla en la plaza del pueblo 
para, después, saltar las as
cuas entre canción y canción, 
al son de los cencerros.
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Los mozos de Santa Cruz de Retamar que están haciendo la «mili» llevan en procesión la imagen de la Virgen de la Paz.

Los más pequeños de Villamiel fueron los protagonistas de distintos actos deportivos y  Los chicos de Villanueva de Alcardete siguen manteniendo la tradición d e «correr» 
juegos organizados con motivo de San Sebastián. la merienda en el campo.

Pero el día grande es, sin 
duda, el lunes, festividad de 
San Pablo, patrón de la lo
calidad. Y es después de la 
misa cuando los quintos em
piezan a correr a los foraste
ros; uno tras otro se dejan 
conducir a través de un pasi
llo lleno de gente variopinta, 
que desemboca en el Ayun
tam iento. «¡Que viene la 
vaca! ¡Que viene la vaca!», 
gritan los quintos de San Pa
blo, acompañados por los

ruidosos cencerros, mientras 
los forasteros se apresuran a 
llegar hasta el Ayuntamien
to, final del recorrido, en 
donde éstos recibirán un re
frigerio como compensación 
a sus denodados esfuerzos 
por librarse del animal. De 
caer al suelo, será «el escobo
nes», Enrique Lancha, quien 
se encargue de barrerlos. 
Mientras, la madre cochina 
—un quinto vestido de mu
jer, Mariano Herrera— pide

a las mujeres que le dejen ver 
la ropa interior. Muy pocas 
son las féminas que se resis
ten a esta petición a no ser 
que quieran caer al suelo, 
víctimas de «los palos» de la 
madre cochina. Una tradi
ción única por sus caracterís
ticas y para la que el Ayun
tamiento ha solicitado su de
claración como fiesta de in
terés turístico regional. •

•  REDACCION BISAGRA
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CULTURA

O  Muestra de cerámica en 
Tornerías

Los aficionados al buen 
hacer alfarero y 
ceramista tienen la 
oportunidad de visitar 
estos días una muestra 
de obras realizadas por 
maestros en el noble arte 
del barro cocido que día 
a día, con su labor 
silenciosa, enriquecen 
nuestro patrimonio y 
nuestra cultura.
Esta técnica 
milenaria del 
endurecimiento de la 
arcilla, en la que se 
hermanan con magia 
alquímica los cuatro 
elementos del mundo 
clásico —tierra, agua, 
aire y fuego—, aparece 
aquí a caballo entre lo 
funcional y lo estético, 
cuestionando la difícil 
frontera que a menudo 
se establece entre los 
conceptos artesanales y 
los artísticos.

Hace tiempo que se venía hablando de recuperar el 
imponente edificio del Alcázar toledano para que albergase 
instituciones relacionadas con la cultura. Esas previsiones se 
van a hacer realidad de manera inminente, pues durante el 
presente año se realizarán obras de acondicionamiento en el 
histórico edificio por valor de 300 millones de pesetas. La 
primera función cultural que desarrollará el Alcázar será la de 
acoger una buena parte de los fondos bibliográficos de la 
Biblioteca Pública de Toledo.

O  Jóvenes artistas de Villacañas
La sala de exposiciones del Ayuntamiento de Villacañas 
presenta, entre los días 22 de enero y 7 de febrero, una 
exposición de dibujos y pinturas realizados por niños y jóvenes 
de la localidad que reciben clases de la artista Mari Carmen 
García Corrales, iniciándose en el dominio de la línea, el 
claroscuro, el color y las leyes básicas de composición, que les 
permiten expresar de forma espontánea, pero con el respaldo 
de la técnica, su visión optimista de un mundo que se presenta 
en esta muestra con su cara más amable. Paisajes, bodegones, 
animales y figuras humanas son los sujetos de estas obras de 
arte no menor, sino de menores.

O  El Alcázar y la cultura

Enero culmina su cuesta con 
un extraordinario concierto de 
la Orquesta Sinfónica Nacional 
de la Radiotelevisión Rumana 
en el marco incomparable 
(pero poco adaptado para la 
música) del Museo de Santa 
Cruz con motivo del 
aniversario de la muerte de 
Tchaikovsky. Febrero inicia su 
andadura con una soberbia 
exposición sobre Gutiérrez 
Solana, el pintor expresionista 
español que mejor ha sabido 
sacar de su paleta la honda 
tradición española. (La cultura 
popular, la de andar por casa, 
ya está preparándose para salir 
a la calle para celebrar las 
gracias de Don Carnal y Doña 
Cuaresma.)

O  Los artistas, 
con Manos
Unidas

El mundo de la cultura 
siempre va en cabeza cuando 
se trata de solidarizarse con 
causas nobles. Esta semana 
les toca a los artistas plásticos 
de Toledo, que, en un gesto 
que les honra, han donado 
parte de su obra, pinturas, 
esculturas, etcétera, para 
colaborar con Manos Unidas 
en la campaña contra el 
hambre. Las obras donadas 
están expuestas en la sala de 
exposiciones de la Caja de 
Castilla-La Mancha en el 
palacio de Benecazón hasta 
el día 6 de febrero, fecha en 
la que se subastarán para 
dedicar los beneficios al 
noble fin de aliviar el hambre 
en aquellos lugares que más 
necesitan de nuestra 
solidaridad.
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Durante las fiestas patronales de Sonseca, al pregonero de las mismas se le cayó desde El vídeo presentado por los alabarderos de la Virgen de los Remedios, de Sonseca, en 
el balcón del ayuntamiento la placa conmemorativa que le entregaron. Telemadrid, obtuvo el primer premio, dotado con un millón de pesetas. Miguel Rojas

representó a la compañía de alabarderos de la que es presidente Damián Peces.

GANAN UN MILLON PARA LA VIRGEN DE LOS REMEDIOS

Sonseca: una caída «de película»
E l  vídeo «ni caída del cielo», p resen tado  a concurso p o r el grupo de a labarderos de Sonseca en T elem adrid , consiguió el 

p rim er prem io, do tado  con un m illón de pesetas. La grabación m uestra  cóm o al pregonero  de las fiestas 1992 se le cae, 
desde el balcón del ayuntam iento , la placa conm em orativa cuando in ten taba  enseñarla  al público.

H
ace unos días, el pro
grama «Olé tus vídeos», 
de Telemadrid, trans
mitía unas simpáticas 
e scen as  c o r re sp o n 
dientes a las fiestas de 
Sonseca. En ellas se 
veía cómo al pregone

ro de las mismas se le desli
zaba del estuche una de las 
placas conm em orativas y 
ante el asombro de todos los 
presentes caía al suelo des
de el balcón del ayunta
miento. Los vecinos de esta 
población se encontraban la 
noche del jueves ante el te
levisor para recordar aque
lla graciosa anécdota que, 
en su día, fue el comentario

de todos y que ahora volvía 
a recobrar vida en la pan
talla.

En el estudio de Telema
drid estaba Miguel Rojas, re
presentando a la compañía 
de alabarderos 91-92 de la 
localidad, que fue la que de
cidió presentar el vídeo al 
concurso, aunque éste había 
sido rodado previamente por 
un aficionado de Sonseca. La 
competencia iba a ser dura, 
pero los alabarderos, al me
nos, se llevarían 50.000 pese
tas; ¡no había nada que per
der!, las imágenes eran es
pontáneas y podían merecer 
la pena, «había que mandar
lo». Dicho y hecho. El 1 de

diciembre Miguel Rojas via
jaba hasta Valencia para la 
grabación del programa y el 
jueves 21 de enero se emitían 
por televisión y con mucho 
éxito las imágenes. El vídeo 
«ni caída del cielo», que así 
fue denominado, conseguía 
inesperadamente —ya que 
en los estudios había traba
jos muy buenos— el primer 
premio y ser seleccionado 
como uno de los mejores del 
mes. Con un millón estaba 
dotada la primera cinta pre
miada, dinero —750.000 pe
setas libres de impuestos— 
que en este caso ha ido a pa
rar a la compañía de alabar
deros de la Virgen de los Re-
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medios 91-92 de Sonseca, de 
la que es presidente Damián 
Peces.

® X § ®  ENTREGA DE PLACAS

Más de dos mil personas 
podían estar concentradas la 
noche del 7 de septiembre en 
la plaza de la localidad y en 
sus inmediaciones. Todos se
guían con atención los actos 
de apertura de las fiestas 
1992. En el balcón del ayun
tamiento: el alcalde, Antonio 
Cerrillo; la consejera de Sa
nidad, María Blázquez; el 
pregonero, José Luis Martín 
Maestro —descendiente de 
familia sonsecana e inspector 
de Educación — ; el cura 
párroco, las damas y reinas,

los alabarderos, algunos con
cejales y varias personas más. 
A eso de las once de la no
che llegaba el turno para la 
tradicional entrega de placas 
conmemorativas.

® X § #  RODANDO POR EL SUELO

Germán Guerrero, conce
jal en el ayuntamiento de 
Sonseca, daba la placa al pri
mer edil, Antonio Cerrillo.
El primer munícipe se dispu
so entonces a entregársela al 
pregonero, José Luis Martín 
Maestro, en agradecimiento 
a su visita.

José Luis Martín Maestro
recibía el obsequio e ilusio
nado lo mostraba a la con
currencia. Pero, desafortuna

damente, Martín Maestro 
giró la placa demasiado y 
ésta, que apenas estaba suje
ta, se escurrió del estuche, 
cayendo al suelo desde el 
balcón del ayuntamiento, y 
con ella se vino abajo tam
bién todo el protocolo. «¡Que 
se le va a caer! ¡Que se le va 
a caer!», quisieron avisarle, 
aunque ya era demasiado 
tarde. En cuestión de segun
dos la placa rodaba por la 
acera ante la cara de susto 
del alcalde, el murmullo ge
neral del público y el disgus
to evidente del pregonero, 
que no pudo hacer nada para 
evitar la caída.

Rápidamente se compro
bó que no había ninguna 
persona herida. Por suerte, 
este año el escenario había 
sido montado lejos de la pa
red y todo quedó en una gra
ciosa anécdota, un toque de 
humor en las ferias.

El pregonero, José Luis 
Martín Maestro, salió del 
apuro en el que se había me
tido y había metido a los pre
sentes con mucha naturali
dad y las fiestas continuaron. 
Como recuerdo, la placa ha 
quedado guardada en el ar
chivo municipal del ayunta
miento de Sonseca. •

•  VICTORIA JIMENEZ

Antonio Cerrillo entrega la placa al 
pregonero, José Luis Martin 
Maestro. Martín Maestro recibe el 
galardón y se dispone a enseñarlo 
al público. Al inclinar el estuche 
demasiado, la placa se escurre de 
éste y cae al suelo. El alcalde de 
Sonseca muestra cara de sorpresa 
y preocupación ante el incidente. 
Rápidamente todos se precipitan 
para ver dónde ha caído la placa y 
si hay algún herido.

quedado de 
recuerdo en el 
archivo municipal.

Por suerte no hubo 
ningún herido.
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Rosa y sus tres hermanos posan felices en la ermita de la Virgen de las Angustias de Villaseca, a la que la familia tiene gran devoción.

DESAPARECIDA DURANTE CINCUENTA Y SIETE AÑOS, FUE RECIBIDA 
MULTITUDINARIAMENTE EN VILLASECA

R osa volvió a  c a sa

R .o s a l ía  Maestre fue recibida, en o lor de m ultitud , en Villaseca, su pueblo natal, donde fue nom brada  alcaldesa p o r un 
día. E sta  m ujer, desaparecida  tras la G u erra  Civil, fue encon trada  por sus herm anos tras cincuenta  y siete años de 

búsqueda, gracias al p rogram a de televisión «¿Quién sabe dónde?». A hora , ha  recuperado  a su fam ilia y sus raíces en una
pequeña  localidad toledana.

T odo el pueblo acudió a 
recibir a Rosa. Todos 
los vecinos querían co
nocer a esta paisana que 
se había convertido en 
noticia sólo por el hecho 
de volver a su pueblo 
natal. Y es que Rosa 

volvió a Villaseca de la Sa
gra, cincuenta y nueve años 
después de su marcha, tras 
estar cincuenta y siete en pa
radero desconocido. Su fa
milia perdió su rastro duran
te la Guerra Civil y ahora, 
más de medio siglo después, 
ha vuelto a abrazarla «pot
arte y gracia» de la televisión.

La historia de Rosalía 
Maestre, en la actualidad 
Rosa Mañas, es un auténti
co «culebrón» que comenzó

cuando murió su madre, al 
nacer ella. La niña de seis 
meses cayó enferma, por lo 
que fue internada en el orfa
nato de Toledo, que también 
era Maternidad. Tres años 
después, y al estallar la 
Guerra Civil, los responsa
bles del convento decidieron 
evacuar a los menores. Tras 
la contienda, ochenta y un 
niños regresaron a Toledo, 
pero Rosa no estaba entre 
ellos y las monjas no supie
ron precisar su paradero.

La menor de los hermanos 
Maestre había ido a parar a 
Galera, un pueblo granadi
no, donde fue acogida por un 
matrimonio que, aunque no 
le dio sus apellidos, le dio 
una nueva identidad. Al

poco tiem po, sus padres 
«adoptivos» se trasladaron a 
Costitx, en Palma de Mallor
ca, localidad en la que ha re
sidido Rosa desde entonces.

Desde 1939, la familia 
Maestre se dedicó a la difícil 
tarea de encontrar a la her
mana perdida, labor que rea
lizó, durante los últimos años, 
Ricardo, sobrino de Rosa, 
quien en su búsqueda re
corrió todo el país y se entre
vistó con un centenar de per
sonas. Finalmente, y gracias al 
p r o g r a m a  de te levisión 
«¿Quién sabe dónde?», que di
rige Paco Lobatón, una llama
da anónima facilitó la nueva 
filiación de Rosa y su domici
lio, lo que permitió que la his
toria tuviera un final feliz.
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El Ayuntamiento de Villaseca nombró a Rosa alcaldesa por un día. También le dedicará una calle.

m® ALCALDESA POR UN DIA

A ese broche final contri
buyó la calurosa acogida que 
brindaron a Rosa los vecinos 
de Villaseca. Pero no sólo los 
habitantes del municipio se 
volcaron para hacer que Ro
salía Maestre viviera uno de 
los días más emocionantes 
de su vida, sino que el Ayun
tamiento también quiso ren
dirle un pequeño homenaje, 
nombrándola alcaldesa por 
un día del pueblo que la vio 
nacer, localidad en la que, 
también, una calle llevará su 
nombre. Tras ser recibida 
por la Corporación, Rosa vi
sitó las dependencias del 
Ayuntamiento, donde le fue 
entregado el bastón de man
do, sentándose en el sillón 
del primer edil.

El alcalde, Santiago Jerez, 
asegura que los actos fueron 
espontáneos e informales: 
«La banda de música salió 
por su cuenta sin ninguna or
den del Ayuntamiento.» El 
responsable municipal de Vi
llaseca cree que desde el 
Ayuntamiento han hecho «lo 
que era nuestra obligación, 
puesto que conocíamos la 
búsqueda que esta familia ha 
llevado a cabo, debido a que 
su sobrino Ricardo estuvo va
rias veces mirando en los ar
chivos municipales y personal 
de Televisión Española tam
bién, ya que sacaron la parti
da de nacimiento de esta mu

jer en el reportaje que emitie
ron por la primera cadena».

Rosa Maestre explicó a BI
SAGRA: «Nunca en mi vida 
olvidaré este día, todo el pue
blo salió a esperarme.» Esta 
mujer de 60 años se deshace 
en elogios hacia sus paisanos, 
de los que dice: «Son encan
tadores y les quiero mucho», 
subrayando que éste ha sido 
«uno de los días más felices de 
mi vida después del nacimien
to de mi hijo. Después de tan
tos años y la pena que he pa
sado, nunca perdí la esperan
za y Dios me ha ayudado a en
contrar a mi familia.»

R osalía, su sobrina a 
quien pusieron este nombre 
en memoria de su tía desa
parecida, explica que no pu
dieron acostarse hasta altas 
horas de la madrugada por
que «estuvimos durante todo 
el día recibiendo visitas». Y es 
que todos los vecinos que
rían conocer a Rosa y darle 
la enhorabuena. Al día si
guiente, Rosalía ofreció una 
misa en honor de su tía. que 
tuvo lugar en la ermita de 
Nuestra Señora de las An
gustias de Villaseca.

Antes Rosa estuvo cono
ciendo el pueblo; la casa en 
que nació, la iglesia, re 
corriendo una por una las ca
lles del lugar que siempre ha
bía tratado de imaginar. «Me 
ha gustado mucho Villaseca, 
es un pueblo muy lindo y muy 
limpio, tal y como me lo ima

Rosa Maestre ha vuelto a su pueblo natal, donde ha sido recibida multitudinariamente 
por sus paisanos.

ginaba, pero lo que más me 
gustó fue el trato de la gente, 
que me paraba todo el tiem
po para felicitarme.»

El miércoles, Rosa Maes
tre viajó a Mocejón, munici
pio donde vive su hermano 
Félix, con quien visitó el pue
blo. Félix, de 62 años, dice 
que «porque hay que aprove
char el tiempo perdido, y es 
una cosa muy grande para 
todo el pueblo de Mocejón, 
que saben cuánto la hemos 
buscado». El jueves y viernes 
Rosa tenía previsto ir a Vi- 
ilasequilla, donde sus her
manos Antonio y Marciano 
esperan que le den una calu
rosa bienvenida, al ser el mu
nicipio en el que vive toda su 
familia paterna. •

•  ANA M.a PASTOR

R osa Maestre fue 
encontrada 
aradas al 
programa «¿Quién 
sabe dónde?» que 
presenta Paco 
Lobatón
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ARIES
Ten mucho cuidado con el trá
fico no vaya a ser que esta se
mana tengas algún encuentro 

que no te guste, pero no todos los encuentros 
que tengas por esa vía deben tener el cariz de 
negativos, pues al menos uno de ellos puede ser 
un punto de partida interesantíiiiisimo para mi
rar el futuro de otra manera. La pasión amoro
sa es posible que se te acentúe al final de la se
mana con el dominio de la luna llena, ten la pre
visión de poner en tu equipaje un buen pedazo 
de razón que te alivie la desazón no vaya a ser 
que pinten bastos en el devenir de los tiempos. 
La salud, en franca mejora.

Por Brujos de Odelot

La originalidad de tu proceder 
con los amigos y parientes es lo 
que te puede llenar de satisfac

ciones durante toda esta semana. No tendrás 
demasiada buena estrella en lo referido a rela
ciones amorosas, por eso no debe importarte 
mandar al carajo al tontolhigo que te resopla 
en las orejas. La economía te va viento en popa 
a toda vela, a pesar de que este 93 no es año 
para alegrías de la mayoría de la gente, excepto 
esos privilegiados que tienen el arte y la parte 
del mangoneo. Si tu arrogancia y altanería te 
traen alguna metedura de gamba no es culpa 
nuestra ni de la luna.

SAGITARIO
I m Busca en los anuncios por pala

bras de un diario nacional las 
claves para una situación vital

TAURO » VIRGO
m b Semana apropiada para medir \ í El triunfo es algo que te persi-
¿Sbw tus pasos de elefante, lentos gue por tu buena estrella, por tu

pero seguros, en pos de conse- encanto personal y por tu talan-

mucho más intrigante, audaz y aventurera que 
esta que te traes entre manos. Saca de tu car- 
caja una flecha envenenada de amor y dale en 
el punto exacto a ese ser que te mira y te rehú- 
ye, que te sonríe y vuelve la cabeza, que te in
cita con sus gestos y te excita con su juego. A 
lo que vas a clavar pocas flechas esta semana es 
a la economía, pues se te va a cruzar algún chis
me que te va a poner el camino más oscuro que 
boca de lobo; lo mejor es no arriesgar peseta 
alguna.

CAPRICORNIO

ceja. No cejes en el empeño, pues tu energía de 
martillo pilón, tu excelente memoria de las co
sas y las situaciones, que tanto favorece la toma 
de decisiones, pues te ofrece al pronto recursos 
que los demás no tienen, y tu enorme capaci
dad de trabajo son suficientes peldaños en los 
que apoyar tu pie en la escalada de éxitos. Lo 
único que puede machacar esta posición ascen
dente es la pejiguera tendencia a los celos y lo 
posesivo que eres en el amor. ¿Vale?, pues a 
«roelo».

te práctico y trabajador. No es semana para 
echar la casa por la ventana, pero no estaría de 
más que te dieras alguna alegría y que tratases 
de socializarla un pelín evitando ese falso pu
dor que os caracteriza a los virgo. El cendal flo
tante de leve bruma, el vital aliento de la ma
dre Venus te arropa con su evanescente manto, 
pero no te agobia ni te aprisiona lo suficiente 
como para dejarte la voluntad en fuera de juego.

Sólo la tranquilidad de concien
cia y el relax de cuerpo te pue
den dar el sosiego que necesitas 

para afrontar las situaciones que puedan pre
sentarse. No dejes que la melancolía socave tu 
calma chicha porque el devenir es mucho más 
claro de lo que esta semana pueda aparecer en 
tu pantalla mental. No estaría de más que die
ras a lo sensual/sexual la ración que se merece, 
pues en ninguna faceta de la vida es bueno el 
ayuno prolongado. Dedícale más miramientos 
a la profesión que más caminos te abra y arroja 
lastre, si es preciso, por aquello de que «quien 
mucho abarca, poco aprieta».

T U  E R E S  E L  B L A N C O  D E  S U  M I R A D A

T u v is te  l a  s u e r t e  de  n a c e r  
a  es te  l a d o  de  l a  m is e r ia .

S ie n t e s  q u e  n a d a  ju s t if ic a
LA IN JU S T IC IA  Y  LA  D E SIG U ALD AD , 
PORQ UE L A  H U M A N ID A D  ES UN 
PRO Y EC TO  U N IC O . A H O R A  TIENES 
LA O P O R TU N ID A D  DE CO O P ER AR , 
DE PO NER TU  V O LU N TAD  Y  TU S 
C O N O C IM IE N TO S  EN PRO G R AM AS 
DE C O O P E R A C IO N  O R G A N IZAD O S
p ara  A m é r ic a  y  A f r ic a .

MEDICOS MUNDI BURKINA FASO 1 COORDINADOR MEDICO 
7 VOLUNTARIOS COOPERANTES

MEDICOS 
SIN FRONTERAS

GUINEA ECUATORIAL 1 COORDINADOR MEDICO
2 ENFERMEROS

BOLIVIA
(Cochabamba)

1 COORDINADOR MEDICO
1 DIRECTOR CENTRO DE SALUD
2 ENFERMEROS

JOVENES DEL 
TERCER MUNDO

COLOMBIA (Meta) 1 ADMINISTRADOR
2 TRAB. SOCIO - CULTURAL

VENEZUELA (Mérida) 1 MEDICO 
1 ENFERMERA 
1 AUX. ADMINISTRATIVO 
1 TRAB. SOCIO - CULTURAL

O r d e n  d e  4  d e  e n e r o  d e  1 9 9 3  
POR LA Q U E SE C O N V O C A N  2 2  
P LAZ AS PARA JO V E N E S  C O O P E 
RANTES d e  C a s t il l a - L a  M a n c h a  
EN PR O Y E C TO S  DE C O O P ER AC IO N
c o n  A m é r ic a  y  A f r ic a .

P o d r a n  participar  to d o s  lo s
JO VE N ES N A C ID O S  O RESIDENTES
en  C a s t il l a - L a  M a n c h a ,
DE N A C IO N A LID A D  ESPA Ñ O LA,
QUE TE N G A N  C U M P L ID O S  LOS 
1 8  A Ñ O S  EN E L M O M E N T O  DE 
PRESENTAR L A  SO LIC ITU D .

I n f o r m a c ió n  y  s o lic itu d e s  
en la s  D e le g a c io n e s  
P r o v in c ia le s  d e  la  C o n s e je r ía  
de E d u c a c ió n  y  C u ltu r a , a n t es  
DEL D IA 1 1 DE FEBRERO DE 1 9 9 3 .

Consejería de 
Educación y Cultura

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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GEMINIS
Tu enorme dualidad, tu don de 
la ubicuidad y tu sentido del rit
mo vital deben reconcomitarse 

esta semana en objetivos prácticos, incluso si el 
aliento de Venus te ha perfumado las orejas, de
bes amar hasta perder el conocimiento. Ésta se
mana no es la más propicia para vuestra versa
tilidad laboral, pero con razón, paciencia, buen 
humor y voluntad saldréis adelante con ánimo 
y con triunfo. En los asuntos económicos estáis 
viendo más luces que sombras y no todo son es
pejismos, también hay un toque realista muy 
gustoso, gustooooso. Én lo relativo a la salud lo 
único que podemos decir es aquello de ¡madre- 
cita!, que me quede como estnv

LIBRA
No se puede decir que esta se
mana en particular y los tiempos 
que corren en general sean muy 

propicios para llevarte alegrías por tu estricto 
sentido de la justicia, tu altura de miras, tu pre
ciso concepto de la equidad y tus apreciaciones 
del bien frente al mal. Pero como en los mares 
de tormentas, tú tienes el cansina adecuado 
para salir indemne de las farragosas situaciones, 
procura que no te traspase el corazón ni ese 
amor traicionero que te ha querido llevar a su 
huerto interesado, ni ese compañero/a de tra
bajo que ha querido beneficiarse de labor.

ACUARIO
No es buena política la del mal 
perdedor porque se cierra cami
nos. Esa es sentencia que podéis 

emplear en vuestra meditación trascendental 
esta semana. Vuestro pertinaz carácter introver
tido deberías dejarlo en el perchero y sacar la 
agradable sonrisa para utilizarla en relaciones 
personales que tengan algo que ver con la dio
sa Venus. En lo laboral saca provecho a la leal
tad de tus amigos y no te guíes tanto por las pal- 
maditas en la espalda como por tu acendrado 
ojo de tigre y tu sagaz perspicacia. De salud 
bien, siempre que los excesos no sean tu ele
mento perturbador.

CANCER
Tu sentimentalismo, tu enorme
capacidad para el afecto, tu sen
tido trascendental del hogar y tu

optimismo a prueba de todas las barbaridades 
te van a ser de absoluta necesidad para vadear 
con autoridad por algún que otro mar de las tor
mentas, del que saldrás fortalecido/a. Puede que 
algún chisgarabís te quiera poner zancadillas en 
el trabajo, pero tú no debes obcecarte en ello y 
tienes que saltar por encima del pie sin repeler 
la agresión, ¿vas entendiendo? La salud se cui
da con una sana alimentación y dotando de fo
cos de humedad las habitaciones cerradas en las 
que hagas la vida.

ESCORPIO
Los escorpiones estáis un poqui
to de los nennnnnnnvios esta se
mana de cielo desesperadamen-

te azul y seco. Es la purita verdad que vuestro 
pecadillo, pecado o pecadete no es la sobrie
dad, sino los excesos, ¿vais cogiendo el hilo?, 
pues no os enrolléis en la madeja y dejad algu
na buena voluntad para que vayáis socavando 
vuestro orgullo y vuestra ambición, porque si no 
lo hacéis os vais a ver más perdidos que carra
cuca. En amores estáis de enhorabuena y ahí 
no importan los excesos y, en cambio, sí serían 
muy perjudiciales los «defectos».

PISCIS
' W H g El cuarto creciente de la luna te 

traerá movimiento y protagonis
mo, pues deberás tomar las ríen-

das de muchas decisiones puntuales y de futu
ro; pero si no descuidas la razón y la tranquili
dad, te encaminarás por la senda perfecta, de 
lo cual le alegrarás tú y proporcionarás felici
dad a los que te rodean. No busques esta sema
na relajarte con lo económico, pues te daría de 
morrazos contra la pared. La salud de hierro te 
respeta lo suficiente como para no ocuparse de
masiado de ella, pero no quites tu ojo de amo 
del caballo de tu cuerpo por si las moscas.
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roductos Naturales

Bisagra.
Nuestra revista de 

información general 
con denominación de 

origen.

Con todo el redo sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos.

Con el formidable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega.

Castellano - Manchega. Por antonomasia
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EXPOSICIONES
•  La Consejería de Educación y 

Cultura y la Fundación Cultural 
Mapire Vida han colaborado en la 
organización de una exposición de 
José Gutiérrez Solana (1886-1945) 
que podremos ver entre el 4 de fe
brero y el 28 del mismo mes en el 
Museo de Santa Cruz.

•  World Press Photo, en el Mu
seo de Santa Cruz. Lina exposición 
con las fotografías de prensa más 
sobresalientes del 92 puede verse 
en la sala de exposiciones del mu
seo toledano hasta el 31 de enero.

•  La exposición Piedras Vivas 
aún se puede seguir contemplan
do en la catedral toledana hasta el 
día 31 de enero.

•  Luis Acosta expone una inte
resante colección de pintura en la 
galería Tolmo (calle Santa Isa
bel, 14). Abierta hasta el día 3 de 
febrero.

•  En el Centro de Promoción 
de la Artesanía Mezquita de las 
Tornerías se expone, hasta el 28 
de febrero, una muestra de cerá
mica castellano-manchega.

•  El grupo «Navarra 12», com
puesto por Patxi Araújo, Roberto 
Barbero, José Miguel Corral, Be
lén Flamarique, Asunción Goi- 
koetxea, Xabier Idoate, Julián 
Irujo, José Luis Mayor, Angela 
Moreno, Teresa Sabaté, Rosa Sil
va y Javier Villarreal, expone una 
muestra de su quehacer estético 
en las salas de exposiciones del 
Centro Cultural de la Caja Rural 
de Toledo (calle Coronel Baeza). 
Hasta el 6 de febrero.

•  Las obras donadas por un 
buen puñado de artistas toleda
nos, con las que se realizará una 
subasta el día 6 de febrero para 
colaborar con una labor humani
taria de Manos Unidas, estarán 
expuestas desde el día 1 de febre
ro en la sala de exposiciones de

Caja Castilla-La Mancha en el pa
lacio de Benacazón.

LIBROS PARA 
ENTRETENER EL 
INVIERNO

Ahora que ya se ha pasado el 
monstruoso y faraónico 92 pode
mos ponernos a leer obras hermo
sas que nos recuerden el glorioso 
Nuevo Mundo. Una de agradable 
lectura es la historia novelada de 
la vida, el amor desesperado y el 
martirio de un azteca de los tiem
pos de la Conquista, cuya tragedia 
personal resume simbólicamente 
el choque de dos civilizaciones, 
dos maneras poco conciliables de 
entender el mundo. La obra refe
rida es de Gary Jennings y lleva 
por título «Azteca».

Otra manera de entrar en una 
América más cercana, una Amé
rica frondosa y natural que se

come con su vegetación los cami
nos que el hombre socava, pues se 
trata de la más grandiosa epopeya 
de la selva virgen escrita hasta 
ahora, es la novela de José Eusta
sio Rivera «La vorágine». La ex
plotación del caucho, la condición 
de los indios y mestizos esclaviza
dos por los aventureros blancos y 
arrojados por millares en ese in
fierno verde, donde no tenían más 
destino que trabajar y morir, es ar
gumento más que sustancioso 
para que leamos esta novela y nos 
olvidemos de que es año de elec
ciones.

La tercera recomendación, para 
no olvidarnos de que estamos en 
año electoral y de que aquí y aho
ra todos quieren ser jefes y ningu
no quiere ser indio, no puede ser 
otra que aquella entrega juvenil 
de Mario Vargas Llosa que lleva
ba, y lleva, por título «Los jefes». 
La verdad es que Vargas Llosa se
guiría teniendo razón también hoy 
con su novela.

■ ■ ■ ■
CONVOCATORIAS
CONCURSO DEL CARTEL 
ANUNCIADOR DE LA XIII 
FERIA APICOLA DE 
CASTILLA-LA MANCHA

BASES
Primera.—Podrán participar en

el mismo todos aquellos artistas 
que lo deseen.

Segunda. — El número de obras 
será de dos, como máximo, por 
autor.

Tercera.—Las técnicas a em
plear en la confección de las obras 
serán libres.

Cuarta.—Las obras que se pre
senten a concurso deberán ser iné
ditas y necesariamente referidas al 
tema objetivo de este concurso.

Quinta. — El tam año de las 
obras que concursen será de 48 
por 61 centímetros y deberán con
tener el siguiente texto:

XIII FERIA APICOLA DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

14-17 abril de 1993 PASTRANA 
(GUADALAIARA)

Sexta. — Los trabajos que con
cursen se presentarán libres de 
gastos en el Ayuntamiento de Pas- 
trana (Guadajalara), acompaña
dos de un sobre cerrado en cuyo 
exterior figurará un lema, que a su 
vez irá reflejado en la parte pos
terior del cartel, y en su interior el 
nombre, apellidos y domicilio del 
autor.

Séptima. — El plazo para su pre
sentación terminará el día 26 de 
febrero de 1993, a las doce horas.

El fallo del jurado tendrá lugar 
el día 1 de marzo de 1993 y será 
inapelable.

El jurado del presente concur
so será el Consejo Ejecutivo del 
Patronato Rector de la Feria Apí
cola de Castilla-La Mancha.

Octava.—Se establece un pre
mio dotado con 250.000 pesetas 
(doscientas cincuenta mil pesetas) 
para el ganador.

Novena. — La obra que resulte 
ganadora se editará como Cartel 
Anunciador de la XIII Feria Apí
cola de Castilla-La Mancha y pa
sará a ser propiedad del Patrona
to.

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO TALAVERA
31. La Mancha, 10 DE LA REINA
1 de febrero. Gral. Villalba, 17 31. Puente Nuevo, 5
2. Barcelona, 1 1 de febrero. Alfares, 35
3. Zocodover, 16 2. Poeta Jiménez de Castro, 1
4. Santo Tomé, 14 3. Trinidad, 20
5. Centro Comercial Buenavista, 4. Plaza del Pan, 14
y Sagrario, 2 5. Prado, 9
6. Ecuador, 8 6. Joaquina Santander, 76
7. Tornerías, 16 7. Joaquina Santander, 76

B is a g r a
BOLETIN DE SUSCRIPCION

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 
C! Comercio, 44 

TOLEDO
GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. TEL. 21 04 31

Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción:
Nombre y apellidos: .................................................................................................................................................................................................................................................
Domicilio: ........................................................................................................................................................................................................................................................................
Población: ..................................................................................................Provincia:...................................................................C.P. ........................................................
Profesión: .................................................................................................................... Edad:............................................  Teléfono:...........................................................

El pago del importe (10.000 pías.* incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bañe aria, en:
BANCO/CAJA: ......................................................................................................................................................SUCURSAL:..................................................................
POBLACION:......................................................................................................................PROVINCIA:.....................................................................................................
CON CARGO A MI C/C-L1BRETA N.°..............................................................................................

(E x t r a n je ro  1 2 .5 0 0  p ía s .) Firma,
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un establecimiento que en absoluto comulga con la máxima maquiavélica de que 
«el fin  justifica los medios». Un planteamiento ético universal de la estética particular fundamenta la filosofía de la firma que hoy les presentamos, para la que el cuidado de la salud y el aspecto del individuo no deben entrar en conflicto con el bienestar del colectivo al que pertenece ni con el entorno natural del que se sirve para obtener las materias primas que le sustentan.

F The Body Shop: la estética del cuerpo desde la ética del comercio
rancisco Carretero García- 
Morales y las hermanas Mari 

Sol y Mari Carmen Galán Hi
dalgo son las «caras toledanas» 
de una firma internacional con 
sede en Inglaterra que vende 
sus productos en 20 idiomas a 
40 países a través de más de 600 
tiendas, como ésta del barrio de 
Santa Teresa, en la que los clien
tes que adquieran un gel de 
baño, lociones corporales, cual
quier jabón de una gama vastí
sima de formas, colores y aro
mas, elemento de la línea «ma
dre-bebé», cham pús, aceites 
esenciales para sofisticadas aro- 
materapias, cremas limpiadoras 
o perfumes y esencias de las lí
neas «hombre», «solar», etcétera, 
debieran saber que dichos pro
ductos, básicamente naturales, 
no han sido experimentados con 
animales, siendos sus envases de 
concepto y fabricación inteli
gentes, huyendo del plástico bio- 
degradable en favor del que 
puede reciclarse para que el 
contenido no contamine y el 
continente se pueda obtener del 
70 por 100 del volumen total de 
los desechos domésticos.

Body Shop lleva a cabo todos 
los años una auditoría me
dioambiental en sus oficinas y 
tiendas para ver la posibilidad 
de reducir desperdicios y reuti
lizar materiales. El material de 
papelería está impreso en papel 
reciclado, mientras que en la

oficina central se reciclan alumi
nio, periódicos, plásticos, vidrio, 
cartón y papel. Casi todos los 
envases pueden ser devueltos 
para su posterior aprovecha
miento; las cajas de cartón para 
los pedidos se utilizan seis veces 
antes de ser recicladas; se han 
introducido en el mercado tapo
nes de polietileno reciclable y 
hasta las mismas bolsas que se 
expenden en las tiendas para

que el cliente traslade sus com
pras son de papel reciclado o de 
algodón sin blanquear a precio 
muy bajo.

Y por insistir más en el tema

§t aplaudirlo), los clientes pue- 
en a su vez llevar a este esta

blecimiento sus pilas agotadas 
altamente contaminantes, mien
tras nuestro Ayuntamiento, la 
Junta de Comunidades o quien 
quiera que tenga a bien asumir

su responsabilidad al respecto 
establece una eficaz cadena de 
recogida de las mismas.

Estar sano no es sólo no estar 
enfermo, ni la belleza puede 
confundirse con el camuflaje es
tético. Body Shop puede vana
gloriarse de una actitud comer
cial en la que la educación y el 
respeto hacia el medio ambien
te son algo más que una campa
ña de imagen.

Castellano-Manchega. 3or antonomasia

Con el 
form idable 
arom a y paladar 
de una 
inform ación 
semanal, 
profundam ente 
enraizada en 
nuestra tierra 
m anchega.

uctos Naturales

Con todo el recio sabor 
de una autentic idad m anchega 
curada de espantos.

Bisagra.
Nuestra revista de 

información general 
con denominación  

de origen.
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■ s H O w E A .  Vehículo de Evolución

* ABS
* Aire acondicionado
* Dirección asistida
* Cierre centralizado
* Catalizador
* Motores multiválvula

* Apertura de maletero y depósito de ga
solina desde el interior

* Elevalunas eléctrico (D y T)
* Espejo retrovisor eléctrico 
...TODO ESTO DE SER IE
Y A PARTIR DE 1.890.000 PTAS.

Autos Alpima, S.L.
(Concesionario oficial Toledo y Provincia)

Autovía M adrid-Toledo, Km. 62,900 - Telfs.: 353987 y 353911 
Olías del Rey - TO LEDO
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LñTZÜlflSCa
ESPECIALIDAD 

EN CARNES Y PESCADOS

Restaurante

MARISCOS
RECIBIDOS DIARIAMENTE

Callejón del Fraile, s/n -  Telfs. 25 00 57 - 21 18 15 -  TOLEDO
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